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UN PECHO BONITO SIN BISTURÍ i

Recientes investigaciones 
dem uestran que muchas 
mujeres descartan un aumento 

de pecho por el miedo al quirófano.
El reto de este siglo en el campo de 
la cirugía esté tica es descubrir 
nuevos tra tam ien tos que 
sim p lifiquen los m étodos
tradicionales y que eviten el paso 
por el quirófano. En la actualidad, en 
el ám bito  del rem odelado del 
contorno corporal surge el 
procedim iento más innovador en 
m edicina esté tica; este
procedim iento recibe el nombre de 
Macrolane.

¿Qué es Macrolane?
M acrolane es un gel de ácido 
hialurónico de origen no animal 
diseñado para el remodelado del 
contorno corporal. Es un producto 
innovador perfectam ente indicado 
para la restauración volumétrica de 
las diferentes partes del cuerpo.
El gel Macrolane está aprobado por la 
UE con el fin de ser aplicado para la 
recuperación de vo lúm enes en 
d ife ren tes superfic ies corporales. 
Puede usarse para aumentar pecho, 
rem odelar g lú teos o pantorrillas. 
Corregir depresiones, cicatrices... Y 
tam bién en los hom bres, para 
remodelar el torso.

Cómo se aplica.
Macrolane se aplica en forma de 
inyección, con anestesia local y sin

cicatrices. El procedim iento tiene una 
duración aproximada de 30 a 90 
minutos. Durante este tiem po el gel 
se inyecta en la zona elegida por 
medio de una aguja m uy fina. El 
método es m uy sencillo y no requiere 
in tervención quirúrgica ni 
hospitalización posterior. El paciente 
retom a su vida habitual tras la 
aplicación del tratamiento.
El tratam iento debe ser realizado por 
personal m édico debidam ente  
entrenado en la técnica de Macrolane 
y que a su vez tenga experiencia

previa en la cirugía tan to  de 
implantes perm anentes com o de 
inyecciones endógenas. La elección 
de un buen profesional es 
fundam ental a la hora de obtener los 
m ejores resultados. El paciente 
debe asum ir que esta técnica 
innovadora sólo debe realizarse por 
profesionales de la m edicina 
convenientem ente cualificados en 
este campo.

Duración de los resultados
M acro lane  es un gel no 
p e rm a n en te , es d e c ir se 
reabsorbe de m anera gradual por 
el organism o hasta desaparecer. La 
duración de M acro lane es 
ap rox im adam ente  de dos años, 
pud iendo  d ife rir el tie m p o  de 
perm anencia en el organism o de 
una m ujer a otra. N orm alm ente al 
cabo de un año los pac ien tes 
tra tados p ierden un 40%  del 

vo lum en inyectado, por lo que se 
recom ienda un retoque anual para 
optim izar los resultados.
Es el tra tam ien to  de elección para 
aquellos que no quieren operarse y 
que mas que un aum en to  
im p o rta n te  del pecho, qu ie ren 
rejuvenecerlo, levantar o remodelar. 
Los e fec tos  adversos son m ín im os 
y te m p o ra le s , sensac ión  de 
tens ión , p icor o leve in flam ación  
tras la inyección , son las m o lestias  
m as hab itua les . Los resu ltados  
duran a lrededor de dos años.

MEDICINA ESTÉTICA - CIRUGÍA PLÁSTICA Y ESTÉTICA - NUTRICIÓN Y DIETÉTICA

Depilación Láser - IPL - LPG Endermologie - Radifrecuencia Accent...

^ediestetic.com

^ Y Ó x i t t i a m e / 7 £ e

Apertura de Nuevas 
Instalaciones
el Reino Unido

M  ediestetic
Clínicas de Medicina Estética

Clínica del Rosario Con. 210 
45005 Toledo - Tei.: 925 21 58 46

Horario ininterrumpido 9 de la mañana a 8 de la tarde

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #767, 22/5/2010.



Fuensalida 
acoge al Greco
El recién restaurado Palacio de Fuensalida 
acogerá la sede de la Fundación El Greco, 
constituida el pasado 13 de mayo, con la 
participación de las tres Administraciones 
y el Arzobispado de Toledo, aunque se 
mantendrá como sede institucional, que 
no administrativa, de la Junta de 
Comunidades. El palacio celebra la 
semana próxima jornadas de puertas 
abiertas, pág 14-17,
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D IA  DE LA REGION
El 31 de mayo se celebra el Día de la Región 
y con ese motivo les hablamos de la polé
mica del agua, un asunto de máxima ac
tualidad para Castilla La Mancha. Además 
les ofrecemos una entrevista con el Rector 
de la Universidad regional, pag.10-22
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SE LA JUEG A N
EIToledo, elTalavera y el lllescas se la juegan 
este fin de semana. Los capitalinos luchan 
por mantenerse en 2a B mientras que illesca- 
nosy talaveranos sacaron buenos resultados 
en la ida y quieren ascender, pag.76-80

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

0 / Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA. 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO
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f M
Q U IC K  STEP

- TARIM A FLOTANTE M ADERA Y  LAM INADOS, 

RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓ N - M A N TE N IM IE N T

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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J f  AN CORREA DE VIVAR

Ayuntamiento de Mascaraque
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Quintanar se abre a todos como un libro en el que nadie se siente extraño, para que todos 
disfruten con nosotros de un Pueblo que escribe su historia en hojas de Quijote y Cepa.

Hojas que hablan de ayer y  hoy con visión de futuro, iniciativa y  confianza.

Quintanar seguirá escribiendo con espíritu emprendedor, de vino y  letras, olivos y  arte, 
para que cada visitante sea protagonista en las hojas de esta tierra que es la suya.

Música Industria

Artesanía Tierra

IntegraciónCultura

Innovación Tradición

Gastronomía Historia

Superación Inversión

Crecimiento

QUINTANAR,
PURA MANCHA.
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Centro cultural

Qregorio Marañan, José Manuel T ‘afino, Emiliano Qarcía Page y José María 
Barreda, en el acto de constitución de la Fundación El Qreco 2014.

Ahora que el Día de 
Castilla-La Mancha está 
ahí mismo es sin duda un 
buen regalo para Toledo 
que el palacio de 
Fuensallda, sede de la 
presidencia del Gobierno 
regional, se convierta en 
un centro cultural del que 
disfrutar la ciudad y sin 
duda también un punto de 
atracción turística . Una 
rehabilitación muy 
costosa en el tiempo y en 
el presupuesto ha 
permitido recuperar una 
vez más un edificio que, 
al decir del Presidente Barreda, es "el 
mejor representante de la arquitectura 
civil mudejar de España, lo que es lo 
mismo que decir del mundo".
No se van a instalar en Fuensallda las 
oficinas de la presidencia; pero sí 
acogerá actos solemnes, importantes 
exposiciones, la de Atapuerca ya está 
prevista, se supone que conciertos y una 
parte estará destinada a sede de la 
Fundación que ha de organizar los actos 
conmemorativos del IV Centenario de El 
Greco. Con todo, el edificio aún va a 
necesitar de mucha imaginación para 
dotarle de una utilidad acorde con el 
mismo y con el gran traba jo  de 
rehabilitación que en él se ha hecho. 
Toledo no sé si es una ciudad de gran 
actividad cultural, no tiraría yo muchos 
cohetes en esa dirección, pero desde 
luego sí está llena de edificios 
susceptibles de albergarlas, quizá algo 
de hiperinflación hay en esto, así que es 
bueno que puedan dirigirse al exterior y 
provocar un efecto llamada, Fuensalida 
sin duda tendrá esa capacidad, la tendrá 
el museo de Santa Cruz, el del Ejército, la 
Casa del Greco, dentro de unos años, 
claro, por sí sola sin necesidad de mucho 
más la tiene la Catedral, y otros templos 
de la ciudad, y la tiene Toledo en sí

misma.
Con todo, el paño hay que sacarlo del 
arca para venderlo. En los tiempos que 
vivimos sí. Hace unos meses me ocurría 
que in tentando ver en Madrid la 
exposición de cuadros de Sorolla en el 
Prado me resultó imposible, no había 
entradas, por haber esperado a las 
últimas semanas, tal era la expectación 
que había creado. Pocas dias después 
decidí que no me quedaba con las ganas 
y fu i a visitar, también en Madrid, la casa 
de Sorolla que, como es de imaginar, 
está llena de obras del genial pintor. No 
éramos más de diez deambulando por la 
casa.
En Toledo ya tenemos Grecos, no tantos 
como debiéramos; pero el Expolio 
(aparece en la portada de esta revista) y 
el Entierro del Señor de Orgaz ya es 
mucho; pero habría que conseguir que la 
conmemoración del IV Centenario 
pusiera el cartel de no hay billetes en la 
ciudad. Ya ha ocurrido, con Carolus y 
otras exposiciones, con el Greco con 
mayor razón. Obligación, luego, de la 
ciudad es conseguir que los beneficios 
irradien a la provincia y a la región 
entera, que sea un escaparate de 
Castilla-La Mancha y de lo castellano- 
manchego.

Si y No
No consigue la secretaria general del 
PP, María Dolores de Cospedal, 
enterarse bien si el presidente de 
Valencia, Francisco Camps está o no 
imputado. Primero dijo, después de la 
última resolución del Tribunal

Supremo sobre el asunto, que la cosa 
estaba igual que estaba. Luego que 
no estaba imputado, que era "una 
cosa intermedia". Estar o no estar, esa 
es la cuestión. Al final va a decir que 
en realidad Camps es el juez. Se 
despista. También lo hizo al atribuir a 
Aznar la garantía por Ley de 
mantener el poder adquisitivo de los 
mayores, cosa que viene de antes, del 
Pacto de Toledo. Suerte la de esta 
provincia de dar nombre a ese pacto. 
Cospedal se queja de que Zapatero 
no se reúne con ellos y en Castilla-la 
Mancha se queja de que Barreda se 
quiere reunir con ellos.
Critica las medidas de recorte del 
déficit; pero también dice que había 
que haberlas tomado antes.
Dicen que el aeropuerto de Ciudad 
Real es un lastre para CCM; pero 
quieren que lo compre el Gobierno 
regional.
No sé; pero esto de abarcar el si y el 
no, el blanco y el negro, además de 
terminar despistando debe de ser un 
poco estresante.
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F r a s e s  

de la semana
Daniel Martínez, coordinador 

regional de IU:
"Se ha firmado la defunción de 

Caja Castilla-La Mancha"

Angel Nicolás, presidente del 
CECAM:

"Es fundamental la rebaja 
salarial de todos los cargos 
públicos, tanto del Gobierno 

central como de los 
autonómicos"

Ramón Muñera, presidente 
de la U.D. de Pensionistas:

"No vamos a tener ni para 
comprareI pan"

Ana Rodríguez, esposa de 
José Bono:

"Sí, gano dinero. Me siento 
orgulloso de dar trabajo a 30 

personas todos los días. ¿He de 
pedir perdón por eso?"

Braulio Rodríguez, arzobispo 
de Toledo:

"A la Iglesia no le afectan los 
recortes anunciados por el 

Ejecutivo porque se financia 
por la donación voluntaria de 

los fieles, no como los 
sindicatos, a los que se lo da 

directamente el Estado"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:

"Aquí el gobierno social y 
progresista se llama Partido 

Popular, porque somos el 
partido de los trabajadores, de 

los autónomos, de los 
pequeños y medianos 

empresarios, y el partido que 
protege a los pensionistas"

José Manuel Caballero, 
diputado del PSOE:

"El sueño diario de María 
Dolores de Cospedal es que 

quiebre el aeropuerto de 
Ciudad Real"
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| DÍA DE LAS TELECOM UNICACIONES
“Hoja de ruta” para la implantación 
de las tecnologías de la información

La Junta tiene previsto 
poner en marcha a partir de 
diciembre de este año el 
proyecto eCLM-2012, que 
será su "hoja de ruta" para la 
implantación de las 
tecnologías de la 
inform ación y la 
comunicación (TIC) y, de este 
modo, relanzar la economía 
y la competitividad de la 
comunidad autónoma. Así lo 
anunció la consejera de 
Industria, Energía y Medio 
Ambiente, Paula Fernández, 
en el transcurso de unas 
jornadas técnicas organizadas en Toledo por la Asociación de Ingenieros Técnicos de 
Telecomunicaciones de Castilla-La Mancha (Itaca), con motivo del Día de las 
Telecomunicaciones.

Fernández comentó que, para que la implantación de las TIC tenga resultados 
definitivos, hace falta planificar. Y "de la mano de Telefónica", la Junta pondrá en 
marcha el programa eCLM-2012, por el cual expertos de todo el mundo constituirán 
cuatro mesas de trabajo para diseñar el "libro blanco"de la implantación de las TIC.

Las cuatro mesas de trabajo de expertos versarán sobre educación; sanidad; 
competitividad y empresas, y cambio climático, ahorro y eficiencia energética.

La consejera se ha referido también a la celebración del Día de las 
Telecomunicaciones que este año tiene como lema "Conectando personas". En este 
sentido, ha señalado que, "si hay una forma de exclusión social, es la de los que están 
fuera de la Red", de ahí el esfuerzo que está realizando el Gobierno regiona, que se 
centra en tres ámbitos: en la escuela, en la digitalización de la sanidad y en el 
desarrollo de las infraestructuras porque son necesarias para d ifund ir las 
oportunidades de negocio y empleo y las ventajas de la Red.

j CONSEJO DE GOBIERNO 
Apoyo a las familias numerosas

El Consejo de Gobierno ha aprobado el anteproyecto de ley de fam ilias 
numerosas en el que se recogen todas las iniciativas que hay en marcha en favor 
de estas familias, más de 26.000 en Castilla-La Mancha. La portavoz del 
Gobierno, Isabel Rodríguez, anunció que se considerará como un derecho la 
ayuda económica directa del Gobierno regional de 35 euros por hijo al mes que 
se está concediendo. También lo serán los descuentos en los transportes 
interurbanos de viajeros por carretera de hasta el 50% o la baremación más alta 
para la concesión de becas o ayudas para el comedor escolar.

Rodríguez ha resaltado que el proyecto de ley ha sido elaborado con la 
participación y el consenso de las asociaciones representativas de las fam ilias 
numerosas, y que Castilla-La Mancha es la primera comunidad autónoma en 
elaborar una ley de estas características.

Por otro lado, el Consejo de Gobierno también aprobó el proyecto de ley de 
medidas excepcionales de apoyo al sector empresarial, que se enmarca en el 
Pacto por Castilla-La Mancha y persigue fac ilita r el acceso a la financiación de 
las pymes y los autónomos de la región. Se pretende apoyar a las empresas en 
dos aspectos específicos en los que están encontrando graves dificultades debido 
a la crisis económica: el acceso a la liquidez suficiente que les permita mantener 
su actividad y la obtención de garantías en sus operaciones de crédito. El 
Gobierno regional calcula que pondrá a disposición de los empresarios de la 
región 110 millones de euros durante este año y el que viene.
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CONVOCA
/tfUDAS sociales 

2010

Gracias a tu confianza los colectivos que más lo necesitan 
reciben ayuda de CCM para seguir construyendo su futuro.
Proyectos de Asociaciones ■ Personas con discapacidad.

destinados a: ■ Prevención y tratamiento de enfermedades.
■ Drogodependencias.
■ Colectivos en riesgo de exclusión social.

Presentación de Proyectos 
hasta el 29 de Octubre.

Infórmese en la Red de Oficinas de CCM o en www.ccm.es

w w w .ccm .es CCM
Invertir para compartir Obra Social 

y Cultural

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #767, 22/5/2010.



22 DE MAYO DE 2010 /9

VERTIDOS ALTAJO g¡ AMBOS SOLICITARON LA INSTALACIÓN DE UNATC

Adjudican la 
inspección

La em presa Grupo Interlab SA ha 
obten ido la adjudicación por 

parte de ia D irección General del 
Agua del m in is te rio  de M edio 
A m bien te  para la com probación del 
cum p lim ien to  condicionado de las 
autorizaciones de vertido en la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo. El m ontante  de la 
adjudicación asciende a 506.756 
euros y entre  sus com etidos está 
tam bién la tarea de certificar la 
term inación de las obras y 
programas de reducción. Además, 
establece la autorización y elaborar 
In form es indicando si la 
in form ación contenida en la 
declaración de vertido  se 
corresponde con la realidad física 
del vertido  y su actividad 
generadora. ■

Y ebra y V illa r  de Cañas, 
m unicipios con riesgo de inundación

La consejera de Adm inistraciones 
Públicas y Justicia, Magdalena 

Valerio, ha dado a conocer que los 
municipios de Yebra (Guadalajara) y 
Villar de Cañas (Cuenca), han sido 
catalogados como puntos de riesgo 
de inundaciones en el Plan Especial 
ante el Riesgo por Inundaciones de 
Castilla-La Mancha.
El municipio de Villar de Cañas figura 
en el tercer nivel de riesgo sobre 
cinco posibles, m ientras que el de 
Yebra está entre las localidades con 
el segundo mayor nivel de riesgo de 
avenidas. Se da la circunstancia de 
que ambos m unicipios han solicitado 
la instalación de un ATC en sus 
térm inos municipales y, m ientras la 
localidad alcarreña ha quedado

enmarcada como zona de riesgo alto 
ocasional, el municipio conquense ha 
sido delim itado como zona de riesgo 
alto excepcional. ■

PIERDE HASTA 1KG. 
POR SESION

TOLEDO

Fiestas sosten i bles 
e inteligentes

7.500 vasos reutilizables de plástico 
duro por los que se pagará un euro 
a modo de fianza, que será 
devuelto al entregar el vaso, se 
ofrecerán durante los conciertos del 
Corpus de Toledo como parte del 
programa "Fiestas sosten ibles e  
inteligentes"cuyo objetivo es 
reducir el número de residuos que 
se originan en estos actos y educar 
a los jóvenes en el cuidado 
medioambiental. Además, la 
concejalía de Juventud de Toledo ha 
establecido cinco puntos limpios en 
los que se repartirán bolsas verdes 
y amarillas para que los jóvenes 
reciclen las botellas de vidrio y 
plástico que consuman. Distintas 
asociaciones, como la juvenil 
"Anímate" , participan en el 
programa. Esta última dispondrá al 
menos de 25 jóvenes para Informar 
en el recinto sobre la Iniciativa. La 
Escuela Superior de Hostelería 
facilitará sus máquinas especiales 
para lavar los vasos reutilizables.

Forma inea

Travesía de Colombia, 3 ■ 1o A 
(Barrio de Santa Teresa) 

925 228 370
^ABIERTO AL MEDIODÍA

- ADELGAZAMIENTO
■ CELULITIS
■ MESOTERAPIA
■ FOTOREJUVENECIMIENTO
- DEPILACIÓN LÁSER
■ MANCHAS Y CICATRICES
- DERMOABRASIÓN

- MAQUILLAJE

■ TRATAMIENTO 
PIEL DE SEDA

UÑAS PORCELANA

REDUCE TALLAS Y  VOLUMEN

Equiparable a la

Liposucción 
Quirúrgica, 
pero con más 

ventajas.

RESULTADOS 
VISIBLES 
DESDE LA 
PRIMERA 
SESIÓN

ADIPOSIDAD LOCALIZADA
■TRATAMIENTO DE LA

BRONCEADOS SIN SOL
VEN Y TE HACEMOS UNA RAYOS U V A
PRUEBA G RATUITAFORMA V LINEA La 15 Cadena de Centras de Estética dedicados a m ejorar tu imagen.
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EL PSOE DISEÑA LA MANIFESTACIÓN A FAVOR DEL TAJO EN TALAVERA

Todo se prepara 
para otro exitoso 2 0 -J
El PSOE no ha querido implicar a la Plataforma en Defensa de los ríos Tajo y Alberche en la 
convocatoria de la manifestación que se realizará el próximo 20 de junio en defensa del río 
Tajo y por ello la ha convocado esta formación política. La concentración, bajo el lema 
Unidos por el agua, huele a éxito y desde la Ejecutiva Provincial Socialista se deja claro 
que el acto no va contra nadie, sino a beneficio de todas las capas sociales de la provincia.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  E milio J iménez

El vencedor de la concentración 
prevista para el próximo día 20 
de junio en la Ciudad de la 

Cerámica debe de ser el río Tajo y el 
perdedor de la misma debe de llamarse 
Ramón Luis Valcárcel, presidente de 
Murcia. Así de claro lo tienen los 
dirigentes socialistas de la provincia y 
los de Talayera y así lo han hecho 
público a través de las declaraciones 
efectuadas por Jesús Fernández 
Vaquero, número dos del PSOE en 
Toledo; José Miguel Camacho, 
secretario general de los socialistas 
talaveranos y José Francisco Rivas, 
alcalde de Talayera de la Reina. La gran 
concentración que espera que cristalice 
en Talayera ya tiene lema: Unidos por el 
agua. Se han hecho chapas 
reivindicativas de dicho slogan, ya 
están diseñadas las correspondientes 
pancartas, pero aún no se ha decidido

el lugar exacto de la 
concentración. Eso sí, 
según los socialistas, será 
un emplazamiento donde 
todo el mundo pueda ver 
el río Tajo. Tampoco se 
ha querido desvelar el 
nombre de la persona que 
el 20 de junio leerá el 
manifiesto que preparará 
el PSOE, aunque los
dirigentes 
aseguran 
que será

socialistas

Vaquero, antes de iniciar su 
intervención ante los representantes de 
los medios de comunicación, recibió 
una chapa con el lema de la 
manifestación de manos de José Miguel 
Camacho. Con la chapa -en la que se 
puede leer Unidos por el Tajo- en la 
solapa, el vicesecretario provincial del 
PSOE aseguró que a la concentración 
de la Ciudad de la Cerámica acudirán 
los 204 municipios de la provincia y las 
ocho EATIMs. Unas cifras que ofreció

personalidad “de
reconocido prestigio
nacional e internacional”.

“No buscamos
rentabilidad política para 
el PSOE, ni para el 
alcalde José Francisco 
Rivas, ni para el 
presidente regional José 
María Barreda. Lo que 
pretendemos es que sea 
una cita que beneficie a 
empresarios y agricultores, 
así como al desarrollo 
económico,
medioambiental y
productivo de toda la 
geografía toledana”, ha 
dicho Jesús Fernández 
Vaquero en su visita a la Feria de San 
Isidro de Talavera.

Precisamente, Jesús Fernández

Dos momentos de la manifestación dei pasado 20-J. 
La Ejecutiva Provincial dei PSOE espera que ia  
concentración convocada para este mismo día este 
año sea un éxito porque aseguran que estarán 
presentes ios 204 municipios de ia  provincia y  i.as 
ocho EATIMs.

antes de subrayar que “no vamos contra 
nadie, pero está claro que hemos de 
desarrollar un acto unitario". De
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EL PSOE HACE UN LLAMAMIENTO DE UNIDAD CARA AL PLAN DE CUENCA

Jesús Fernández Vaquero, José Francisco Rivas y  José M iguel Camacho, 
con ia  chapa de Unidos por e i Tajo. A ia  derecha, Lago en ia  asamblea 
de ia  Plataforma.

Deseamos que la 
concentración 

socialista sea un éxito  
porque redundará en el 
beneficio de nuestros 
ríos" dice la Plataform a  
en Defensa de los ríos

momento, tal y como reiteró Fernández 
Vaquero, se han enviado 
comunicaciones sobre el asunto a las 
mesas del agua de Castilla- La Mancha 
y de Toledo, además de a todos los 
ayuntamientos de la provincia para 
que aprueben el manifiesto que se leerá 
en la concentración.

Otro que ha realizado un 
llamamiento de unidad ha sido José 
Miguel Camacho porque “así lograremos 
que sea una realidad la aprobación del 
Plan Hidrológico de la Cuenca” y no 
oculta que para esta meta es necesario 
el apoyo de los populares. “Confío en 
que el PP recapacite sobre esto y se dedique 
a defender esta tierra porque el próximo 
20-J tiene que ser un éxito de los 
ciudadanos”, ha sentenciado el 
secretario general del PSOE 
talaverano. “Esta concentración no va 
contra nadie y esperamos que cristalice un 
acto en el que ojalá nadie dé un motivo 
más para la alegría y la celebración de 
Murcia”, sentenció el alcalde José 
Francisco Rivas tras intervenir después 
de Vaquero y Camacho. El presidente 
de la corporación municipal talaverana 
no quiso referirse a las ausencias que se 
pueden dar en la jornada marcada para 
la concentración asegurando que “hay 
que quedarse con quien siente los colores 
de la región, de la provincia y de la

ciudad”.
En el seno del PSOE se 

considera que la
manifestación será un 
éxito, quizá por eso la 
Agrupación Socialista de 
Talayera evitó que la 
pasada semana la
Plataforma en Defensa de 
los ríos Tajo y Alberche 
decidiera si convocaba la 
concentración desde esta 
misma mesa o no. Fue el 
mismo José Miguel 
Camacho, interviniendo en la asamblea 
en la que se abordó el asunto, el que 
informó a los allí presentes que “será el 
PSOE el que mantenga la convocatoria 
de la manifestación” y así evitó que los 
demás colectivos que integran el foro 
talaverano se mojasen. Eso sí, parece 
que dichas organizaciones acudirán a la 
concentración representando a sus 
entidades.

El paso dado por los socialistas 
talaveranos ha tranquilizado a la 
Plataforma, que -por boca de Miguel 
Méndez, uno de sus portavoces- ya 
había expresado el temor de que el 
encuentro no hubiera alcanzado el 
rango de la anterior movilización por 
“falta de tiempo para organizarse y de 
recursos”. La Plataforma quiere preparar 
más acciones más adelante y tras la

decisión socialista se ha evitado de 
momento la división. Y es que en esta 
mesa también está representado el 
Partido Popular, una formación que ha 
dejado claro -por boca de Gonzalo 
Lago- que no es partidaria de la 
manifestación. No quiere pagar de 
nuevo la ausencia de María Dolores de 
Cospedal y, por contra, ha propuesto 
que se pidiera una audiencia -el mismo 
20 de junio- con Elena Espinosa, 
ministra del Medio Ambiente, para 
plantear las reivindicaciones del 
colectivo.

Por su parte, la Plataforma en Defensa 
de los ríos Tajo y Alberche ha remitido un 
comunicado en el que dice que 
“deseamos que la convocatoria socialista 
sea un éxito porque redundará en beneficio 
de nuestros ríos”.
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Gálvez Puerta de los Montes

Excelentísimo Ayuntamiento de Gálvez
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3l
LAS REALIZACIONES DE LA FUNDACIÓN PERDURARÁN MÁS ALLÁ DEL 2014

La Fundación El Greco 
ocupa Fuensalida
La presentación de la Fundación El Greco, constituida el pasado jueves con la 
participación del Arzobispado, la Diputación y el Ayuntam iento de Toledo, junto con los 
Gobiernos regional y nacional, aportó como una de sus principales novedades la 
reapertura del Palacio de Fuensalida como sede de esta nueva institución, “ a disposición  
de todos los toledanos, de las asociaciones culturales para que se utilice como sede de 
cultura", anunció el presidente regional José M aría Barreda.

ISABEL ABARCA

En la imagen (de i  a d), e l Dean, Juan Sánchez, e l presidente de la Diputación de Toledo, José Manuel Tofíño; la  subsecretaría ] 
de Estado del Ministerio de Cultura, Mercedes Elvira dei Palacio Tascón; e l arzobispo de Toledo, Braulio Rodríguez; el\ 
presidente regional José María Barreda, e i alcalde de Toledo, Emiliano García-Page, e l presidente de la  Fundación E l Greco! 
2014, Gregorio Marañón., la consejera de Cultura, Soledad Herrero y  e l concejal de Cultura, Ángel Felpeto.
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El presidente de la Fundación quiere que los 
cuadros del Greco visiten dos ciudades 

castellano-manchegas
E l objetivo de esta fundación es el de 

conmemorar en 2014 el IV 
Centenario de la muerte del 

Greco, de forma que Toledo sea ese año 
la verdadera capital cultural europea, 
como lo fue en tiempos del Greco. Los 
resultados de cuanto hagamos tienen 
vocación de perdurar ... El Centenario 
tiene que trascender la fecha de 2014 e 
incrementar así el valor patrimonial de 
Toledo”. Con estas palabras presentaba 
su proyecto el presidente de la 
Fundación El Greco, Gregorio 
Marañón, en la Sacristía de la catedral 
de Toledo, a los pies de una de las obras

más emblemáticas del artista ‘El 
Expolio’, acompañado por el arzobispo 
Braulio Rodríguez, el alcalde de 
Toledo, Emiliano García Page, el 
presidente de la Diputación, Juan 
Manuel Tofiño, el presidente regional, 
José María Barreda y la subsecretaría 
del ministerio de Cultura, Mercedes 
Elvira del Palacio, que acababan de

suscribir la constitución de esta nueva 
entidad.

Marañón, que dio a conocer los 
nombres de los miembros de su equipo 
de trabajo, anunció también la 
próxima firma de convenios con la 
Universidad regional, la Real 
Academia de Bellas Artes y Ciencias 
Históricas de Toledo, la Federación
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GARCIA PAGE: 'LA CULTURA ES NUESTRA PRIMERA FÁBRICA"

¡P l Palacio de
Fuensalida seguirá 

siendo la sede 
institucional de la 
presidencia del 
gobierno regional, 
aunque no acogerá 
dependencias  
adm inistrativas

Las obras de rehabilitación de/ 
Palacio de Fuensalida han permitido 
sacar a ia luz ios ricos colores de ios 
artesonados e inscripciones. Foros a . 
Pareja

empresarial toledana (FEDETO) y el 
Museo del Prado para la próxima 
incorporación de estas entidades al 
patronato de la Fundación.

La recién constituida Fundación 
tiene, según Marañón, unos objetivos 
aún más ambiciosos: dar un nuevo 
valor a los bienes culturales que 
atesora una ciudad universal y 
proponer una generación de nuevos 
modelos de uso y disfrute del 
patrimonio histórico. El proyecto de la 
Fundación tiene que ser, en palabras 
del presidente, “abierto a colaborar con 
otros países, abierto a integrar las 
aportaciones que lo enriquezcan y a 
recoger las críticas que permitan 
mejorarlo; abierto, por tanto, a la 
sociedad civil, a todos los ciudadanos e 
instituciones, y muy particularmente a los 
toledanos que quieran participar en él, sin 
que esto implique incurrir en un espíritu 
localista incompatible con la significación 
universal de nuestra ciudad”.

Entre los miembros del equipo de 
trabajo, Marañón citó a Gerard 
Mortier, director artístico del Teatro 
Real y que dirigirá el área artística de la 
Fundación; el historiador del arte 
Fernando Marías, que será el 
comisario de la exposición sobre el 
pintor que se preparará para la ocasión; 
el arqueólogo Jesús Carrobles, que se 
hará cargo de un ambicioso proyecto 
cívico para Toledo o del diseñador 
Alberto Corazón, que elaborará su 
identidad corporativa, entre otros. La

elaboración de un plan director es la 
primera tarea que realizarán, para 
acometer en 2013 y 2014 la fase de 
ejecuciones. La organización de un 
gran festival internacional, del que 
Toledo carece, es una de las propuestas 
de la Fundación. Otra propuesta 
anunciada fue la visita a dos ciudades 
castellano-manchegas de la exposición 
itinerante del Greco, que acaba de 
finalizar en Bruselas y antes estuvo en 
México, Zaragoza, Valencia y Sevilla.

Mercedes Elvira, que recordó la 
conmemoración del III Centenario 
como el momento del despegue del 
turismo en la ciudad, anunció que 
Toledo formará parte sustancial del 
Plan estratégico de turismo cultural

que se está elaborando por parte del 
Ministerio, en el que se abordará - 
añadió- la defensa del paisaje y el 
patrimonio y las cuestiones 
urbanísticas. La responsable del 
ministerio de cultura recordó también 
que la semana pasada se convocó el 
concurso para la museografía de la 
exposición permanente del Museo del 
Greco en el que el Ministerio ha 
invertido seis millones de euros.

El alcalde, Emiliano García Page, 
presentó el Centenario como el motor 
para el desarrollo de Toledo, ya que 
señaló “la cultura es nuestra principal 
fábrica" y ofreció cifras que lo 
atestiguan: en 1909 se registraron en 
Toledo mil turistas, en 1925 lo
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ATAPUERCA SERÁ LA PRIMERA EXPOSICIÓN QUE ACOGERÁ

hicieron 100.000 y en 2006 sólo por el 
museo del Greco pasaron 198.000.

Por su parte el presidente de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, anunció que la Fundación El 
Greco 2014 tendrá su sede en el 
Palacio de Fuensalida, en Toledo, “el 
edificio, ejemplo de arquitectura mudejar

civil más emblemático de España”.
Barreda añadió que “se pone de este 

modo a disposición de todos los toledanos, 
de las asociaciones culturales para que se 
utilice como sede de cultura. Lo hemos 
recuperado y rehabilitado. Es un espacio 
que la ciudad se merece y que ha quedado 
espectacular”.

Una de las primeras actividades 
que acogerá este espacio, que ha 
permanecido en obras durante tres 
años, es la exposición itinerante 
‘A tapuerca y la evolución humana’ , 
organizada por Juan Luis Arsuaga, 
que se compone de los hallazgos más 
destacados de uno de los yacimientos 
paleoantropológicos más importantes 
del mundo y cuyos registros superan el 
millón de años de antigüedad.

La zona expositiva se ubicará en el 
espacio que antes ocupaba el bar 
'Manila', anexionado al Palacio por 
motivos de seguridad. Aunque antes 
se mostrará el patio, dentro del 
programa municipal del Corpus ‘Ruta 
de los Patios’, aunque fuera de 
concurso. Posteriormente se 
celebrarán jomadas de puertas abiertas 
para mostrar a todos los ciudadanos el 
resultado del proceso de restauración, 
realizado por el arquitecto Mario 
Muelas. Los primeros en poder acceder 
al Palacio serán los vecinos de la zona, 
el 19 de mayo, la semana siguiente se 
abrirán las puertas para todos.

82 Exposición Internacional Canina 
de Primavera de la R.S.C.E.

C.A.C./C.A.C.I.B.
^  Trofeo de S.M, El Rey

A D V A N C E

y 23 de m ayo
R E C IN T O  T A L A V E R A  F E R IA L
Paseo Fernando de los Ríos, s/n - Talavera de la Reina (Toldo)
TI: 925 721 830
w ww.talavera-ferial.com
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The Irish Tavern
( iS p b a R a n ò a n

ta b e n n a

Plaza Valderas y Pedraza, 5 
45470 LosYébenes (Toledo) 

Tlf.: 925 34 81 69

i l

CENTRO ÓPTICO ^

BERLIN
Análisis visual - Lentes de contacio 45003-TOLEDO-B e rlin i Local 9 (Zona Avda. Europa) Teli.: 925 25 68 06
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L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim @ gaserlim .es  
45003 TOLEDO

CLÍNICA DR. VILLARREAL
Tratamientos personalizados para control de obesidad

- Dietas personalizadas con estudio metabòlico
- Mesoterapia

Estudio clínico y analítico para evitar caída capilar 
- Tratamiento personalizado para caspa, grasa y picor

- Tratamientos nutritivos capilares - Laserterapia

C/ Burdeos n° 4 - 2°A - 45004 - TOLEDO
Cita previa en el teléfono: 925 21 39 12

M ULTISERVIC IO S
R oberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas Jextuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

ESTUCO

http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132  

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

t ^ R O M E O , c 0

Ñire. Snü de Lourdes
C/. Alberche, 50 C/. Valdivias, 9
Teléfono 925 23 31 89 Teléfono 925 28 39 98 
45007 TOLEDO 45003 TOLEDO
info@cmlourdes.es - w w w .cmlourdes.es

Preparación al parto 
Reconociemintos Médicos 
Traumatología
Prevención de Riesgos Laborales 
Pediatría

Análisis Clínicos 
Anatomía Patológica 
Aparato Digestivo 
Cirugía maxilofacial 
Cirugía menor 
Dermatología 
Estética y Nutrición 
Fisioterápia
Ginecología y Obstetricia 
Medicina General 
Odontología 
Ortodoncia 
Oftalmología 
Otorrinolaringología 
Psicilogía 
Practicante A.T.S.

• D ESA YU N O S
• TAPAS
• RACIO N ES VARIADAS
• BO CA D ILLO S • SANDW ICHES  

HAM BURGUESAS
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA

C/A R G EN TIN A  N° 1 ■ TOLEDO  
TELF.: 925 21 05 68

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenlx.com
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Te invitamos a dar un paseo por

El legado de El Greco 
en la puerta de 
Castilla - La Mancha

Concejalía
de
Turismo
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Excmo. Ayuntamiento de Mora

31 de Mayo
Día de Castilla-La Mancha
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JOSÉ MOTA, SARA CARBONERO, BEATRIZ MONTAÑEZ, BERTA COLLADO..

Una región con muchas 
estrellas televisivas
La televisión tiene acento castellano-manchego. Las nuevas estrellas de la pantalla son 
de la región. Sara Carbonero, José M ota, Pedro Piqueras, Beatriz M ontañez, 
Joaquín Reyes, Berta Collado y Pilar Rubio están en la primera línea del escalafón. 
Todos atraviesan un gran momento profesional, ya que la audiencia les elige día tras 
día como su opción favorita. A dos de ellos, los humoristas José Mota y Joaquín 
Reyes, la Junta de Comunidades les ha nombrado hijos predilectos.

Sara Carbonero y Pedro 
Piqueras, una toledana y un 
albaceteño, están protagoni

zando uno de los fenómenos televisi
vos de la temporada. El tándem cas- 
tellano-manchego empezó en sep
tiembre de 2009 a presentar un tele
diario de Tele-5 que estaba hundido. 
Era la tercera opción tras la imbati- 
ble Ana Blanco en TV E-1 y 
Antena-3.
Ahora, ocho meses después, ya son 
la segunda opción preferida de los 
espectadores, y subiendo. Todos los 
días les siguen 1.800.00 televidentes. 
U n reciente estudio de audiencias 
asegura que la periodista de Corral 
de Almaguer se ha llevado a gran 
parte de la audiencia masculina. Lo 
cierto es que su manera fresca y 
desenfadada de presentar la informa
ción, a veces un punto irónica, ha 
calado en el espectador.

Pero esta informadora de 26
años no sólo es noticia por su traba
jo  en los platos. Sara Carbonero se 
ha colocado en el epicentro del 
morbo nacional al m antener una 
relación sentimental con el guarda
meta Iker Casillas, con quien coin
cidirá en el Mundial de Sudáfrica, él 
bajo los palos y ella al borde del cés
ped retransmitiendo el partido.
Los dos han demostrado que les 
importa poco el “qué dirán”. En el

Master de Tenis de Madrid exteriori
zaron sus sentimientos con una nube 
de fotógrafos acechándoles.

Sara Carbonero y 
Pedro Piqueras ya 

han superado al 
te lediario  de Antena-3, 
y eso que em pezaron  
muchos puntos por 
debajo

Y es que Sara Carbonero ha sido 
siempre una mujer de carácter.

Sara Carbonero lee la Revista AQUI el 29 de 
noviembre de 2009 en el Parador de Toledo. 
Ya se hablaba por entonces de su posible 
relación con Iker Casillas, foto barrí

Cuando estaba en La Sexta ya lo 
demostró. U n día se hallaba de vaca
ciones en Praga y recibió una llama
da telefónica de Pedro Piqueras, que 
quería reunirse con ella para hablar 
de asuntos profesionales.
Esa llamada se tradujo pocos días 
después en una comida en un restau
rante madrileño. Piqueras le propuso 
abiertamente que dejara La Sexta y 
se marchara a Tele-5. A  los postres
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EL PADRE DE JOSÉ MOTA ERA RECEPCIONISTA DE HOTEL EN BENIDORM

llegó hasta el mismísimo consejero 
delegado de Tele-5, el poderosísimo 
Paolo Vasile, uno de los tipos más 
solicitados de España para comer y 
cenar. Pues bien, Sara Carbonero 
quedó en responder a los pocos días, 
y les dijo que “no”. Eso sí que es ves
tirse por los pies.
Pero Vasile y Piqueras son hombres a 
los que una negativa les estimula aún 
más. Se llevaron muy buena sensa
ción del encuentro con la periodista 
toledana, que no se dejó impresionar 
y mostró una gran seguridad en sí 
misma. A  los pocos meses volvieron 
a intentarlo y le hicieron una oferta 
difícil de rechazar. Sara Carbonero 
dejó La Sexta con el consiguiente 
enfado de sus jefes. Ahora se ha con
vertido en un auténtico fenómeno 
mediático. En la próxima encuesta 
de popularidad que haga el C IS  
puede aparecer entre las personas 
más conocidas de este país.

Quien ya ES UNA de las personas 
más conocidas de este país es José 
Mota, el hum orista nacido en 
M ontiel (Ciudad R eal) el 30 de 
junio de 1965. El cómico manchego 
ha logrado durante varios meses la

histe típico de La 
Mancha de Joaquín 

Reyes: "Va uno a las 3 
de la tarde de un día de 
agosto por la calle y 
sale uno por una 
ventana y le dice: 
"¿quieres una mantica?"

proeza de hacer el programa más 
visto en España los viernes por la 
noche, por delante de dos programas 
de cotilleos, “Sálvame" y “D E C ”. Es 
más, M ota lograba más espectadores 
que la suma de los dos espacios del 
corazón juntos, para que luego se 
pontifique de lo que interesa al 
público de este país.
La representante de José Mota es 
Amalia Sánchez Mota, una de sus 
dos hermanas mayores, quien 
comenta a este semanario que lo de su

“Me disfracé de monje en 
los carnavales de Toledo”

Joaquín Reyes hizo un alto en 
Jsu trabajo para atender a la 
“Revista AQUI. El humorista de 
Albacete (arriba, a la derecha) 
estaba escribiendo los guiones 
de la nueva entrega de 
programas que hará 
"Muchachada Nui" en Antena-3 
Neox.
-¿Qué tal le ha caído el título de 
hijo predilecto que le da la 
Junta por el Día de la Región? 
-Bien, yo creo que es un premio 
merecidísimo, no nos ha 
sorprendido porque somos unos 
manchegos ejemplares (risas). 
-¿•Qué es el humor manchego? 
-No lo sé, yo me pregunto si 
existe, es cierto que en nuestros 
pueblos hay una retranca 
especial, una ironía, por 
ejemplo, va uno a las tres de la 
tarde andando por la calle en 
pleno mes de agosto y se asoma 
otro por una ventana y le grita: 
"¿quieres una mantica?".
-En su biografía hay alguna 
experiencia que le sucedió en 
Toledo.
-Sí, mi hermano, Jesús Reyes, 
estudió Fisioterapia en Toledo, 
fue de la primera promoción. Yo 
recuerdo que pasé unos 
carnavales divertidísimos en

Toledo, en los que hubo 
momentos que no sabía ni 
donde estaba.
-¿•De qué se disfrazó?
-Pues de monje. Yo pensaba 
que iba a haber pocos monjes 
pero luego nos juntamos un 
montón de gente vestidos así. 
Estaba la calle llena de monjes. 
-¿Qué piensa Joaquín Reyes de 
Joaquín Reyes?
- Me considero un ton tico con 
suerte. Todavía no sé 
exactamente si hemos 
triunfado porque nos lo 
merecemos o porque 
estábamos en el sitio justo en el 
momento adecuado.
-Con "Muchachada N u i" les ha 
¡do muy bien, si acaso un poco 
más flojo en esta última etapa. 
-Sí, en general estamos muy 
contentos. A veces nos 
sorprendemos que la gente 
disfrute tanto con nuestro 
humor, porque nosotros 
hacemos simplemente lo que 
nos gusta.
-¿Se pondrá corbata en la 
ceremonia del 31 de mayo? 
-Me pondré pajarita. Así se 
pondrá contenta m i madre, 
que siempre me dice que voy 
como un mamarracho.
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BERTA COLLADO HA CAMBIADO DE REPRESENTANTE

Beatriz Montañez sigue en “El Intermedio" y 
está a la espera de hacer un nuevo programa 
en CMT. Su representante, Guillermo Gómez, 
dice que “en estos tiempos difíciles es 
importante tener la estabilidad que da un 
programa diario como El Intermedio”.

Si las cosas no se tuercen, Berta Collado 
va a debutar en el cine. En el Festival de 
Málaga se anunció que va a protagonizar 
la película “Sin cita previa”, en la que 
también trabajará Miki Nadal.

Los padres de Pilar Rubio tienen una 
tienda de ropa en Torrejón de Ardoz. La 
presentadora de “Más que baile”  va 
cuando puede al pueblo de su padre, 
Fuentespino del Haro (Cuenca).

hermano es vocacional, que ya de 
pequeño era muy gracioso y muy obser
vador. Su madre es ama de casa y su 
padre se tuvo que marchar a Benidorm 
para trabajar en un hotel como recep- 
cionista. De vez en cuando venía a ver
les al pueblo.
José, que tiene una hija, estudió en el 
Instituto de Villanueva de los Infantes

Pilar Rubio suena 
como pregonera de 

las fiestas de Cuenca. La 
presentadora está 
dispuesta a colaborar 
con el pueblo de su 
padre, Fuentespino del 
Haro

y ya allí empezó a dejar huella. Sus 
actuaciones en el centro, con imitacio
nes muy sonadas a Félix Rodríguez de 
la Fuente, eran muy celebradas. Luego 
se fue a hacer la mili en Zaragoza y 
cuando terminó volvió en alguna oca

sión allí para actuar en una sala de fies
tas. Su hermana Amalia le define como 
una persona “observadora, tenaz y muy 
perfeccionista”, que hace un humor 
"blanco y limpio, sin utilizar groserías para 
ganarse al público”. Es más, “algunas de 
las personas a las que ha imitado no sólo 
no se han molestado sino que luego le han 
llamado para felicitarle”.

Quien ha RECIBIDO muchas felicita
ciones por su trabajo en el programa 
“Más que baile” ha sido Pilar Rubio. La 
presentadora nació en Madrid pero 
tiene una conexión castellano-man- 
chega. Su padre nació en Fuentespino 
de Haro (Cuenca) y es incluso primo 
segundo del alcalde de esa localidad, 
Benjamín Prieto, que mantiene una 
buena relación con la familia. Hace 
poco tiempo el munícipe estuvo con el 
hermano de Pilar, que también trabaja 
en el mundo audiovisual.
Prieto ha hablado en alguna ocasión 
con la nueva estrella de Tele-5 para que 
colabore con una residencia de ancia
nos que están construyendo en el pue
blo. Por ejemplo, para presentar algún 
evento para recaudar fondos. Hay un

tío, un hermano del padre de Pilar, que 
todavía reside en esta pequeña y coque
ta localidad castellano-manchega. El 
caso es que Pilar suena para ser la pre
gonera de las próximas fiestas de 
Cuenca.
Otras profesionales de aquí que triun
fan en televisión son la talaverana 
Berta Collado y la ciudadrealeña 
Beatriz Montañez (nació el 3 de junio 
de 1977 en Almadén). Berta Collado, 
que acaba de cambiar de representante, 
se ha consolidado en el programa “Sé lo 
que hicisteis” de La Sexta. La marcha de 
Pilar Rubio le ha favorecido. Ahora la 
talaverana incluso puede hacer una 
película. Así se anunció en el Festival 
de Cine de Málaga. Se llamaría “Sin cita 
previa" y también trabajaría Miki 
Nadal.
Y la periodista Beatriz Montañez sigue 
en “El Intermedio“ y está a la espera de 
hacer otro programa para CMT. “En los 
tiempos que corren es importante tener la 
estabilidad que da un programa diario 
como El Intermedio”, dice su represen
tante, Guillermo Gómez. En la Sexta 
están muy contentos con el estilo de 
Beatriz.Q

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #767, 22/5/2010.



PLAZO DE A D M IS IÓ N  S O L IC IT U D E S
CICLOS DE GRADO MEDIO Y GRADO SUPERIOR: DEL 4 MAYO AL 4 JUNIO 2010

PLAZO DE MATRÍCULAS
CICLOS DE GRADO MEDIO Y SUPERIOR: DEL 15 AL 20 JULIO 2010

ESO Y BACHILLERATO: DEL 1 AL 15 JULIO 2010

EDUCACION SECUNDARIA FORMACIÓN PROFESIONAL ESPECIFICA

EDUCACION SECUNDARIA 
OBLIGATORIA (secciones
EUROPEAS EN 1o y 2o ESO)
Programa de Diversificación
BACHILLERATO

lodalidades:
Humanidades y Ciencias Sociales 
Ciencias y Tecnología

PROGRAMAS DE 
CUALIFICACIÓN 

PROFESIONAL INICIAL
- Ayudante de instalaciones 
electrotécnicas y de comunicaciones

• Operario de fontanería y calefacción 
■Ayudante de Cocina
- Auxiliar de servicios de Restauración 
■ Auxiliar de Alojamientos
■Auxiliar de Oficina
• 2o P.C.P.I.

CICLOS FORMATIVOS DE 
GRADO MEDIO

■ Familia de Administración:
- Gestión Administrativa

Familia Electricidad y Electrónica:
- Instalaciones Eléctricas y 
Automáticas

Familia Mantenimiento y Servicios 
a la Producción:
- Montaje y Mantenimiento de 

Instalaciones de Frío, 
Climatización y Producción 
de Calor

Familia de Hostelería y Turismo:
- Cocina y Gastronomía
- Servicios de Restauración
- Panadería, Repostería y Confitería

CICLOS FORMATIVOS DE 
GRADO SUPERIOR

• Familia de Administración: 
-Administración y Finanzas
- Secretariado

■ Familia Electricidad 
y Electrónica:
- Instalaciones Electrotécnicas
- Sistemas de Regulación y 
Control Automáticos

Familia de Hostelería y Turismo:
- Restauración
- Gestión de Alojamientos 

Turísticos
-G uía, Información y Asistencia 
Turísticas (Bilingüe)

ESTOS ESTUDIOS TE PERMITEN 
CONVALIDAR CRÉDITOS 

EN LA UNIVERSIDAD

E N S E Ñ A N Z A S  A D I S T A N C I A
- C . F . G . S  A d m i n i s t r a c i ó n  y F i n a n z a s  

- C . F . G . M  I n s t a l a c i o n e s  E l é c t r i c a s  y A u t o m á t i c a s

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
Consejería de Educación y Cultura

El I.E .S . Universidad Laboral dispone de plazas de internado  
masculino y fem enino así como servicio de comedor.

UNION EUROPEA

I.E.S. UNIVERSIDAD LABORAL
Avda. Europa, 28 - 45005 - TOLEDO - Fax: 925 22 24 54 - Telf.: 925 22 34 00

http://www.ulaboral.org email: 45003796.ies@jccm.es

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #767, 22/5/2010.



2 4  /22 DE MAYO DE 2010

ERNESTO MARTÍNEZ ATAZ, RECTOR DE LA UCLM:

"La Universidad ha pasado 
de la nada al todo"
El rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, Ernesto Martínez Ataz, vive momentos 
dulces. Y es que, en un cuarto de siglo, la institución que dirige ha experimentado un 
aumento vertiginoso del alumnado y de las titulaciones y, gracias al buenhacer de su 
equipo docente e investigador, ha consolidado su prestigio. Al frente, un rector 
diplomático, buen conocedor del mundo universitario y, sobre todo, con sentido común. 
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * ................... ... ................................................................... ............................... ANA NODAL

Los dirigentes de la región 
siempre han hablado de la 
Universidad como el gran 

logro de Castilla-La Mancha. 
Supongo que coincide en esta 
apreciación.
-Y o creo que, en general, todas las 
instituciones y todos los 
ciudadanos de Castilla-La Mancha 
tienen la impresión de que 
probablemente es uno de los logros 
más importantes de la región. Y el 
desarrollo de la Universidad de 
Castilla-La Mancha ha sido tan 
importante como el logro. La 
historia de los 25 años de la 
Universidad supone un desarrollo 
de éxito del conjunto de la 
Universidad, que se debe a la 
comunidad universitaria y a todas 
las instituciones que nos han 
apoyado.
-Usted llegó a esta institución a 
ejercer como catedrático tres años 
después de su nacimiento. ¿Cómo 
ha vivido esa evolución?
-H em os pasado de la nada al todo: de 
tener menos 5 .000 alumnos a 28.000 
de grado, hemos pasado de tener 
pocas titulaciones a tener una oferta 
completísima. Hemos pasado de 
tener unos fondos de investigación 
de menos de medio millón de euros a 
ser capaces de tener 38 millones de 
euros en fondos de investigación, 
obtenidos com petitivam ente en 
fondos europeos, nacionales, 
regionales y en contratos con la

empresa. Hemos pasado de tener
muy poquitos grupos de
investigación a tener más de 200 
consolidados. Y esto sí que era más 
difícil. S í que había en los años 
previos a la Universidad una
docencia reglada que dependía de 
otras universidades, pero los 
precedentes que había en
investigación eran prácticam ente 
nulos. Y no solamente nos hemos 
situado en una actividad docente e 
investigadora muy notable, sino que 
también ha habido una transferencia

de conocim ientos, una 
interrelación en el tejido social, 
institucional y empresarial que ha 
redundado en beneficio de la 
propia Universidad y yo creo que 
del entorno social y conómico de 
C astilla-La M ancha muy 
positivamente.
-¿Por qué es rentable estudiar en 
la Universidad?
-Porque da muchas posibilidades. 
Vivimos en una sociedad, y vamos 
a vivir más, del conocimiento, que 
es una herram ienta clave para 
progresar y para tener mejores 
opciones de futuro. Por lo tanto, el 
que adquiera más conocimientos, 
habilidades y destrezas y tenga una 
cualificación más apropiada, en 
principio, tendrá mejores 
posibilidades de tener un 
desempeño de trabajo y unas 
retribuciones acordes con lo que se 
espera de él. Las previsiones en 

diez o quince años es que 
prácticam ente toda la oferta de 
empleo, menos un 15% , será 
culificada.
-¿Los alumnos llegan bien 
preparados a la Universidad?
-Y o  siempre podría decir el tópico 
que a los profesores universitarios nos 
gustaría que la preparación de los 
alumnos fuera mejor, pero tampoco 
tenemos los elementos comparativos 
para saber si hace diez o quince años 
era mejor o no. Lo que sí importa es 
que los alumnos no solamente

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #767, 22/5/2010.



22 DE MAYO DE 2010 /25

"SINCERAMENTE, NO ME INTERESAN PERSONAJES COMO BELÉN ESTEBAN"

ara ser rector lo que hace fa lta  es ser un buen 
académico, tener experiencia en investigación, 

conocer bien la Universidad, tener proyectos de 
fu turo y, sobre todo, que lo respalde quien lo elige"

tengan una buena preparación, sino 
que vengan motivados a trabajar. Y 
que en el sistema previo a la 
Universidad se les haya exigido una 
cultura del esfuerzo, que presidan sus 
actos y su formación el rigor, la 
exigencia y que vengan mentalizados 
de que el futuro es para los individuos 
que tienen una disciplina de trabajo, 
que tengan cualidades para el trabajo, 
que tengan vocación, que tengan 
iniciativas para resolver problemas, 
los suyos y los de otros. Y eso es lo que 
valdrá en un mercado de trabajo, 
juntamente con los conocimientos 
específicos adquiridos previamente. 
-Ahora muchos chicos tienen como 
‘ídolos’ a personajes como Belén 
Esteban o los concursantes de Gran 
Hermano. ¿Qué opina de esta 
tendencia social?
-Sinceram ente no me interesan los 
personajes como Belén Esteban. Hay 
muchos ídolos sacralizados en este 
país, las televisiones públicas y 
privadas dedican mucho tiempo a 
determinados individuos que yo creo 
que no son el modelo de la juventud de 
este país. Pero el problema no es ése: el 
problema es que si están en los medios 
de comunicación quiere decir que hay 
una demanda del conjunto de la 
sociedad. Y ése es el hecho sociológico 
que nos debería llamar la atención. 
Sobre esto deberíamos reflexionar todo 
el conjunto de la sociedad, Algunas 
veces la sociedad se inhibe porque cree 
que las directrices de futuro sólo las 
han de marcar los políticos que tengan 
responsabilidades. Y eso es, en lo 
fundamental, cierto. Pero también es 
cierto que no podemos declinar esa 
responsabilidad los individuos y el 
conjunto de la sociedad civil sobre su 
futuro, sobre su modelo de futuro, 
sobre adonde queremos ir y cuáles son 
los valores que inspiran a la sociedad 
del presente y del futuro. Exijamos los 
valores y la cultura que creamos que es 
la nuestra, la que nos corresponde del 
país que queremos ser en el futuro. Si 
esto lo olvidamos, seguramente se nos 
irá de las manos el gobierno de este 
país.
-¿Qué programas de televisión 
prefiere?

-N o  veo mucho la televisión, pero en 
general lo circunscribo a informativos 
y a alguna buena película, pero no soy 
un gran amante de la televisión. 
Prefiero siempre un libro, la soledad de 
la reflexión con mis pensamientos, me 
gusta tener originalidad en mis 
pensamientos y tampoco me gusta que 
me lo den todo hecho y todo pensado, 
que los tertulianos piensen por mí o 
que en cualquier reunión tenga que ver 
la controversia de dos opiniones sin 
dejarme tiempo para pensar o 
reflexionar sobre los temas, los 
personales, los colectivos o los que 
afectan a la sociedad.
-¿Qué tipo de literatura prefiere? 
-M e gustan mucho la historia y la 
poesía. Y luego determinado tipo de 
literatura, como la del boom 
latinoam ericano. Me gusta mucho 
Lorca, en primer lugar, luego la 
generación del 27, Miguel 
Hernández y Machado. Yo soy muy 
clásico en este sentido. Y 
aprovechando que hemos nombrado 
doctoris causa a Vargas Llosa, he

releído sus obras. Las grandes obras 
pasa com o las grandes películas, 
cuando se vuelven a ver se disfrutan 
todavía más.
-¿Para ser rector en la Universidad 
de Castilla-La Mancha hay que ser 
socialista?
-Para ser rector lo que hace falta es 
ser un buen académico, tener 
experiencia en investigación, conocer 
bien la Universidad, tener proyectos 
de futuro y, sobre todo, que lo respalde 
quien lo elige. Y a un rector de 
Universidad no lo eligen las 
autoridades políticas. N i en esta 
Comunidad ni en ninguna otra. Lo 
elige la comunidad universitaria. Por 
lo tanto, es muy difícil que todos los 
ciudadanos electores de una 
Universidad sean socialistas, del PP o 
de IU. La comunidad universitaria 
suele elegir a un buen rector. Y 
además lo suele elegir con criterio 
propio. Luego, el sentido común 
implica que un representante de una 
institución debe llevarse
razonablemente bien con el poder
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NOS SENTIMOS ORGULLOSOS DEL PRESTIGIO DE ESTA UNIVERSIDAD"

Hoy en día las ciencias de salud tienen un fu turo  extraordinario, pero esto es 
muy cambiante. Algunas ingenierías tienen perspectivas m uy buenas, así 

como los licenciados en dirección y administración de empresas"

político que representa a los 
ciudadanos de una Comunidad 
Autónoma o del país.
-E l prestigio, sin duda, ha sido uno 
los principales logros de esta 
Universidad.
-N os sentimos orgullosos. Además, 
esto es algo que se produce 
progresivamente. En las 
universidades, su bien más preciado 
es el prestigio, por lo tanto deben 
cuidarlo como un tesoro. Es su foco 
de atracción. Creo que lo hemos 
hecho bien, es una Universidad bien 
consolidada y para haberlo hecho en 
25 años es un auténtico milagro. Nos 
hemos colocado en el ránking de 
universidades del país en el 12, 14,15,  
16 primeros puestos, en número de 
alumnos, en fondos de investigación, 
en ordenadores, en publicaciones... 
en un conjunto de 75 universidades 
públicas. Es un gran logro. Yo, al 
menos, estoy satisfecho. Espero 
también que los ciudadanos de 
Castilla-La Mancha aprecien lo que 
hemos progresado, porque no hay 
milagros, esto el trabajo bien hecho 
que va dando resultados conforme 
pasa el tiempo. Y aquí no hay más 
secretos que una inteligencia normal, 
no necesitamos muchísimos Einstein. 
S í mucha capacidad de trabajo, 
mucho esfuerzo, mucha disciplina y, 
sobre todo, buen juicio, tener sentido 
común y conocer de qué se trata el 
mundo universitario.
-E l mes que viene empieza el 
Mundial. ¿Le gusta el fútbol?
- A  veces, no soy fan de ningún 
equipo. Disfruto un buen partido de 
fútbol y eso tiene la ventaja de que no 
sufro con los colores de un 
determinado equipo. Además cuando 
lo veo es en compañía de mis hijos, 
que les gusta muchísimo más que a mí. 
¿El Mundial? Sí, el buen fútbol sí que 
me gusta y seguro que veré algún

partido, ver a Brasil o a nuestra 
selección jugando, eso sí que me 
gusta.
-¿Le han hecho algún regalo como 
rector?
-A lgún regalo de Navidad, sí, alguna 
botella de vino... Este año creo que 
casi ni botellas de vino.
-Les van a bajar el sueldo a los 
funcionarios, entre ellos usted. ¿Qué 
le parece?
-Q u e no deberíamos haber llegado a 
esta situación. Esto se debería haber 
solucionado antes y probablemente 
habría que haber hecho medidas 
estructurales incluso en la Función 
Pública, pero si me lo permite 
tampoco entraré en esto, porque si 
no, le voy a dar una opinión que 
puede tener un sesgo político. 
-¿Murcia ha ganado a Castilla-La 
Mancha la batalla del agua?
-Esto está sin cerrar, queda mucho 
tiempo. Aquí no hay batallas 
parciales, hay que ver cómo quedan 
al final las cosas. Yo espero que se 
encuentre un entendimiento porque

es necesario y porque es 
preceptivo. No habrá acuerdo en 
el Estatuto si no hay acuerdo 
mayoritario, porque hay que 
aprobarlo en el Parlamento de la 
nación. Pueden pasar dos cosas: o 
que nos quedemos sin Estatuto o 
que quien tiene la responsabilidad 
de representar a los ciudadanos, de 
uno y otro tipo, term inen 
acordando una cosa que 
convengan a nuestros intereses y 
que sea respetuosa con la justicia. 
-¿Qué carreras tienen mejores 
perspectivas de futuro en la 
actualidad?
-H oy en día las ciencias de la salud 
tienen un futuro extraordinario, 
pero esto vale en el tiempo que lo 
estamos formulando, porque es 
muy cam biante. Algunas 

ingenierías tienen unas perspectivas 
muy buenas. En ciencias sociales, los 
licenciados en administración y 
dirección de empresas están siempre 
en el ránking nacional entre los 
cincos o seis primeros puestos, la 
titulación de Derecho tiene una 
versatilidad magnífico. Y, de hecho, 
nosotros, al igual que el resto de las 
universidades hemos notado un 
repunte de alumnos en esta carrera en 
el último curso. Las escuelas de 
Magisterio han tenido hasta ahora 
unos buenos índices de colocación. 
Pero las circunstancias económicas se 
modifican, por lo tanto, lo principal es 
que uno tiene que ser bueno en lo que 
haga y hacerlo con un cierto 
pragmatismo. La experiencia nos dice 
que cuando alguien es bueno en algo, 
lo trabaja con gusto y se aplica en ello, 
tiene buenas expectativas de vida. Y 
lo que es más importante: disfrutar 
con el trabajo va en la satisfacción 
personal de la vida de cada uno. Y 
pocas cosas hay más importantes que 
eso. □
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LO EXPLICA MIRIAM HUME, PROFESORA DE PSICOLOGÍA DE MAGISTERIO:

Claves para identificar a 
niños con altas capacidades
M iriam  Hume, profesora del Departamento de Psicología de la Escuela de Magisterio, 
ha dedicado muchas horas a estudiar las características de los niños con altas 
capacidades. Suelen ser alumnos brillantes, aunque a veces su potencialidad se queda 
en el camino por no haber sido detectada a tiempo. La 'excelencia' de estos chicos, 
según Hume, no sólo se puede utilizar en beneficio propio, sino del sistema educativo.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  ANA NODAL

Miriam Hume ha realizado 
numerosos trabajos sobre 
niños dotados con altas 

capacidades. De hecho, esta profesora, 
titular del Departamento de Psicología 
de la Escuela Universitaria de 
Magisterio, imparte en el campus de la 
Fábrica de Armas la II edición del 
programa educativo de
enriquecimiento extracurricular para 
alumnos con altas capacidades de 
Educación Secundaria de la provincia 
de Toledo, al que asisten doce chicos 
de centros de la capital y provincia. 
Hume explica que el programa está 
compuesto por tres módulos: 
desarrollo personal, desarrollo de la 
creatividad y desarrollo cognitivo. 
“Para esta edición ya pedí que vinieran

con su diagnóstico, que, tal como dice la 
ley, lo tienen que realizar psicólogos 
clínicos o profesores del departamento de 
orientación”.
Esta doctora conoce muy bien este 
asunto. Y es que durante el año pasado 
realizó un exhaustivo estudio con 
alumnos de primero de la ESO  de 87 
centros de la provincia. El resultado de 
sus investigaciones fue que entre el 8 y 
el 10% de los chicos contaban con 
capacidades superiores a la media. No 
obstante, son pocos los reconocidos 
como tales. En principio, porque “el 
profesor normalmente no está preparado 
para identificarlos. De hecho, sabemos 
que hay un porcentaje de error elevado en 
la identificación que hacen los profesores. 
No saben cuáles son las características de

estos chicos, aunque constituyen un 
grupo heterogéneo. Muchas veces se 
confunden porque ven a  un niño que está 
atento en clase, trae siempre los deberes, 
se porta bien, parece y resulta que no es. 
Y, a lo  mejor, uno que tiene una pinta de 
estar siempre desatento, de estar como 
aburrido, ése, no siempre, es el alumno 
de altas capacidades porque resulta que se 
aburre, que se ha leído el libro entero, lo 
sabe y lo que dice el profesor ya ¡o 
maneja".
U n criterio, pues, para tratar de 
descubrir la inteligencia de estos 
chavales, es el de los profesores. Otro, 
que también se puede ver en el aula, es 
su rendimiento escolar. Eso sí, Hume 
advierte que “no todos los alumnos con 
altas capacidades sacan sobresaliente.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #767, 22/5/2010.



22 DE MAYO DE 20107 2 8

"NO QUEREMOS HABLAR DE SUPERDOTADOS. ESE TÉRMINO NO AYUDA"

Son niños con inteligencia por encima de la media  
y, algo fundam ental, capacidad de trabajo, 

compromiso con la tarea que realizan"

Algunos son sólo estudiosos y obtienen 
sobresaliente, pero no son de altas 
capacidades, sino que tienen inteligencia 
por encima de la media. Y algunos de altas 
capacidades, no muchos, tienen un 
rendimiento por debajo de lo que elbs 
podrían. Y es ahí cuando surge la 
preocupación en los padres, ya que tienen 
¡a intuición de que su hijo es inteligente y 
sin embargo trae unas notas pésimas. Los 
profesores también apuntan que el niño 
tiene potencial, es inteligente, ¿qué le 
pasa? Entonces le llevan al especialista, 
quien va viendo si es un alumno con altas 
capacidades o no”.
Y es que es difícil distinguir a estos 
niños, sobre todo en sus primeros años 
de vida. “Existen varios problemas para 
identificarlos: uno de elbs es bprecocidad, 
que se da en alumnos que, en alguna 
característica, en alguna habilidad, Ibman 
la atención, porque destacan muy por 
encima de bs niños de su edad. Pero 
resulta que al llegar a bs  12 años se 
emparejan con b  media. Por eso yo 
trabajo con niños a partir de esa edad. 
Dentro del grupo de altas capacidades, 
como es heterogéneo, algunos son 
precoces, otros normales y otros incluso 
kntos en su desarrollo, en sus habilidades. 
El caso que siempre se cita es el de 
Einstein, que nunca fue precoz en nada y 
de pronto se actualizó esa potencialidad”. 
Así pues, ni rendimiento académico ni 
precocidad son decisivos para 
determinar a este colectivo. Hay 
medidas más objetivas, como las 
pruebas psicométricas, “que para 
algunos niños es casi el único criterio. En 
mi opinión, esto es equivocado, porque 
hay algunos alumnos que no dan buenos 
resultados en pruebas psicométricas, pero 
por otras vías uno puede detectar que son 
de altas capacidades. Por otro lado, bs  
inteligencias son múltipes: b  lógico- 
matemática verbal es b  que mide bs 
pruebas de inteligencia, pero quedan fuera 
otros tipos: b  sinestésico corporal, que es 
b  inteligencia del deportista, del yoga, del 
baibrín, del que trabaja con su cuerpo. 
Tampoco se detecta b  inteligencia musical, 
ni b  intrapersonal, ni b  inteligencia 
naturalista y , a veces, ni siquiera b  
espacial. O sea, que de ocho tipos de 
inteligencias, con esas pruebas se mide 
muy poquito, sób bs aspectos analíticos,

pero no miden algo muy importante que 
consideramos dentro de b s  altas 
capacidades, que es b  creatividad”.
Así pues, esos tests van a ofrecer una 
información, “que tenemos que 
contrastar con otras que podemos recabar 
a través de otras pruebas o de observación 
de b  que hace el alumno”.
Resulta complicado, pues, precisar si un 
niño tiene altas capacidades, aunque 
hay características comunes, a las que 
se refiere Miriam Hume, como “el 
aprendizaje rápido, vebz, b  curiosidad, 
aunque todo niño es curioso y ahí 
podríamos equivocamos. Es difusa b  
frontera entre un niño muy inteligente, 
por encima de b  media, y con altas 
capacidades. Otras de sus características 
es el perfeccionismo, b  diversidad de 
intereses. O cuando tienen un interés se 
aplican del todo a ello, de manera muy 
profunda. Son alumnos ávidos de 
conocimiento, independientes de juicio y 
de pensamiento, son bastante autónomos, 
algunos se expresan con un lenguaje 
inusual para su edad, hacen muchas 
preguntas, pero ya sabemos que hay una 
edad ya definida en el desarrollo del niño 
que es b  de bs  preguntas. Aquí lo

diferencbl es el tipo de preguntas, que 
sorprenden a bs adultos porque son de 
mucho calado, incluso preguntas de tipo 
filosófico, exitencialista, religioso. En 
muchos se observa una precocidad de 
desarrollo moral, en unos valores que no 
se observan en otros niños de su edad, 
como por ejemplo el sentido de b ju sticb  y 
b  responsabilidad. Desde muy pequeños 
destacan en eso. En cuanto a la 
sensibilidad hay una variedad, aunque 
algunos son muy sensibbs en todos bs  
sentidos y son capacaces de darse cuenta 
de cosas que para los demás pasan 
desapercibidas”.
Miriam Hume huye de las etiquetas 
para calificar a estos alumnos. “No 
queremos habbr de inteligencia superior, 
sino por encima de b  media. No nos gusta 
habbr nunca, y menos refiriéndonos a 
niños, de superdotados. Ese término no 
ayuda”.
Sí es partidaria esta profesional de la 
llamada ‘teoría de Renzulli’, según la 
cual son niños “con inteligencia y 
creatividad por encima de b  media y, algo 
fundamental, capacidad de trabajo, 
compromiso con b  tarea que realizan”. Si 
no se cumplen estas premisas, las
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"SI NO SE ESFUERZAN, PUEDEN TENER PROBLEMAS EN LA UNIVERSIDAD"

potencialidades de los chicos se 
pueden desaprovechar. “Muchos de 
ellos se confían de que son muy 
inteligentes y de que en el colegio les va 
muy bien con muy poco esfuerzo. Estos 
niños necesitan atención, no porque 
sean raros, ni porque tengan problemas 
de personalidad, ni porque sean 
desequilibrados. El problema es que 
puedan actuar según la teoría del 
mínimo esfuerzo. En cambio, si desde 
pequeños ellos van esforzándose, van a 
desarrollar hábitos de trabajo y van a 
poder desplegar sus potencialidades, sino 
corren el peligro de malograrse, de 
quedarse estancados y emparejados con 
la media. Éste es un problema 
pedagógico que tiene que abordar la 
escuela. Estos niños tienen necesidades 
de apoyo, necesidades específicas de 
recibir una formación acorde con sus 
potencialidades”.
Son varias las intervenciones que se 
pueden llevar a cabo con alumnos de 
altas capacidades. Por una lado está 
“la fiexibilización curricular, el salto de 
curso, pero no lo aconsejamos en 
términos generales. ¿Por qué? Porque 
hay que ver la madurez del niño, sino le 
podemos causar un verdadero perjuicio. 
Otro camino es la compactación del 
curriculum con las adaptaciones 
curriculares. Ése parece el camino más 
apropiado, pero no tenemos al 
profesorado preparado, es más 
trabajoso, normalmente no se hace y es 
más fácil llevar a cabo una 
fiexibilización que una adaptación 
curricular. Y otra posibilidad es el

agrupamiento: si en un colegio tienen 
chicos con altas capacidades, agruparlos 
para que en determinadas horas se 
junten para hacer programas especiales. 
Eso, en colegios que pueden hacerlo, lo 
hacen, pero se aplica poco. Y otra 
cuarta alternativa es nuestro programa, 
que es extracurricular. Son programas 
de enriquecimiento, en los que se 
abordan aspectos que no se tratan en el 
curriculum escolar, se hacen fuera de la 
escuela, se están haciendo en la 
Universidad de Castilla-La Mancha, 
cuando ellos pueden. Por ejemplo en 
viernes por la tarde y sábados por la 
mañana. Esto les permite llevar sus 
estudios sin problemas”.
Para Hume, lo positivo de esta 
iniciativa es que los chavales, 
“además de desarrollar una serie de 
habilidades y competencias por fin se 
encuentran con personas como ellos. Y 
eso les resulta muy positivo. Entre otras 
cosas, es un baño de humildad. Yo les 
digo el día de mañana vamos a ver si se 
llegan a actualizar, si esas supuestas 
altas capacidades van a florecer o no. Y 
eso, ¿de qué va a depender? De su 
esfuerzo, de su trabajo y de otras 
variables que ya tienen que ver con el 
medio, con el contexto e, incluso, con 
factores de tipo azar, pero esos son 
mínimos. Yo he comprobado que, si bien 
es cierto que esto de moverse por la ley 
del mínimo esfuerzo funciona para 
primaria y secundaria, obteniendo altas 
calificaciones, ya no funciona para la 
Universidad, porque ya se necesita 
mover mayor potencial. El problema es

El problem a de estos 
niños es que pueden  

actuar según la teoría  
del m ínim o esfuerzo. En 
la escuela tienen  
necesidades específicas 
de recibir una 
form ación acorde con 
sus potencialidades"

que llegan a primero de carrera y 
empiezan a suspender y como nunca 
antes habían suspendido ninguna 
asignatura, se vienen abajo en 
autoestima, en autoconcepto, no están 
acostumbrados a tener tolerancia a la 
frustración. Esa potencialidad hay que 
actualizarla, si no queda latente y esos 
sujetos normalmente llevan una vida de 
fracasos”.
La profesora Hume insiste en la 
necesidad de que en las aulas se cuide 
a los alumnos con altas capacidades.
Y es que, a su juicio, “ocupándonos de 
ellos vamos a afectar positivamente a 
todo el sistema escolar. Antiguamente, 
la tendencia era que si estos niños 
destacaban, les hundían la cabeza en la 
media. Ahora podríamos hacer al revés, 
que el que destaque tire del carro, tire 
de la educación para arriba. Por 
ejemplo, hablamos de estos alumnos en 
el sentido de que irradiarían excelencia.
Y de eso se tienen que contagiar sus 
compañeros, de manera que toda la 
clase puede elevar su nivel”.
No hay que desperdiciar potenciales 
como los de los chicos que presentan 
una inteligencia superior a la media. 
“Estudiando a estos alumnos y 
estimulando su desarrollo vamos a 
irradiar excelencia y vamos a beneficiar 
al resto de la clase. Esta es una 
dinámica que si la maneja bien el 
profesor puede sacar unos resultados 
extraordinarios. Por eso es mejor que 
estos alumnos estén en sus clases, antes 
de saltarlos cursos, salvo en casos 
excepcionales”. O
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EL CENTRO OFRECE LA MÁS VARIADA OFERTA FORMATIVA

Un paseo por la 
U niversidad Laboral
Con casi 2.000 alumnos y 164 profesores, el instituto Universidad Laboral de Toledo 
ofrece un amplio programa de formación, que abarca desde la Enseñanza Secundaria 
Obligatoria hasta los más variados ciclos de Formación Profesional de grado medio y 
superior. La convivencia en las aulas es objeto de especial atención, en un centro que 
también dispone de comedor y plazas para alumnos internos.
. ....................................................... ....................• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •  ana nodal

Alumnos del ciclo de sistemas de regulación y  
control automáticos, dentro de la familia de 
electricidad. r >tos:M:A.s .

Prudencio Almenara, director de ia  
Universidad Labora!.

La Universidad Laboral de Toledo 
puede presumir de ser uno de los 
centros de Secundaria que 

cuenta con una oferta más variada de 
formación de toda la provincia. 
Además de Eso y Bachillerato, en las 
especialidades de Humanidades y 
Ciencias Sociales y Ciencias y 
Tecnología, dispone de un completo 
programa tanto de cualificación 
profesional inicial, como de formación 
profesional específica, en ciclos de 
grado medio y superior. Se ofrece, 
además, la enseñanza ‘e-leaming’, un 
sistema a distancia y a través de 
internet, con un seguimiento cercano 
del trabajo del estudiante mediante 
tutorías. U n total de 1.929 alumnos y 
164 profesores avalan el éxito de este 
centro de enseñanza.
El director de la Universidad Laboral, 
Prudencio Almenara, destaca que el 
instituto cuenta con unas

instalaciones “bastante abiertas, con 
muchos espacios ajardinados, ¡o que para 
mí es un privilegio y una ventaja, ya que 
permite la relajación”.
En el centro se desarrollan gran 
variedad de actividades como 
complemento a la enseñanza reglada. 
Es el caso del deporte, con el club de 
baloncesto CEI, aunque desde el 
instituto se pretenden fomentar 
además otros deportes.
Por otro lado, existe un programa de 
acompañamiento del alumnado fuera 
del horario lectivo, de tal manera que 
aquellos estudiantes que lo necesitan 
cuentan con un apoyo específico para 
aprender hábitos de estudio, que se 
desarrolla por las tardes.
La convivencia es envidiable, gracias a 
la reciente puesta en marcha del 
equipo de mediación, que ha 
elaborado una serie de normas que ya 
han comenzado a dar sus frutos.

Para que la formación sea más 
completa, la Universidad Laboral 
cuenta con laboratorios de idiomas, 
física y química, a la vez que se están 
incorporando pizarras digitales en cada 
departamento.
En Secundaria y FP hay secciones 
europeas en matemáticas, plástica y 
sociales, aunque la intención del 
equipo directivo del centro es 
ampliarlas. En la enseñanza de guía, 
información y asistencia turística (FP 
de grado superior) se ha establecido 
este año un ciclo bilingüe. Y es que en 
este centro se da una especial 
importancia al aprendizaje de otras 
lenguas, de ahí que se trabaje con los 
programas Erasmus y Leonardo, lo que 
posibilita que tanto alumnos de aquí 
como otros de Europa puedan llevar a 
cabo intercambios.
Prudencio Almenara insiste en la 
importancia de la Formación
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EN LA UNIVERSIDAD LABORAL HAY ENTRE 80 Y 90 PLAZAS DE INTERNADO

LA FRANO

Laboratorio de idiomas.

Laboratorio de Física de tercero de ia Eso. A ia derecha, 
e i jefe de estudios de FP, Mariano Corroto.

La Universidad Laboral dispone 
de amplias instalaciones.

Profesional, una propuesta que ofrece 
multitud de posibilidades a aquéllos 
que no desean estudiar una carrera y 
que se oferta en tumos de mañana, 
tarde y noche. La inserción laboral de 
los alumnos es casi total en cuatro o 
cinco meses. Es más, en algunos casos, 
como el de los alumnos que optan por 
cocina o por las especialidades de 
montaje y mantenimiento de frío y 
calor, pueden encontrar empleo nada 
más acabar sus estudios.
Electricidad o administración, gestión 
y financiación también son 
especialidades muy reclamadas en una 
sociedad como la actual, donde la 
formación y la titulación resulta 
imprescindible para acceder al 
mercado laboral.
En este instituto también hay plazas 
para intemos, entre 80 y 90, que 
disponen de un comedor, en el que 
pueden almorzar unas 120 personas,

con lo cual otros estudiantes externos 
pueden aprovechar este servicio. 
Precisamente los miércoles y los jueves 
los alumnos que hacen prácticas de 
cocina ofrecen sus recetas. Talleres

diversos y exposiciones completan la 
oferta de la Universidad Laboral, un 
centro vivo en el que se ha establecido 
una auténtica complicidad entre 
alumnos y docentes. □
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EL TRAMO TOLEDANO DEL CAMINO DE SANTIAGO ESPERA A CIENTOS DE CAMINANTES

Peregrinos 
por Toledo
Nunca habían visto tantos por el tramo toledano 
del Camino de Santiago que parte de Alicante (el 
del Sureste) o de Valencia (el de Levante). Para 
este verano esperan muchos más por esta ruta 
alternativa en auge, después de haber mejorado 
sustancialmente la señalización y la atención al 
peregrino para este Año Jacobeo. Así es la ruta 
y así son los hospitaleros toledanos.
................ ...  PILAR PALOP

Uno de esos hospitaleros toleda
nos que aparece recomendado, 
con nombre y teléfono, en casi 

todas las guías editadas por las asocia
ciones de Amigos del Camino de 
Santiago, incluso por una alemana, es 
José Luis López. Desde que en 2001 
hizo por primera vez el Camino 
Francés, se ha convertido en “la mano

amiga’’ de cualquier peregrino que pasa 
por SU pueblo, VILLANUEVA DE BOGAS. 
Su casa siempre ha estado abierta para 
ellos y él mismo se encargó de pintar las 
primeras flechas y conchas con spray 
amarillo para señalizar la ruta a su paso 
por Villanueva. En 2007, este herrero 
de profesión les hizo un monumento: 
una enorme Cruz de Santiago y una 

vieira de hierro ante el que 
se detiene todo el que llega 
haciendo el Camino.
Ya no está solo en el empe
ño, como al principio. En 
estos años ha conseguido 
comprometer al ayunta
miento para que abra los 
camerinos del salón cultu
ral, con duchas y colchone
tas, a los peregrinos que 
necesitan pasar allí la 
noche. José Luis tiene la 
llave y los atiende cuando 
llegan. Les da hasta su mail 
para que le planteen quejas 
de la ruta por si él puede 
hacer algo. Antes recibía 
algunas por la escasa señali
zación; “ahora sólo me man
dan pastelitos de agradeci
miento”, dice encantado 
con su compromiso.
Ha logrado, también, que la 
Diputación les incluya en el 
Plan de Señalización que

está realizando en el tramo toledano del 
Camino Jacobeo, en principio siguien
do la ruta de Levante que parte de 
Valencia. (Villanueva de Bogas está 
incluido en la ruta del Sureste que se 
inicia en Alicante, tal y como la descri
bió Pere Villuga en 1.545). José Luis 
López prepara ahora, junto al Centro 
Social de su pueblo, una expedición de 
jóvenes a Santiago para este verano por 
los últimos 100 kilómetros de la Vía de 
la Plata. Y ya hay lista de espera.

En NovÉS hay otros hospitaleros “de ¡os 
de verdad”, de los que los peregrinos no 
se olvidan nunca y se pasan el teléfono, 
dice Federico Ramírez, el presidente de 
la Asociación de Amigos del Camino 
de Alicante. Son el párroco, Eladio 
Martín y un matrimonio, Daniel 
García y Pilar Barbas, que han puesto 
a disposición de los peregrinos una casa 
enfrente de la iglesia, con las camas 
recien hechas y el frigorífico lleno para 
que no tengan que preocuparse de 
nada. “Nos ha salido del corazón", dice 
ella. Por su casa ha pasado “muchísima 
gente”, tanta que ha perdido la cuenta 
en estos siete años. Todo el que llega les 
deja unas notas en un libro de visitas y 
a Pilar le llena cada mensaje. “Nos dicen 
cosas maravillosas”, dice esta mujer de 
voz dulce que se encarga personalmen
te de limpiar la vivienda y prepararla 
para los siguientes.

Son Jo sé  C arlo s  R o d ríg u ez y  C re s c e n d o  G óm ez, e l 
p re s id e n te  y  e l s e c re ta rio  d e  la  A so c ia c ió n  d e  A m igos  
d e l C am ino d e  E scalo n a . En la  fo to , am bos ju n to  a l 
a lb e rg u e  p a ra  lo s  p e reg rin o s  que tie n e n  en  e s te  p u eb lo .

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #767, 22/5/2010.



22 DE MAYO DE 2010 / 33

Este es e l monumento a l Camino de 
Santiago que José Luis López diseñó y  

realizó para ViUanuevas de Bogas en 
2007. É i es uno de ios hospitaleros 

toledanos más conocidos. En la  foto, 
un grupo de peregrinos murcianos.

La Iglesia también ha acondicionado 
como albergue de peregrinos la casa 
parroquial. Dice Eladio Martín que este 
año están pasando muchos más que 
nunca por allí, muchos extranjeros: la 
semana pasada uno en bici; para finales 
de esta semana esperaban a otros tres 
que hacen el Camino a caballo. “Ya les 
tenemos preparados hasta un sitio para ¡os 
animales”, decía un par de días antes. 
Sin contar los que se presentan sin avi
sar. El párroco no se enteró “hasta hace 
ocho o diez años” que el Camino del 
Sureste pasaba por aquí. “Me quedé de 
una pieza cuando una chica francesa, al 
terminar la misa, me contó que ¡o estaba 
haciendo y me pidió ayuda para hospedar- 
se. Una vecina se ofreció para llevársela a 
su casa”. A l año siguiente se presenta
ron un padre y un hijo que eran de 
Ibiza. Y desde entonces, cada año son 
más. “Nosotros siempre intentamos darles 
una acogida cariñosa".

E sca lon a  ha sido durante siglos un 
referente del Camino del Sureste y del 
de Levante a su paso por Toledo. Allí 
llegó a haber dos hospitales para pere
grinos y bajo el Arco de San Miguel se 
bifurca la ruta que parte de Alicante: 
unos continúan hasta Avila pasando 
por Almorox ; otros siguen la ruta por 
Paredes de Escalona hacia Salamanca. 
Hace unos años transformaron en 
albergue la antigua biblioteca del cole
gio, acondicionada con duchas, literas 
y calefacción. Pablo Pascual se encar
gó hace ya más de 25 años de que la 
ruta estuviera bien señalizada a su paso 
por Escalona y de echar una mano a los 
peregrinos que pasaban por allí. Ahora 
los caminantes cuentan también con el 
apoyo de la recién constituida 
Asociación de Amigos del Camino de

Un matrimonio de Novés 
tiene a disposición de 

los peregrinos una casa, 
con las camas recien 
hechas y el frigorífico lleno 
para que no tengan que 
preocuparse de nada. "Nos 
h a salido d e l corazón", dice 
Pilar Barbas

DIPUTACIÓN ULTIMA LA SEÑALIZACIÓN 
DEL TRAMO TOLEDANO Y UNA GUÍA 

PARA ORIENTAR AL PEREGRINO
En unas semanas estará term inada la señalización com pleta del 
Camino de Santiago a su paso por la provincia de Toledo, con postes 
de dirección, paneles inform ativos jun to  a los puntos de interés y 
sobre los m unicipios por los que va discurriendo, y placas en cerám i
ca con la fam osa concha identificativa dentro de los cascos urbanos. 
La Diputación de Toledo está realizando este proyecto en colabora
ción con la Asociación de Am igos del Camino de Santiago de 
Valencia, que ha proporcionado el estudio histórico sobre el tram o y 
ha asesorado sobre las necesidades de los peregrinos.
El trayecto señalizado form a parte de la Ruta de Levante que parte 
de Valencia y coincide con el sendero de largo recorrido GR-239, aun
que tam bién se están instalando indicaciones en las variaciones que 
el Camino del Sureste, procedente de Alicante, presenta en su tram o 
toledano. Son 188 kms que se propone realizar en estas 7 etapas:

1.- El Toboso - Quintanar - Puebla de Almoradiel - Villa de don 
Fadrique (27 kms).

2 - Villa - Villacañas - Tembleque (29 kms).
3 - Tembleque - Villanueva de Bogas - Mora (25 kms).

4 - Mora - Mascaraque - Almonacid - Nambroca - Burguillos -
Cobisa - Toledo ( 39 kms).

5 - Toledo - Villamiel - Rielves - Barcience - Torrijos (33,8 kms)
6 - Torrijos - Val de Sto Domingo - Maqueda - Escalona (25 kms)

7 - Escalona - Almorox (10 kms) - provincia de Avila.
* * * *U n a  de las vahantes (en el Camino del Sureste) discurre por 
Novés, en el tram o entre Villamiel y Maqueda y desde este pueblo 
pasa por Quismondo antes de llegar a Escalona.
* * * * O tra  alternativa del Camino, m enos transitada, llega a la provincia 
por Villafranca y pasando por Camuñas alcanza Madridejos. Luego 
discurre por Turleque hasta Mora. Desde Toledo avanza hasta La 
Puebla de Montalbán y Talavera, pasando por Carpió, Cebolla y 
Montearagón. Oropesa, Lagartera y Calzada de Oropesa son los 
últim os pueblos toledanos antes de acceder a Extremadura para incor
porarse a la Vía de la Plata.
La Diputación está a punto de editar una guía de bolsillo para los 
peregrinos que pasen por la provincia, con inform ación últil sobre cam i
nos, hospedaje, asistencia sanitaria, puntos turísticos...
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"LA RUTA DEL SURESTE ES UNA ALTERNATIVA PRECIOSA AL CAMINO FRANCÉS"

En Escalona acaba de 
constituirse la 

primera Asociación de 
Amigos del Camino de 
Santiago de la provincia. 
Son más de 60 
voluntarios, dispuestos 
a atender al peregrino 
en lo que haga falta

4 3  m ilita res  d e i M ando de 
O peraciones Especiales  

d e i E jerció  de Tierra, con  
base en e l c u a rte l 

a lican tin o  de R abasa, han  
pasado esta  sem ana p o r 
e i tram o toledano. E stán  

haciedo E i Cam ino 
corriendo. Van en pare jas  

que se relevan  cad a dos 
horas. Las fotos de arrib a  

son de su lleg ad a a  V illa  
e i m artes  18, donde Íe s  

rec ib ió  e i a lca ld e . Junto  a  
estas  líneas, e i m ando  

m ilita r ju n to  a i a lca ld e  y  
¡a  p o lic ía  de E l Toboso, 

unas horas antes.

Escalona, la primera que se crea en la 
provincia de Toledo.
Tiene ya más de sesenta socios dispues- 
tos a acompañar a los peregrinos al 
albergue, informarles, enseñarles el pue- 
blo, darles conversación o tomarse un 
café: “para lo que necesiten”, dice el pre- 
sidente, José Carlos Rodríguez, que 
cree que este año el tramo toledano será 
“una romería” y que es, además, una 
buena oportunidad para promocionar a 
su pueblo.

E l  a lcalde d e  E l  T o bo so , Marciano 
Ortega, también ve el Camino como 
una oportunidad este año. Su pueblo es 
la entrada más frecuente a la provincia 
tanto por el Camino del Sureste como 
por el de Levante. “Es una buena forma de 
que nos conozcan. Los peregrinos pasan 
con prisa, pero les gusta el pueblo y más de 
uno nos ha dicho que volverán más despa
cio”. Como han prometido algunos de 
los militares de las MOES de Alicante 
que esta semana han recorrido el tramo 
toledano y se han llevado como recuer
do del pueblo de EXilcinea una insignia 
con la lanza y la vacía del Quijote.
Para los peregrinos hay un albergue pri
vado, además del que ofrece el conven
to de las Trinitarias Recoletas. Y el ayun

tamiento facilita el pabellón polidepor- 
tivo y las instalaciones de la piscina en 
verano para grupos más grandes. Algo 
que ni se contemplaba hace unos años. 
Él alcalde aún recuerda cuando se topó 
con el primer peregrino: un holandés de 
barba blanca y aspecto desaliñado que 
una noche le “asaltó” en el ayuntamien
to. Se había quedado solo para trabajar, 
Cuando el hombre entró pidiendo que le 
sellaran el cuaderno de viaje. Fue un 
susto inicial que resultó gratificante. En 
lo que va de año, dice Marciano Ortega, 
han pasado ya bastantes peregrinos. Y 
serán muchos más en verano.

El alicantino Federico Ramírez fue uno 
de los que propició la recuperación de la 
Ruta del Sureste hace 17 años. “El 
Camino vuelve a estar vivo”. Y hoy, dice, 
no hay ninguna queja que hacer en el 
tramo toledano. “Está bastante bien seña
lizado y en todas partes recibimos muy 
buena acogida”. Buena parte discurre por 
caminos rurales. Algunos coinciden con 
los de la Ruta del Quijote y penniten 
aprovechar sus descansaderos. Desde 
este año, los caminantes también pue
den aprovechar la vía verde entre 
Quintanar y Villacañas que se ha creado 
sobre la antigua vía del tren.

El presidente de la Asociación alicanti
na estima que en 15 años estas rutas 
levantinas serán de las más transitadas 
hacia Santiago. Los amantes del 
Camino, los que suelen repetirlo con 
frecuencia, necesitan nuevas opciones 
porque la misma ruta tennina cansando. 
“Y ésta es una alternativa preciosa al 
Camino Francés, sobre todo en primavera. 
Es una gozada ¡a llegada a Toledo o meter
se en la plaza mayor de Tembleque”. Claro 
que no todos tienen el tiempo ni la ener
gía de recorrer los más de 1.100 kilóme
tros que hay entre Valencia o Alicante y 
Santiago de Compostela. Una mta que 
requiere, al menos, 45 etapas. Por eso 
algunos grupos lo hacen por tramos en 
distintos años.
Hay excepciones pintorescas, como la 
de un belga de 84 años que hace unas 
semanas pasó por el hostal El Toledano 
de MORA, otra de las referencias para los 
peregrinos en la provincia. Victoriano 
Sánchez, el propietario, se quedó “de pie
dra” haciéndole la ficha. Esta semana 
han pasado por su hostal otros cuatro 
italianos. “Lo primero que me piden es 
tumbarse en una cama porque llegan reven
tados”. Luego, “alguno pregunta si le lava
mos la ropa o podemos secársela en la seca
dora”. Es la vida del peregrino.
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MARÍA JESÚS GALÁN, ARCHIVERA DEL CONVENTO DE SANTO DOMINGO EL REAL DE TOLEDO

Reconocimiento a un 
archivo abierto a todos

La archivera del Convento de Santo Domingo el Real de 
Toledo, Sor María Jesús Galán, distinguida con una 
placa al mérito regional, agradece el galardón y manifiesta 
que lo siente como "un premio colectivo, porque han sido 
muchas las personas que han participado en poner el 
archivo a disposición de todo el mundo".
•  • • • « • • • • • • • • • • • • • • • a * ...................... ISABEL ABARCA

Abierta, conversadora, son
riente y servicial, María Jesús 
rechaza la definición de “sor 

internet", un término que le queda 
corto, porque, afirma, risueña, que en 
realidad es “sor muchas cosas”. 
Además de archivera, es la enferme
ra del convento, lleva la contabilidad 
y trabaja, como cualquiera del resto 
de las hermanas, días altemos en la 
cocina. Aunque ha sido su labor 
como archivera la que ha permitido 
abrir al mundo el rico archivo del 
C onvento de Santo  Domingo el 
Real, que alberga alrededor de 3.000 
documentos y más de un centenar de 
libros, el más antiguo un becerro de
1507.

“La organización del archivo se ini
ció por Don Qregorio de Andrés, un
medievalista con el que iniciamos la

catalogación, después han pasado por 
aquí otros investigadores que también 
participaron en completar la cataloga
ción y en el año 2000, a través de un 
programa de la Fundación Toledo, con 
el Corte Inglés, se hizo la digitalización 
de todo el archivo. Después lo colgamos 
en la red a través de la web de los 
Dominicos Predicadores (www.domini
cos, org/archivotoledo), y está accesible 
a todo el mundo’’. De esta manera 
resumida reparte los méritos de abrir 
el archivo del que es responsable 
desde 1987 María Jesús Galán.

La religiosa, que confiesa disfrutar 
con su trabajo, “aunque las cosas se 
hacen porque hay que hacerlas, me 
gusta el archivo y disfruto con la inves
tigación. He publicado algún trabajo en 
colaboración con investigadores que han 
trabajado en el archivo”, asume el pre

mio -que recogerá en Albacete junto 
a la priora María Teresa Fernández-
“con cierto apuro, aunque creo que es 
sobre todo un reconocimiento conjunto 
para más gloria del Convento del que 
formo parte”.

Todos los 
galardonados

El Consejo de Gobierno ha 
otorgado además las siguientes 

distinciones: Medallas de O ro: La 
Mesa del Agua de Castilla-La 
Mancha, el compositor Jesús Villa 
Rojo; la Feria de Albacete, en su III 
Centenario, y el pintor Benjamín 
Ralencia (a título postumo). H ijos 
predilectos: Muchachada Nui y 
José Mota. Placas al mérito 
regional para José Jiménez Blas, 
propietario del restaurante 
Zalacaín; Cruz Roja Juventud; 
Unidad Militar de Emergencias; 
Restituto Jiménez, presidente de la 
Asociación de Ganaderos de 
Cabra Blanca Serrana Celtibérica; 
Cooperativa Champinter; Concapa 
y Confapa; Apolonio Ruiz Ligero, 
vicegobernador del Banco de 
Desarrollo de Europa en París;
Junta Central de Regantes de la 
Mancha Oriental; Luis Perales 
Ramírez, ex presidente de distintas 
asociaciones de ayuda a las 
discapacitados; María del Carmen 
de Huesear Garví, presidenta de la 
Hermandad de Donantes de 
Sangre de Albacete; Luz María 
Cañas, presidenta de la asociación 
de Familias y personas con 
Enfermedad Mental; y Bienvenida 
Pérez Montejano, de la asociación 
de Consumidores y amas de casa 
'Calatrava'.
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EL IPC DEL MES DE ABRIL EN TOLEDO SUBIÓ UN 0,8 % Y EN LA REGIÓN UN 1,1%

¡I
Á  un paso de la 

Fusión
Caja Guadalajara y Caja Sol han 
dado el penúltimo paso hacia su 
fusión, que sería la primera entre 
cajas de ahorro de distinta 
comunidad autónoma. Los 
consejos de administración de 
ambas entidades aprobaron el 
pasado lunes por unanimidad los 
balances de fusión y cierre contable 
a 31 de diciembre del pasado 
ejercicio de los balances agregados 
individuales.
Con este paso, todo queda 
despejado para que el próximo 8 de 
junio las asambleas de ambas 
entidades ratifiquen el acuerdo de 
fusión. La Caja resultante tendrá su 
sede en Sevilla, aunque en Castilla- 
La Mancha seguirá operando como 
Caja Guadalajara. Tendrá 34.000 
millones de euros en activos; 900 
oficinas y más de 5.200 empleados, 
con 2,8 millones de clientes.
Hasta el momento y salvo algunas 
críticas del PP regional por 
considerar que Castilla-La Mancha 
dejará de tener este tipo de 
entidades no ha habido problemas 
políticos ni sindicales de 
importancia de cara a la fusión.

Obra Social de CCM
Un mensaje de tranquilidad ha 
mandado esta semana CCM a las 
asociaciones privadas sin ánimo de 
lucro que realizan proyectos sociales 
en áreas de discapacldad, prevención 
drogodependencia, y tratamiento de 
enfermedades o exclusión social, al 
anunciar el director de la Obra Social 
que la entidad mantiene una inversión 
de 1,5 millones de euros en la 
Convocatoria de Ayudas Sociales 
2010. El pasado año, esta cantidad 
benefició a 419 asociaciones, un 92% 
de Castilla-La Mancha, y a más de
200.000 personas.

PRESENTA EL PROGRAMA DE REHABILITACIÓN DE VIVIENDAS

Objetivo, crear empleo
Con el fin de conseguir que la 
rehabilitación tenga un auge que no 
ha tenido hasta ahora "y drenar hada 
Castilla-La Mancha cuantos más 
recursos mejor, procedentes del 
ministerio de la Vivienda" es por lo 
que el gobierno regional, según 
explicó su presidente, José María 
Barreda, el pasado lunes a los 
empresarios de la construcción, ha 
elaborado el Programa de 
Rehabilitación de Viviendas y Edificios. 
En total, 57 millones de euros el 
Gobierno regional inyecta para crear 
empleo en el sector de la 
construcción. La iniciativa prevé 
superar las 13.800 actuaciones de 
rehabilitación con las que se podrán

crear y/o mantener ocho mil puestos 
de trabajo.
Las ayudas para la rehabilitación de 
viviendas, que han sido muy bien 
valoradas por los empersarios, las 
podrán solicitar los propietarios o los 
inquilinos autorizados por sus caseros. 
Los solicitantes con ingresos de hasta 
sesenta mil euros percibirán una 
subvención de hasta el 25% de la 
cuantía del presupuesto de la obra, 
con un límite de hasta 2.500 euros por 
vivienda; los peticionarios con ingresos 
inferiores a los 25.000 euros brutos 
anuales accederán, además, a ayudas 
para sufragar los costes de las 
memorias valoradas, los proyectos y 
de las direcciones de obra.

EL GOBIERNO REGIONAL DESTINA 921.000 EUROS

“ Plan renove
El 12 de mayo, el gobierno regional 

abrió el plazo para presentar solicitudes 
de subvención del denominado "Plan 
renove de ventanas", la fecha límite es 
el 31 de enero de 2011 siempre y 
cuando no se acabe la partida de
921.000 euros, presupuestada para tal 
fin.El Ejecutivo regional subvencionará 
la sustitución de ventanas en su 
conjunto -m arco y acristalamiento-, la 
instalación de dobles ventanas o 
simplemente la sustitución de cristales.

En el caso de viviendas particulares 
la cuantía será de 110 euros por metro 
cuadrado para la sustitución de

de ventanas”
ventanas -cristales y m arcos- y de 24 
euros por metro cuadrado en el cambio 
de cristales. El importe de la 
subvención será de 3.000 euros como 
máximo por vivienda.

Para establecimientos destinados a 
actividades económicas del sector 
terciario y edificios públicos, la 
subvención será de 100 euros por 
metro cuadrado para la sustitución de 
ventanas y de 20 euros por metro 
cuadrado los cristales. El Importe de la 
ayuda será de un máximo de 6.000 
euros por establecimiento y de 10.000 
euros por edificio público.
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AEROPUERTO

6 AÑOS TARDARÁ EN ABOSRBERSE EL STOCK DE VIVIENDAS EN TOLEDO, SEGÚN APCE

CONVOCADA HUELGA DE FUNCIONARIOS PARA EL 8 DE JUNIO

Las medidas de Zapatero se aplicarán en la
región

El PP dice que 
apoyaría su compra 

por el Gobierno
Mientras ei equipo directivo del 
aeropuerto de Ciudad Real ha pedido 
a todos los sectores de Castilla-La 
Mancha que apoyen "sin fisuras", 
según expresión utilizada por su 
director general, Escolástico González, 
y que por tanto apoyen la 
conveniencia de que la Junta de 
Comunidades de su apoyo a la 
concesión de un aval por importe de 
140 millones de euros a esta 
Infraestructura, el Partido Popularse 
ha descolgado en voz del 
parlamentario regional y presidente del 
PP de Albacete, Marcial Marín, con 
una propuesta sorprendente cual es la 
de que apoyarían la conversión de la 
empresa CR Aeropuertos SL en una 
empresa pública dependiente del 
Gobierno regional.
A la vicepresidenta económica del 
Gobierno, María Luis Araujo, las 
declaraciones de Marín le parecen un 
"contrasentido" ya que, ha señalado 
"Nos están reclamando de forma 
permanente que acodemos la 
estructura del sector público regional, 
que reduzcamos el número de 
empresas y parece que su única 
alternativa que ahora tienen hacia esa 
estructura es, precisamente, que se 
haga más grande el sector público 
regional". Araujo explicó que el 
aeropuedo "es suceptible de ser 
apoyado por otros mecanismos". 
También Escolástico González 
considera que sería un error renunciar 
a la gestión privada.

Los sindicatos han solicitado al Gobierno regional que se desmarque de la 
medida anunciada por Zapatero de reducir un 5% el sueldo a los funcionarios. 
La Vicepresidenta Económica, María Luisa Araujo, se ha mostrado en 
desacuerdo y ha dicho que "La regulación de las retribuciones de los 
empleados públicos la decide el Gobierno de España y todas las 
administraciones públicas la debemos asumir", y añadió que "antes de final 
de mes se completará la revisión del sector público incluido en el plan de 
austeridad para ahorrar 415 millones de euros que ha puesto en marcha el 
Ejecutivo autonómico por indicación del Ministerio de Economía y Hacienda.
La Vicepresidenta ha señalado que "Queremos reajustar, reorganizar las 
empresas públicas, las fundaciones, los consorcios en los que participamos, 
procurando construir un sector público regional más reducido y más 
cohesionado", a pesar de que considera que el sector público de Castilla-La 
Mancha se encuentra entre los más reducidos de las Comunidades 
autónomas.
Por otro lado, anunció Araujo, el ¡
Gobierno regional sacará un 
oferta de empleo público muy 
restrictiva que limitará el 
reemplazo de vacantes al 10 por\ 
ciento, salvo en sanidad y en 
educación, sectores que el 
Gobierno regional considera 
prioritarios.
En todo caso las medidas 
concretas a abordar por el 
gobierno regional no se 
establecerán hasta tanto no se 
conozcan al detaslle las propuestas del Gobierno central, según ha señalado 
Isabel Rodríguez, portavoz del Gobierno regional quien avanzó que en materia 
de reducción del sueldo de los altos cargos esta será siempre por encima del 
máximo que se reduzca a los funcionarios y recordó, el pasado miércoles, que 
en la Junta de Castilla-La Mancha el sueldo de los altos cargos lleva 
congelado dos años, además de haberse producido una reducción 
considerable de los mismos hace unos meses, puesto que el presidente 
Barreda, dijo,se adelantó en la política de ahorro y austeridad.
Los sindicatos UGT, CCOO y CSIF de Castilla-La Mancha por su parte han 
hecho un llamamiento a la huelga del sector público el 8 de junio en contra de 
la bajada de sueldo de los trabajadores públicos que han considerado "injusta".
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LAS CORTES APRUEBAN LA REFORMA DE LA LEY DE CAJAS PESE AL RECHAZO DEL PP

CCM, a un paso de dejar 
de ser entidad de crédito
Las Cortes de Castilla-La Mancha, con los votos a favor de los socialistas y en contra de 
los populares- han aprobado la reforma de la Ley de Cajas de Ahorro regional que 
permitirá que CCM renuncie a su actividad financiera en favor de Cajastur y quedar 
convertida en una Fundación para la gestión de la obra social. Durante el debate, PSOE 
y PP se han culpado mutuamente de la situación crítica a la que ha llegado la Caja 
regional y se han lanzado violentos reproches.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * ................... ... ..................... ...  PRADO LÓPEZ GALÁN

A la izquierda, e l diputado socialista Santiago Moreno. A ia  
derecha, e i parlamentario popular Leandro Esteban, durante 
intervenciones sobre CCM en las Cortes de Castilla-La

Fotos: Barrí

Las cajas de ahorro podrán acordar 
su renuncia a la condición de 
entidad de crédito y su dedicación 

exclusiva a los fines propios de su 
naturaleza fundacional en el ámbito 
territorial de Castilla-La Mancha, previa 
la segregación y traspaso de todo el 
patrimonio afecto a su actividad 
financiera a otra entidad de crédito a 
cambio de acciones de esta última... Este 
acuerdo estará sujeto al cumplimiento de 
los requisitos previstos para la 
constitución de fundaciones y supondrá la 
transformación de la caja en una 
fundación, cuya finalidad será el 
mantenimiento y continuación de la obra 
benéfico social de la entidad en el ámbito 
territorial de Castilla-La Mancha, con

sujeción a las normas sobre obra benéfico 
social de las cajas de ahorro” .
Este es el artículo que se incorpora a la 
Ley de Cajas de Ahorro de Castilla- 
La M ancha (artículo 9 .bis), cuya 
modificación ha sido aprobada esta 
semana en las Cortes de Castilla-La 
M ancha (13 de mayo) con 24 votos 
a favor (todos los del grupo 
socialista, responsable de la 
propuesta de modificación) y 20 en 
contra (los del PP).
El artículo se ha hecho a la medida de 
las actuales necesidades de C aja 
Castilla-La Mancha (C C M ), 
intervenida desde el 29 de marzo de 
2009 por el Banco de España e 
inmersa en un complejo proceso de

integración en el Banco Liberta, 
propiedad de Cajastur, al que cederá 
toda su actividad financiera a cambio 
de una participación del 25% del 
banco resultante, que se llamará 
Banco Castilla-La Mancha. C CM  se 
convertirá en una Fundación que 
gestionará la obra social y la 
Corporación Empresarial.
Esta modificación de la legislación, 
instada por el Banco de España, era 
requisito previo para poder hacer legal 
el proceso de integración, y deberá ser 
aprobado por la asamblea general de 
CCM . También deberá autorizarlo el 
Gobierno regional. “Una vez obtenida 
dicha autorización se notificará la pérdida 
de la condición de entidad de crédito al
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SI SE APRUEBA LA INTEGRACIÓN CON CAJASTUR CCM SE CONVERTIRÁ EN UNA FUNDACIÓN
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Grupo de trabajadores de CCM posan junto a tos representantes de tos 
cuatro sindicatos: UGT, CCOO, CS/Fy CSiCA. Todos apoyan la  integración 
en Cajastur.

Leandro Esteban (PP):"Hay una alternativa que 
vamos a defender, perseguir a los culpables de 

la ruina de CCM hasta allí donde se encuentren"

C C O O

Posible recurso de 
inconstitucionalidad

La Federación de Servicios 
Financieros de CCOO se plantea 

presentar un recurso de 
inconstitucionalidad contra la 
modificación de la Ley de Cajas de 
Ahorro aprobada esta semana por las 
Cortes Regionales, por entender que 
no son los parlamentos autonómicos 
quienes tienen capacidad 
constitucional para una reforma de 
este alcance, sino que "se  tendría 
que abordar la redeflnlción de la 
LORCA en el Parlamento Nacional". 
Pese a ello, CCOO de la región 
insiste en su apoyo total a la 
integración de CCM en Cajastur.

Santiago Moreno (PSOE):"Ésta es la única
solución que permite dar una salida solvente a 

CCM y mantener los 3.000 empleos" (en referencia 
a la integración en Cajastur)

Banco de España y se cancelará la 
inscripción de la caja de ahorro en el 
Registro Mercantil...”, contempla el 
artículo ya incorporado en la Ley de 
Cajas de Ahorro de la región.
El parlamentario socialista Santiago 
Moreno ha defendido esta 
modificación en el pleno de las Cortes 
argumentando que "se necesita altura 
de miras, poner por encima de cualquier 
otra consideración los intereses de ios 
trabajadores” para lograr la integración 
de C CM  en Cajastur, mantener así 
casi los 3.000 empleos que tiene la caja 
manchega y seguir contando con una 
entidad de referencia solvente en 
Castilla-La Mancha. Sin  embargo, 
Leandro Esteban, portavoz del PP en 
este debate parlamentario, ha 
calificado la reforma de la ley de 
“barbaridad”, “CCM  se va a liquidar y 
vender al mejor postor. Con nosotros no 
van a contar para validar la ruina de

CCM , encubrirles a ustedes y taparle las 
vergüenzas al presidente Barreda, que es 
quien ha mandado en la Caja en estos 
últimos quince años”, anticipando así la 
postura que mantendrá el PP en la 
asamblea general de la Caja en la que 
se aprobará, o no, el proceso de 
integración.
Tanto el Gobierno regional como el 
grupo socialista, al igual que los cuatro 
sindicatos con representación en 
C CM , consideran que la única y 
última solución de la caja manchega es 
la operación con Cajastur. “Esta es la 
única solución que permite una salida 
solvente, mantener el empleo y una 
entidad financiera vinculada a Castilla- 
La Mancha”, ha defendido Moreno.
El pleno de las Cortes, el sexto en el 
que se ha debatido sobre C CM  en el 
último año, ha vuelto a ser el 
escenario de acusaciones y mutuos 
reproches entre ambos partidos. Para

el PP, en palabras de Esteban, “hay una 
alternativa que vamos a defender: 
perseguir a los culpables de la ruina de la 
Caja hasta allá donde se encuentren, 
hacerles pagar por ¡o que han hecho”. 
Moreno recordó el compromiso del 
Gobierno de averiguar todo lo que se 
tenga que averiguar cuando culmine el 
proceso de integración. Por otra parte, 
Moreno ha reprochado la 
incoherencia del PP, que en Madrid ha 
pactado con el Gobierno central la 
reforma del sector financiero y en la 
región “quieren cargarse a CCM  y no 
que se resuelva el problema”, asegurando 
que ha sido el PP regional, con “su 
actitud de acoso y derribo quien provocó 
que en una semana se retirasen 550 
millones de CCM ”.
Esteban ha recordado las deudas que 
arrastra la entidad vinculadas a 
préstamos a empresas de la 
Corporación Empresarial, entre ellas 
el aeropuerto de Ciudad Real, que es, 
a juicio del PP, determinante en la 
quiebra de la Caja regional. Moreno 
ha asegurado que la deuda del 
aeropuerto con C C M  apenas 
representa el 5’73% del total.
Ambos grupos políticos se acusan de 
mentir en relación con C CM  y en 
culparse mutuamente de la situación 
crítica de ésta. Q
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cámara de comercio

CONGRESOS, UN SECTOR EN ALZA EN TOLEDO

Convenio Cám ara de Comercio y OPCs 
para fom entar la industria de Congresos
Fomentar el desarrollo de proyectos 
y actividades conjuntas e impulsar y 
defender la profesionallzación de la 
industria de congresos y reuniones, 
es el compromiso adquirido por la 
Cámara de Comercio de Toledo y la 
asociación de OPCs de Castilla-La 
Mancha mediante un convenio de

colaboración firmado el pasado 
martes en Toledo por sus 
presidentes, Fernando Jerez y 
Francisco Fuster
respectivamente.
Treas la firma, Fernando Jerez 
destacó la importancia de este tipo 
de turismo en nuestro destino, y es 
que en el año 2008 se 
contabilizaron 1.262 reuniones 
profesionales en la dudad de Toledo 
y su provincia (reuniones regionales, 
nacionales e internacionales con 
más de 50 participantes) y una

asistencia de 102.995 personas. De 
ellas, 75 fueron congresos, 225 
convenciones y 962 jornadas., lo 
que supone un incremento de un 
7.58% respecto al total de las 
reuniones y de un 6.38% respecto al 
total del número de participantes, 
en comparación con las mediciones 

realizadas el año 
anterior por el
Observatorio Turístico 
del Mercado de
Reuniones a cargo de 
Convention Bureau.
La firma del convenio 
sirvió para que Fernando 
Jerez recordara que la 
Cámara de Comercio 
elaboró un plan de 
viabilidad para el 

Palacio de Congresos de Toledo que 
apostaba por una gestión privada 
aunque con participación pública 
como mejor fórmula.
Por otro lado, el pasado miércoles 
Fernando Jerez presentó también el 
primer portal de empleo que 
incorpora la evaluación de hasta 19 
competencias como autocontrol, 
liderazgo, trabajo en equipo, 
gestión de conflictos, iniciativa o 
planificación y organización y no 
solo los conocimientos técnicos de 
un candidato a través de su 
currículum.

TORRIJOS

II Feria  de 
C o m erc io

Los días 15 y 16 de mayo y 
patrocinado por La Cámara de 
Comercio de Toledo, a través de 
su Antena Local de Torrijos- 
Medio Tajo, se ha celebrado en 
esta localidad la II Feria del 
Comercio en la que han 
participado, 40 firmas. La Feria se

celebra dos veces anualmente, el 
siguiente encuentro será en el 
mes de septiembre. En la 
inauguración estuvieron
presentes el alcalde de la 
localidad, Juan José Gómez 
Flidalgo, y el presidente de la 
asociación de comerciantes, José 
Luis García Nuero.
También la Antena Local de 
Torrijos-Medio Tajo de la Cámara 
ha presentado esta semana un 
"Estudio sobre el Sector Turístico 
en Torrijos y la Comarca del 
Medio Tajo".

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90

Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

(g á m a ra
To ledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 5121 16 

Madrídejos. Tfno: 925 461651 

Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 

Sonseca. Tfno: 925 381706
www.camaratoledo.com
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270Xd¡ 165 CV

ABS+EBD, ESP, TCS, BAS, ARP, HDC  

• 6 Airbags

■ Asientos de cuero calefactables 

Navegador 

Bluetooth

EUROTOLEDO, S.L. Autovía Madrid-Toledo, km. 62,800 - 45280 OLIAS DEL REY (Toledo) - Teil: 925 35 49 10

■ Volante multifunción con cambio T-tronic

■ Climatizador

■ Techo solar

■ Llantas i8 ”

Control de velocidad

• ABS+EBD, ESP, TCS, BAS, ARP, HDC

• Transmisión integral permanente AWD

• Cambio auto, secuencial

• 7 Plazas (op)

• Asientos de cuero motorizados y calefactables

• Sensor de lluvia y alumbrado automático

• Sistema ayuda al aparcamiento

• Volante multifunción

• Techo solar

• Control de velocidad

200 Xd¡ 141C V desde 1 7 . 2 5 0 €*

* Precios recomendados en P. y B. para Rextonll 27oXdi Premium Profesional, Actyon 20oXd¡ Profesional, Actyon Sports 
Pick-up 20oXd¡, Kyron 20oXd¡ Profesional y Rodius 27oXd¡ mixto-adaptable. IVA, transporte y promoción incluidos. Gama 
SsangYong: consumo medio entre 7,5 y 9,4 L/iooKm. Emisiones CO2 entre 191 y 250 g/Km. SsangYong

• 7 Plazas adultos + maletero

• ABS+EBD, ESP, TCS, BAS, ARP

• Bluetooth 

•DVD

• Climatizador con regulación independiente

• Techo solar

• Cristales tintados

• Volante multifunción

• Ordenador de a bordo

• Sensor de lluvia y alumbrado automático

• Sistema ayuda al aparcamiento

• 5 Años de garantía

S E X T O N
270Xd¡ 165 C V • 270X V T  186 CV desde 2 6 . 9 0 0

w w w .s s a n g y o n c . es  /  9 0 2  1 0 0  7 0 7

• ABS+EBD, ESP, TCS, BAS, ARP, HDC

• 6 Airbags

• Asientos de cuero calefactables

• Navegador

• Bluetooth

• Climatizador

• Techo Solar

■ Control de velocidad

• Cristales tintados

• Llantas 18"

ACTYON Pick-up

desde 1 8 . 9 9 o « *

desde 1 8 . 4 9 0 «
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VIVIENDA

Jornadas sobre 
rehabilitación
El concejal de Vivienda y vicepresidente 
de la Empresa Municipal de la Vivienda, j 
Aurelio San Emeterio, presentó las 
"Jornadas Técnicas sobre Rehabilita- : 
ción Urbana" que, en colaboración con : 
la Real Fundación de Toledo, se des- : 
arrollaron los días 18, 19 y 20 de mayo 
en la Sede de la Real Fundación en 
Roca Tartera. Estas jornadas estaban 
dirigidas a técnicos, empresas del sec- i 
tor y ciudadanos interesados. La reha- • 
bilitación en el marco de la ciudad • 
sostenible, el Estado del arte, los pla
nes de vivienda y rehabilitación, los as- : 
pectos económicos de la rehabilitación, i 
la energía y el medioambiente en la re
habilitación y experiencias de rehabilita- • 
ción en Cascos Históricos son los | 
asuntos que se debatieron, en confe- : 
rendas y mesas redondas en las que : 
participaron entre otros Carlos Her
nández, ex-presidente del Consejo Su- • 
perior de Colegios de Arquitectos, la 
directora general de Arquitectura y Po- : 
lítica de Vivienda del Ministerio, Anun
ciación Romero, y de la consejería, • 
Gema de Cabo, el gerente de la EMV, • 
Enrique Espinoza, el representante de 
CC.OO, Julio Ugena, Valentín Alfaya, 
de Ferrovial, Juan Ignacio de Mesa, 
gerente de la Fundación Toledo, el ar- | 
quitecto Gerardo Ruiz Palomeque, 
Manuel Santolaya, del Consorcio de 
Toledo, Angel Panero, del Consorcio : 
de Santiago de Compostela y Ricardo 
Hernández y Eduardo Zorita, de Gra- j 
nada.

POLÍGONO
Demolidas las 48
Con el derribo, el pasado sábado, de • 
los portales 106, 108 y 110 finaliza la | 
demolición de la promoción de las 48 : 
viviendas sociales, iniciada el pasado • 
mes de diciembre. La desaparición de ° 
estas viviendas marca el inicio del Plan 
Especial de Reforma Interior y Mejora 
de esta zona para conseguir tanto la in- : 
tegración social como la urbanística, 
pasando de ser una zona cerrada en 
forma de "L", a otra totalmente abierta 
y despejada, según informó la Junta en * 
nota de prensa. El desarrollo de esta 
actuación "supondrá un paso más para : 
convertir un espacio aislado, proclive a : 
la marginación, en un nuevo espacio • 
para los ciudadanos", señaló el conse- : 
jero de Ordenación del Territorio y vi- * 
vienda, Julián Sánchez Pingarrón.

CASCO
Remodelación de la Subida de la Granja
E l alcalde, Emiliano García-Page, presentó el proyecto de remodelación de la Su

bida de la Granja, en el Casco Histórico, que incluye la reposición del pavimento, 
la creación de un paseo-mirador y la ordenación de los aparcamientos sin mermar 

el número de plazas disponibles. Está previsto que las obras comiencen dentro de un 
mes y medio, siendo el plazo de ejecución de ocho meses, aunque se espera que la 
empresa adjudicataria reduzca este 
tiempo. El presupuesto asciende a 
800.000 euros y, en principio, no está pre
visto que se produzcan cortes en el tráfico 
rodado mientras se realizan las obras. El 
gerente del Consorcio, Manuel Santo- 
laya, ha explicado que con el objetivo de 
potenciar este mirador se van a desplazar 
los aparcamientos a la parte interna de la 
calle, dejando el otro margen libre para el 
peatón. El firme a utilizar será de granito, 
que sustituirá al canto rodado.

MEMORIA HSITÓRICA

La Academia retira símbolos franquistas
E l busto erigido en la Academia de 

Infantería del Ejército de Tierra en 
Toledo en memoria de la etapa en 

que el general José Moscardó fue di
rector de la Escuela de Gimnasia de la 
Academia de Infantería ha sido retirado 
esta semana del acuartelamiento mili
tar, según confirmaron a Europa Press 
testigos que han podido constatar que 
sólo queda el pedestal de la escultura. 
Los testigos que han tenido oportuni
dad de comprobar visualmente la des
aparición del busto explicaron que la 
escultura continuaba en la Academia, 
justo frente de la Escuela de Gimnasia, 
hasta el pasado miércoles, 12 de mayo, 
y el día 13 sólo quedaba el pedestal. El

M inisterio de Defensa ya ha retirado 
multitud de símbolos y esculturas dedi
cadas a Franco o a personajes afines al 
régimen que conservaban las instala
ciones de los tres ejércitos. La escul
tura ecuestre de Franco, ubicada en los 
jardines de la Academia, cerca del 
campo de maniobras, tras su traslado 
desde uno de los lados de su fachada, 
que también deberá ser retirada de las 
instalaciones, aún permanece en su 
lugar. Probablemente porque dada su 
envergadura se hace necesaria la utili
zación de alguna grúa. El destino de 
estas piezas no es conocido, aunque 
las instrucciones del M inisterio de De
fensa son retirarlas a un almacén.

SOCIEDAD

La asociación Bolo-bolo pide el cambio de 
sexo por la Seguridad Social
M ás de una veintena de gays, lesbianas y transexuales se concentraron en la 

plaza de Zocodover de Toledo para pedir, entre otras cosas, a las autoridades 
sanitarias que incluya el proceso transexualizador en la cartera de servicios de 

la Seguridad Social porque "lo necesitamos para vivir".
Los asistentes al acto -enmarcado en la conmemoración, el pasado día 17, del Día 
Mundial Contra la Homofobia y la Transfobia- han exhibido una pancarta con el lema

"Libertad para sentir, derecho para ser" y 
entre los asistentes estaban el presidente del 
colectivo 'Bolo-bolo', Alejandro Alder, y la 
actriz y activista transexual Carla Antonelli. 
También han estado presentes los concejales 
de IU en el Ayuntamiento de Toledo,
Carmela Jiménez y Aurelio San Emeterio, 
además de representantes de Comisiones 
Obreras.
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LOS REYES INAUGURARÁN EL MUSEO DEL EJERCITO EL 23 DE JUNIO

VIV IENDA

Servicaman 
gestionará Alhambra
La asamblea general de la cooperativa 
Alhambra del Sur, una de las adjudica- 
tanas de viviendas en Vega baja, que 
luego se intercambiaron por otras en el 
Polígono, aprobó por unanimidad, el pa
sado jueves 13 de mayo, una serie de 
cuestiones de cara a realizar la promo
ción de viviendas de precio tasado 
(VPT) que hasta ahora estaba parali
zada. La solución adoptada supone un 
acuerdo para contratar al Grupo Gestor 
de cooperativas Servicaman y construir 
la promoción, aunque según el plan de 
viabilidad aprobado tendrá que redac
tarse un nuevo proyecto que contem
pla la construcción de más viviendas, 
90 en vez de 78 que se iban a construir 
inicialmente, con una superficie má
xima por vivienda de 90 metros cuadra
dos útiles frente a los 120 metros 
cuadrados que estaban previstos. Con 
esta medida se consiguen viviendas 
más económicas y atractivas al objeto 
de captar nuevos socios y a la vez se 
compensan los gastos acumulados por 
el retraso en las obras. También per
mite a los 57 cooperativistas que veían 
peligrar la construcción de sus vivien
das y a aquellos socios que no deseen 
continuar en la cooperativa resolver un 
problema que duraba ya cerca de cua
tro años.

¡§¡ MIRADERO

Discrepancias 
sobre la gestión
El modelo de gestión del Miradero, pa
lacio de congresos y auditorio, es mo
tivo de discrepancias entre los socios 
del Gobierno Municipal. Mientras el 
PSOE es partidario de la adjudicación 
del espacio para que la gestión corra a 
cargo de una empresa privada, el socio 
minoritario (IU), apuesta por una gestión 
profesionalizada, pero en la que el 
Ayuntamiento tenga un papel de parti
cipación y control, "porque se ha hecho 
una gran inversión pública -alrededor de 
51 millones de euros- que debe revertir 
en un beneficio social para todos los 
ciudadanos". Por su parte el grupo mu
nicipal popular, ha solicitado la creación 
de una mesa con representación de los 
tres grupos políticos para definir el tipo 
de gestión, que debe recogerse en el 
pliego de condiciones de la adjudicación 
y condiciona el desarrollo de las obras.

miradero
A N A  N O D A L  DE 

A R C E

■ roposición

sta sem ana he dec id ido  hablar de la oposic ión , aunque les 
aseguro que no lo te n g o  fácil. Y es que, a te n o r de los ú lti
m os acon tec im ien tos  ocurridos en el A yu n ta m ie n to  de To
ledo, resu lta  que  le están  dando  m ás guerra  al a lcalde 
García-Page sus socios de IU, que los doce in tegran tes del 
PP m unicipa l, co m o  sería m ás lógico. No les voy  a re iterar 

los asuntos en los que no están de acuerdo los dos partidos que go
biernan en coalición el C onsisto rio , pero recordarán que Aurelio San 
Emeterio, conse jero  de legado de la Em presa M un ic ipa l de la V ivienda, 
(EMV) ha ten ido  algún que o tro  rifirra fe  con el PSOE por el palacio de 
congresos. A  San E m eterio  no le ha gustado  ni un pelo que el alcalde 
decid iera que sus conceja les Javier Nicolás y Francisco Martín Ca
beza le acom pañaran en sus negociac iones con Acciona, em presa que 
realiza la obra del palacio de congresos, para desb loquear la paralización 
de esta in fraestructura . Tal rebo te  se ha pillado el edil de IU que ha de
c id ido enviar un escrito  a los m ed ios  de com un icac ión  que em pieza de 
fo rm a rotunda: "Izquierda Unida rechaza la crítica del alcalde a la gestión 
de la Empresa Municipal de la Vivienda (...) En primer lugar, porque el 
alcalde es el presidente de la EMV s ie m p r e  (esto  va en negrita), no 
sólo cuando le interesa Es más, San E m eterio  reta a García-Page: "Si 
el alcalde tiene dudas sobre la gestión está en su mano retomarla di
rectamente". No será por fa lta de ganas del reg ido r...
Pero las críticas de IU, g rupo que se crece día a día, no quedan ahí: ta m 
poco les gusta  a los soc ios de g ob ie rno  de García-Page el fu n c io n a 
m ien to  del área de transpo rte  de los pueb los co lindan tes a Toledo, que 
se denom ina Astra . El g rupo  m unicipa l que encabeza San E m eterio , so
licita m uchas m ejoras, en tre  ellas las relativas a la in fo rm ación , las pan
tallas sobre  los tie m p o s  de espera. Incluso, se quejan de la agilidad del 
servic io. Lo curioso  es que no critican a la Junta, responsable  del Astra , 
sino que m encionan los au tobuses urbanos, aunque tam b ién  piden un 
corredor com arcal de transpo rtes , que no sé qué es.
En es te  sentido , sí que hago re ferencia  al PP, porque Juanjo Alcalde 
ha hecho unas duras críticas, és te  sí desde  la oposic ión, al concejal de 
Perezagua. Dice A lca lde que el "decretazo" de las VAP (vías de a ten 
ción pre fe ren te ) no func iona  y  considera que la c ircu lación en la ciudad 
em peora  "día a día". Y es que, según es te  concejal, "se producen los 
mismos atascos, siguen las dobles filas en esas calles (VAP), las reten
ciones y ahora pasan siete autobuses más". M enos mal que alguien 
del PP hace oposic ión, si no San E m eterio  se quedaría solo.

enos mal que desde el PP  Juanjo Alcalde 
hace oposición, si no se quedaría solo 
Aurelio San Emeterio en esta labor
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31 de Mayo

Feliz día de 
Castilla La Mancha

E x c e le n tís im o

AYUNTAMIENTO DE OLÍAS DEL REY
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d e s t in o s o n s e ía
COMERCIO INDUSTRIA ARTESANIA OCIO HISTORIA CULTURA NATURALEZA

in d u s tr ia

te esperamos

A Y U N T A MI E N T O  DE S ONSECA  
Conceja l ía  de Promoción Exter ior  

ht tp: / / www. sonseca . es / gui  a d e
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VARIANTE SUROESTE

C om ienzan  las 
prim eras obras
El M inisterio de Fomento ya ha con
firmado que las obras de la ejecución 
de la variante suroeste para dotar de 
una vía rápida la circulación desde la 
Nacional V -a la altura de la EATIM de 
El Casar- hasta la N-502 han comen
zado. Las expropiaciones ya se han 
dado por terminadas y, además, ha 
cristalizado la reposición de los servi
cios afectados a lo largo de los 6,4 
kilómetros de recorrido; por lo que 
ahora la empresa adjudicataria del 
proyecto, Sacyr, está desarrollando 
las labores de desbroce y el movi
m iento de tierras. El plazo para la eje
cución del proyecto es de 45 meses, 
cuenta con un presupuesto de más 
de 23 millones euros y se desarrolla 
sobre el itinerario de la N-502 (Ávila- 
Córdoba). Está previsto que a su 
paso por Talavera se sustituya la 
actual travesía por esta variante, que 
enlaza tanto con la N-V como con la 
denominada carretera de Calera y 
salvará el río Tajo a través de un via
ducto.

PATROCINIO

Quieren el centro 
en La Algodonera
La Comisión de Seguimiento del 
Plan Urdan en Patrocinio se ha 
reunido con el A yun tam ien to  con 
el ob je tivo  de proponer que el cen
tro  de form ación  ocupacional que 
se plantea constru ir en esta barria
da se traslade a una parcela anexa 
al am bulatorio  de La Algodonera. 
Dicha com isión espera que el equi
po de gobierno to m e  en considera
ción esta sugerencia, tras la polé
m ica que se ha desatado en el 
barrio por este proyecto . Y es que 
unos doscientos vecinos de 
Patrocinio han votado en contra de 
la instalación de este centro  -orien
tado a co lectivos con riesgos de 
exclusión- y se ha pedido que se 
traslade a otras zonas de la ciudad 
que com parten el Plan Urban 
com o pueden ser La Piedad y la 
Puerta de Cuartos. En la parcela 
apuntada confluyen los tres 
barrios, por los que les perjudicaría 
y beneficiaría igual, según apuntan 
en Patrocinio.

NO HAY ACUERDO CON LAS EXPROPIACIONES

El A yu n tam ien to  declina co n stru ir 
la c a rre te ra  prevista ju n to  al río  Tajo
E l consistorio 

solicitará al 
Gobierno 

regional que no 
e jecute la cons
trucción  de una 
carretera de seis
c ientos m etros, 
prevista en la 
margen izquierda 
del río Tajo, al no 
haber llegado a un 
acuerdo con la 
tota lidad de

TAI AVI KA

em presarios que
cuentan con sus negocios en la zona, según ha explicado Tirso Lumbreras, 
portavoz del equipo de gobierno. Esta decisión no afectará a la Ronda del Tajo, 
que está en construcción y se espera que concluya a finales de este año. Dicha 
Ronda, que paliará el denso tráfico pesado en el centro de la ciudad, es una 
carretera sobre el río Tajo de apenas cuatro kilómetros de longitud que incluye 
un espectacular puente sobre el río y que nace en la Nacional V a la altura del 
hospital Nuestra Señora del Prado. La previsión era unir esta Ronda del Tajo con 
la circunvalación de la N-502 por medio de una carretera de apenas seiscientos 
metros que ahora se decide no ejecutar por la oposición del responsable de 
Viguetas Segovia, que alega pérdidas laborales y económicas en su negocio. 
"Hemos dado prioridad al desarrollo empresarial y este tramo no se ejecutará, 
pero esto no afecta a la Ronda en su conjunto", ha dicho Lumbreras.

DICE QUE SERÁ UN RECORTE DE FOMENTO

Cospedal: “ Talavera se quedará o tra  
vez sin el Tren de A lta  Velocidad”
L a presidenta regional del 

Partido Popular, María 
Dolores de Cospedal, ha

manifestado que "otra vez 
Talavera se queda sin el AVE", 
en referencia a los recortes 
que efectuará el Ministerio de 
Fomento; algo que no com
parte el alcalde José 
Francisco Rivas si nos atene
mos a unas declaraciones 
efectuadas hace unos días en 
las que venía a decir que el eje París-Barcelona-Madrid-Lisboa estaría contemplado 
en el nuevo plan de infraestructuras que prepara el Gobierno de la nación. Cospedal 
aseguró que aún no conoce cuáles serán las líneas afectadas por la nueva política 
de contención del gasto que Impulsa José Luis Rodríguez Zapatero, pero no tuvo 
reparo en sostener que dentro de este recorte se encuentra la conexión del Tren 
Alta Velocidad entre Madrid y Portugal.
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EL PP EXIGE CONOCER EL RESULTADO DEL ESTUDIO PARA SOTERRAR EL AVE

|  HERNÁN CORTÉS

M ovilización  
de la A M P A
La Asociación de M adres y Padres 
de Alumnos (AMPA) del colegio  
público Hernán Cortés están reco
giendo firm as para im pedir el recor
te de recursos humanos dentro del 
proyecto bilingüe British Council, 
que tenía previsto el Gobierno de 
Castilla- La Mancha. A pesar de que 
la Junta ha rectificado asegurando 
que no se llevará a cabo tal medida, 
los padres de los alumnos se han 
movilizado con el objetivo de conse
guir el com prom iso por escrito de la 
consejera de Educación, María de 
los Ángeles García, en el que se 
certifique que ni ahora ni en el fu tu 
ro se plantearán nuevam ente la 
rebaja de los asesores lingüísticos. 
En un principio, la intención de la 
Junta era recortar de cuatro a dos 
estos asesores, pero ya no se lleva
rá a cabo porque desde el Gobierno 
regional se ha apuntado que era 
"una hipótesis de trabajo". Teresa 
del Río, directora del centro, ha acla
rado que nunca se ha planteado eli
minar el programa bilingüe British 
Council y que ahora, según se ha 
desmentido desde la Consejería de 
Educación, no se procederá al recor
te de recursos.

g |  JUAN DE MARIANA

A djudicadas las 
obras del centro
La Junta Local de Gobierno ha adju
dicado -a la UTE conformada por 
Iniciativas RFE, Electricidad Godoyy  
Tomás Muñoz- las obras de rehabili
tación del antiguo institu to Padre 
Juan de Mariana para que se con
vierta en el nuevo centro de mayo
res. El presupuesto de la adjudica
ción es de 3.334.086 euros y el 
plazo de ejecución es de ocho 
meses. En la misma reunión de la 
Junta también se adjudicaron otros 
trabajos como la reparación de la 
pista de atletismo, la renovación de 
alumbrado de distintas calles, ade
más de otras labores como la reno
vación de instalaciones.

En el umbral 
de las listas

e alegra saber que Florencio Gutiérrez, del que 
decía el pasado núm ero  en esta  co lum na que a lgu
nos de sus com pañe ros  le ven m ás fuera  que den 
tro  de la p róxim a candidatura popular, no anda dando 
ladridos de incom prens ión  por las esqu inas de esta 
Talavera de m is  pecados. Eso s ign ifica  que no le han 

a fectado  los rum ores, aunque es fácil que se encuen tre  harto de la 
s ituación que se vive  en un g rupo  en el que son m u y  pocos los que 
adquieren p ro tagon ism o . Y es que s iem pre , cuando nos cuadram os 
para a travesar el um bra l del p roceso  de crista lizar las candidaturas, 
surgen los p rob lem as. Y la verdad es que fu e  hace cua tro  años por 
ahora cuando Gonzalo Lago padeció  m ás rechazo que puede  o b te 
ner en la actualidad. Hay que recordar que en tonces, Gonzalo llam ó 
para su lista a c ie rtos  persona jes que no qu is ie ron  que se le incluyera 
en ésta. Ahí están los casos de Miguel Méndez, uno de los po rtavo 
ces de la Plataform a en  D efen sa  d e  los ríos Tajo y A lberche, y el his
to riado r José  María G óm ez, que d ije ron  no a la p ropos ic ión  de Lago.

Ni que dec ir tie n e  que al p res iden te  del Partido Popular en la ciudad 
y  fu tu ro  cand ida to  a la alcaldía le ocupa y preocupa su candidatura. 
Estará con fecc ionando  los p rim eros  esbozos y  estará pensando  en 
los ficha jes de renom bre  que la den em paque. Son seguros a lgunos 
nom bres  -com o Jaime Alberto Ramos y José Julián Gregorio- y  es 
fácil que se recupere  a Montserrat Gómez y  se incluya a uno de los 
jóvenes cachorros del PP co m o  puede ser Víctor Muñoz. Tam bién se 
qu iere  con ta r con un em presa rio  de la hoste lería  de p res tig io  y ya se 
rum orea el nom bre  por la c iudad, aunque aquí no le apun to  porque 
aún no hay nada de c ie rto  en el asunto . Los popu lares se m ueven  y 
el PSOE anda tranqu ilo  y  eso que Rivas afrontará una buena re m o 
delación en su candidatura. A lgo  de lo que  hablaré en e s te  balcón 
cuando to m e  cuerpo, aunque  ya se puede  ade lan tar que Montserrat 
Muro será una de las e leg idas cara a los p róx im os com ic ios .

El PSOE anda ahora en frascado  en la organización de la m an ifes ta 
ción del segundo  20-J. Este partido  sabe m ove rse  y  no es difíc il d is 
ce rn ir que la concen trac ión  será un éxito , aunque en el seno del 
C om ité  Local no esperaban que la Plataform a  se desm arcara tan p ron
to. Era casi norm al, pues a lgunos de los co lec tivos  que la in tegran no 
está dem asiado  cercanos a los socia listas.

T odo hace pensar que Rivas afrontará una 
buena remodelación en la próxima 
candidatura que proyecte

*
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T o l e d o  - C a s t i l l a  La M a n c h a  

3 9 °  3 7 ' 28" N  3 o 1 8 ’ 5 0 "  W

1. Al primero capítulo se responde que la dicha villa se llama Villacañas y ansi se ha llam ado siempre y no hay 
noticia de que haya tenido otro nombre, se cree que ha y tiene porque en ella se han criado muchas y muy 
largas cañas y de presente se crían (...)
3. Al tercero capítulo se responde que es villa habra decinueve años, porque primero era a ldea de la villa de 
Consuegra y vio a Su M ajestad con ocho mil ducados por la merced de los hacer villa y la ¡uridición de Tirez 
y Borregas hizose villa siendo gobernadora de estos reinos la serenísima Princesa de Portugal, doña Johana 
de Austria, que esta en gloria, de quien esta villa tiene privilegio y recaudos.
4 . Al cuarto capítulo se responde que esta se cuenta en el reino de Toledo (...)
7. Al séptimo capítulo se responde que esta villa es del priorazgo de San Juan y es del prior don Fernando 
de Toledo, en el partido de Castilla.
RELACIONES DE LOS PUEBLOS DE ESPAÑA, ORDENADAS POR FELIPE II 
Reino de Toledo, III parte

31 de mayo 
Día de la Región Ayuntamiento

lIM  <i * \ «  ¡ Villacañas
www.villacafias.es
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"Una manera de hacer Europa’
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LOS CABALLISTAS SÍ QUE ACUDIERON AL DESFILE DE LA HERMANDAD DEL SANTO

La Feria congrega a más 
de 1 5 0 .0 0 0  visitantes
Un año más, los talaveranos se ha agarrado al dicho de que la crisis con feria es menos 
crisis y han acudido en masa al recinto. Han disfrutado del amplio programa ideado por 
el Ayuntamiento y han llenado las casetas. No obstante, la falta de dinero se ha dejado 
notar en las ventas en la Feria de Artesanía, pero los conciertos y los festejos taurinos 
han registrado una buena entrada en una Feria de San Isidro sin incidentes.
•  • • • • • •  •  •  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •  E m ilio  J iménez

L a crisis económica no ha hecho 
tanta mella como se esperaba en 
la Feria de San Isidro de la Ciudad 

de la Cerámica, pues se han congregado 
en el recinto ferial algo más de 150.000 
visitantes, según ha hecho público 
Carlos Gil, delegado municipal de 
Festejos. Eso sí, los feriantes no han 
dudado en calificar a estas jornadas 
como cortas -en esta ocasión se ha 
eliminado un día de fiesta- y, aunque se 
han quejado que han estado “algo 
flojas", también han reconocido que 
“los talaveranos y los habitantes de la 
comarca que nos visitan saben gastarse el 
dinero”. Han sido unas Ferias de San 
Isidro sin incidentes, como le gusta 
decir a Victorino González, delegado 
municipal de Protección Ciudadana. 
Tan sólo se registró el atropello de una 
mujer en la avenida de Juan Carlos I - 
que le causó un golpe en una pierna- y

una pelea entre miembros 
de la misma familia.

Se ha notado para bien 
el cambio de la Caseta 
Infantil al recinto 
Talavera Ferial. Los 
padres de los mil niños - 
que lucían sus pulseras de 
control- han elogiado 
una decisión que ha 
hecho posible que los más 
pequeños y los diecisiete 
monitores 
que han 
ejercido su 

trabajo en el pabellón 
disfrutaran de más 
limpieza, del aire 
acondicionado y de la 
anhelada sombra que 
está ausente en el 
recinto de fuera. La que 
no ha estado abrazada al 
éxito de ventas ha sido 
la Feria de Artesanía. Se 
prorrogó un día más, 
pero las cifras anuncian 
que se ha vendido el 
cincuenta por ciento 
menos que el pasado 
año. Eso sí, la buena 
organización y ese 
escenario que supone el 
incomparable marco de 
los Jardines del Prado han hecho posible 
una gran afluencia de público. De todas 
formas, los artesanos que han venido de

fuera se han ido contentos porque “nos 
hemos dado a conocer en este gran 
escaparate y, de paso, nos hemos abierto 
¡as puertas en esta zona de la provincia de 
Toledo”.

Esta edición ferial ha coincidido con 
el noventa aniversario de la muerte de 
Joselito aquí en la plaza de La 
Caprichosa. Se oyó en el coso por 
primera vez el recuperado pasodoble 
Pobre Joselito, que animó una corrida en 
la que los triunfadores fueron David

Fandila ‘El Fandi’ y Miguel Ángel 
Perera, que salieron a hombros tras 
cortar tres orejas cada uno. Joselito,

A la  izquierda, algunas de tas niñas que 
participaron en e i desfile de San Isidro y  después 
disfrutaron en la  Caseta Infantil. Debajo, parte del 
público que asistió a uno de los conciertos de la  
Plaza de la  Juventud y  que desafiaron a l frío en la  
noche del viernes.
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DAVID DE MARÍA OFRECIÓ EL CONCIERTO MÁS SEGUIDO POR LAS ADOLESCENTES

, J
r

t í

Los jinetes acudieron con sus monturas a i desfile de ia  Hermandad de San 
isidro, a i igual que otros años. A ia  derecha, David de María, e i triunfador de 
ios conciertos.

E l pregonero
Constantino Romero 

definió las ferias como 
"el puente de unión 
entre Talavera de la 
Reina y sus Antiguas 
Tierras"

como cada año, fue homenajeado 
tanto en la plaza de toros como en los 
Jardines del Prado por el Club Taurino 
Talaverano.

El que ejerció de pregonero en esta 
ocasión fue Constantino Romero 
(Albacete, 1947), que con esa voz que 
ha doblado entre otros a David 
Attenborought, Donald Sutherland, 
Roger Moore, Clint Eastwood, Sean 
Connery y Arnold Schwarzenegger, 
definió a los talaveranos “casi como 
vecinos”, invitó a los jóvenes a 
conservar el legado histórico de la 
ciudad y calificó las ferias como “el 
puente de unión entre Talavera y sus 
Antiguas Tierras”. Y si hablamos de los 
conciertos, hay que hacer un homenaje 
a los que asistieron, muertos de frío, a 
los de Maldita Nerea y Rosana. La 
banda murciana que lidera Jorge Ruiz, 
y hace un pop parecido al de la década 
de los ochenta, congregó a un buen 
número de adolescentes, mientras que 
la canaria se esforzó en hacer un digno 
trabajo que comenzó con el tema Bebes 
de mí y acabó promocionando su 
último disco A las buenas y alas malas.

El triunfador en el apartado musical 
ha sido David de María, este jerezano 
de 34 años de edad es la actual pareja 
de Chenoa. Ha lanzado ocho discos y 
ha compuesto temas para Malú,

Pastora Soler, Marta 
Sánchez y David Bisbal.
Su atractivo físico llenó 
la plaza de chicas y no 
dejó de ser aplaudido, 
pues igual se coreaban las 
canciones más conocidas, 
como Precisamente ahora, 
como las de su último 
álbum, entre las que se 
encuentra Relojes de 
arena. El acento toledano 
lo puso The Sunday 
Drivers, que ofreció el 
segundo concierto después de que su 
líder Jero Romero anunciara su 
desaparición. Su última actuación será 
el 17 de julio en el Festival de 
Benicasim, pero será fácil escuchar a 
los miembros del grupo por separado. 
Su concierto duró una hora y durante 
el transcurso del mismo reconocieron 
que no conocían la Feria de Talavera.

Otras de las sorpresas que se han 
dado estas ferias ha sido la marcha atrás 
de los caballistas en su objetivo inicial 
de no asistir al desfile de la Hermandad 
de San Isidro. Al final, los jinetes 
acudieron en masa y el Ayuntamiento 
les proporcionó una zona para dejar sus 
monturas en una barra metálica 
habilitada para la ocasión y situada tras 
el circuito de bicicletas, junto a la 
avenida Gregorio de los Ríos. El cortejo

estuvo presidido 
por Enrique 
Núñez,
presidente de la 
Hermandad de 
San Isidro, 
acompañado por 
María Luisa 
Araújo,
consejera de 
Economía y 
Hacienda, y el 
alcalde José 
Francisco Rivas.

Detrás estaba la imagen de un San 
Isidro adornada por claveles blancos y 
rojos y lazos con los colores de la 
bandera de Talavera. Las carrozas -que 
salieron a las diez de la mañana de la 
Plaza del Pan y finalizaron su recorrido 
en la ermita del santo a la una de la 
tarde- estuvieron perfectamente 
engalanadas y cada una de ellas mostró 
su trabajo. Así, la del Camino Viejo de 
Oropesa escenificó un aserrado, 
mientras la del Sector IV hizo lo propio 
con un antigua espartería, la de 
Cabañuelas enseño una huerta, al igual 
que la de Talavera la Nueva, la de San 
Isidro una fábrica de carretas, la de El 
Ámago una conservera tradicional y la 
del Camino Viejo de Mejorada paseó las 
reproducciones de las atalayas de 
Segurilla y Gamonal.
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CORRAL

Reconocimiento
La Delegación provincial de Turismo 
tiene ya el expediente que en los tres 
últimos años ha preparado el ayunta
miento de Corral de Almaguer para 
demostrar que la Semana Santa de su 
pueblo merece ser declarada de Interés 
Turístico regional. El Coro de los 
Cantores, con sus 66 coplas mozára
bes, único en el país, es una de las prin
cipales bazas de la propuesta. Otra, la 
participación de buena parte del pueblo 
que pertenece a una de las 3 cofradías. 
PP y PSOE, los dos partidos represen
tados en el ayuntamiento, aprobaron el 
expediente en el último pleno.

QUINTANAR

Pagó la m itad
La sociedad López Campillo, propieta
ria de la casa de interés histórico de la 
calle San Francisco de Quintanar, ha 
pagado 200.000 de los 402.000 euros 
que debe al Ayuntamiento por el apun
talamiento y las medidas de seguridad 
que se han tenido que establecer en los 
últimos seis años para evitar que el edi
ficio de 600 metros cuadrados se vinie
ra abajo, dado su estado ruinoso y la 
pasividad de los propietarios. Con este 
pago, los últimos han vuelto a paralizar la 
subasta del inmueble, embargado hace 
unos años para hacer frente a la deuda 
que tenían con el Ayuntamiento.

ESQUIVIAS

Ñ o es verdad
El alcalde de Esquivlas, Jesús Reyes 
(IU) ha negado que el Ayuntamiento dis
tribuyera entre las mujeres de su pueblo 
bolsas con materiales de limpieza, que 
no contenían las que recibieron los hom
bres participantes en el maratón solida
rio del 9 de mayo, tal y como denunció 
el PP, que tachó de "sexista" al alcalde. 
Reyes asegura que las bolsas se relle
naron con todos los productos que les 
ofrecieron las empresas patrocinadoras 
de la forma más equitativa posible y se 
repartieron al azar, sin distinguir si se 
entregaban a hombres o mujeres. "El 
PP sólo intenta tapar sus vergüenzas 
con mentiras impresionantes" dice.

U  MONTES DE TOLEDO
Una nueva asociación para prom ocionar 
el turism o
Empresarios de hostele
ría, artesanía, agroallmen- 
tación y ocio de la comar
ca de Los Montes de 
Toledo acaban de crear 
una asociación de 
Turismo rural para dar a 
conocer sus recursos y 
atraer visitantes a sus 
pueblos, también a nivel 
internacional. Los componentes de la agrupación firmaron su acta fundacional, apro
baron los estatutos y eligieron a Angel Molero como presidente por dos años en una 
reunión celebrada el martes 18 de mayo en Los Y ébenes. La asociación cuenta con 
el respaldo del Grupo de Desarrollo Rural Montes de Toledo y de los ayuntamientos 
de la comarca.

■  PROVINCIA

10.769 alumnos
Son los que van a participar a lo largo del 
año en los 140 programas formativos que el 
Gobierno regional va a financiar en la pro
vincia con 12 millones de euros. La foto es 
del taller de empleo de Los Y ébenes, donde 
8 mujeres aprenden albañilería y hacen sus 
prácticas rehabilitando las antiguas aulas del 
Hospital San Carlos y el muro que rodea el 
edificio. El taller ha tenido una prórroga de 4 
meses y terminará en julio.

i  PREMIOS DEL GOBIERNO REGIONAL

Los m ejores en In te rn e t de este año

La web de turismo de San M artin de M ontalbán ha sido elegida como la mejor web 
municipal de la reglón: www.sanmartindemontalban.com/turismo. El premio a la 
mejor desarrollada con software libre ha sido para www.toledointeractivo.com. La 
del centro ocupaclonal de empleo para personas dlscapacitadas de T oledo ha sido la 
mejor en accesibilidad: www.virtutec.es. Y premio también para el blog de la plata
forma ciudadana de la web: www.ciudadanosdecastillalamancha.es Estas han 
sido las webs toledanas premiadas por el Gobierno regional este año. Los premios 
se entregaron el lunes 17, coincidiendo con el Día Mundial de Internet (en la foto).
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¡  CASARRUBIOS DEL MONTE

La ex-alcaldesa acepta 2 1 meses de cárcel
Insiste Noemí López, alcaldesa de Casarrublos del Monte entre junio de 2007 y junio 
de 2008 por el PP, que no se ha llevado nada del Ayuntamiento, que es inocente y 
que si el pasado 7 de mayo aceptó reconocerse culpable de los delitos de prevarica
ción y falsificación que le imputaba el fiscal y el sindicato ultraderechista Manos

Limpias y pactar con ellos una con
dena, fue por recomendación de 
su abogado y de su psicólogo, para 
evitar el juicio que iba a celebrarse 
el día 12 y acabar cuanto antes con 
la pesadilla que, explica, ha afecta
do seriamente a su vida personal y 
a su familia.
La ex-alcaldesa ha tenido que reco
nocer por escrito que favoreció a la 
empresa de los padres de su ase
sor municipal, Javier García 
Rodríguez, en la compra de 5.000 
llaveros que el Ayuntamiento 
adquirió para regarlar y que falsificó 
documentos para encubrir el trato 
de favor. Ante ese reconocimiento, 
el fiscal, que llegó a pedir 6 años de 

cárcel para ella por estos hechos, y Manos Limpias han aceptado rebajar la condena 
a 21 meses de prisión, una multa de 4.000 euros y la inhabilitación para ejercer un 
cargo público durante 8 años, según ha explicado Noemí López a esta revista.
La ex-alcaldesa mantiene su acta de concejal en el ayuntamiento de Casarrubios y 
dice que la conservará hasta que se la quiten, aunque reconoce que no va por el ayun
tamiento y está desvinculada de las cuestiones municipales. Noemi fue apartada de 
la alcaldía por una moción de censura que devolvió la alcaldía a la candidata socialista 
Teresa Paz, con el apoyo del concejal Independiente y de todos los ediles populares, 
salvo uno que se mantuvo fiel a López hasta el final. Meses antes, Noemí López había 
ido expulsando uno a uno a sus compañeros del equipo de gobierno, cuando éstos 
comenzaron a cuestionarla por la denuncia de los llaveros. Y así, se sintió capaz de 
gobernar sola durante un par de meses un ayuntamiento de tal complejidad.

|  CONSUEGRA

Mayores 
m altratados

Son muchos más de los que 
creemos. Las mujeres tienen 
dos veces más riesgo de sufrir 
malos tratos y éstos son más 
frecuentes según avanza la 
edad y el nivel de dependen
cia. El mayor problema: que las víctimas se resisten a denunciar. Lo ha dicho esta 
semana el director general de Atención a Personas Mayores, Javier Pérez, en la 
Jornada de Prevención de Malos Tratos que ha organizado en Consuegra la 
Federación Territorial de Pensionistas de Castilla-La Mancha. El 20% de la pobla
ción es mayor de 65 años en Castilla la Mancha. La foto es de una de las charlas, 
en las que se ha hablado del perfil de víctima y maltratador y de cómo detectar y 
denunciar los casos de malos tratos a mayores.

DIPUTACIÓN

Más ecoescuelas
El próximo curso los colegios Clara 
Campoamor de Illescas y Santiago 
Cabañas de Q uero van a incorporarse al 
programa de sensibilización medioam
biental que desarrolla en la provincia la 
Diputación, en colaboración con ADEAC 
(asociación de Educación Ambiental y 
del Consumidor). También lo harán los 
institutos de secundaria y bachillerato 
La Besana de Corral de almaguer, 
Juan Patiño Torres de M iguel Esteban y 
Juan de Lucena de La Puebla de 
M ontalbán. En el proyecto han partici
pado este curso, por primera vez, 14 
centros escolares de la provincia. A 
todos los niveles: alumnos, padres, pro
fesores y hasta el personal administrati
vo. El pasado fin de semana todos ellos 
tuvieron el I Encuentro en el Borril 
(Polán) para poner en común las accio
nes que han puesto en marcha para 
mejorar su entorno y ahorrar energía.

VILLA - CORRAL

Eficiencia energética
Los ayuntamientos de Villa de don 
Fadrique y Corral de Almaguer van a rea
lizar auditorias energéticas para estudiar 
su consumo actual de electricidad y 
cómo reducirlo. En Villa estima que 
implantando sistemas de control en el 
encendido y apagado, instalando bombi
llas de bajo consumo y algún mecanis
mo más podrán ahorrarse hasta un 
20%, unos 20.000 euros al año, sólo en 
el alumbrado exterior público.

|  j MORA

Moción rechazada
Los concejales socialistas de Mora han 
rechazado la moción del PP, apoyada 
por IU, para crear una comisión de 
seguimiento en el Ayuntamiento sobre 
las obras ejecutadas con cargo al Plan E. 
Querían aclarar los retrasos sufridos y 
por qué, dicen ellos, se ha visto a emple
ados municipales presuntamente traba
jando en las mismas (las realizan empre
sas privadas). El alcalde ya les explicó en 
pleno que para aclarar cualquier duda 
están las comisiones periódicas de 
Hacienda y Urbanismo.
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VI JORNADAS DE PRESENTACION 
BODEGAS DE NUESTRA TIERRA4’

BODEGAS ASISTENTES DIA 14 DE MAYO DE 2010

VI JORNADAS PRESENTACIÓN
Próxim as Bodegas - Viernes 21 de Mayo

- Bodegas Alto London - Bodegas Muñoz
- Bodegas Calzadilla - Bodegas Marqués de Griñón

BODEGAS ERCAVIO:
ERCAVIO TEMPRANILLO ROBLE (100% Tempranillo Cencibel):

Crianza: 6 meses en barricas de roble francés y americano. Un vino que refleja realmente la variedad Tempranillo.
En los últimos años Ercavio Tempranillo Roble se ha posicionado como uno de los vinos tintos por encima de 90 
puntos (Wine Advócate) con un precio imbatible.

ERCAVIO BLANCO (95% Airén, 5% Sauvignon Blanc):
Ercavio Blanco es un vino joven, marcado por su frutosidad y frescura. Su gran calidad se debe a un trabajo muy cui
dadoso en la viña. _  , _  . w ,Bodegas Ercavio -  Mas que Vinos

Cabañas de Yepes - Toledo - Tlf: 925 122281 - Fax: 925 137033 
www.bodegasercavio.com - masquevinos@fer.es

k *  » i
E r c a v í .oErcav

BODEGAS ILLANA:
TRESDECINCO 2004: 2004 fue un buen año, las condiciones climátologicas y el buen estado de la uva 

nos permitieron solapar fechas de vendimia, así apostamos por este coupage desde el inicio, pues fermentamos las 
variedades Tempranillo (35%), Bodal (25%), Syrah (20%) y Merlott (20%) buscando el ensamblaje total y una 
perfecta sinergia de los caracteres varietales. Tiempos largas de maceración con continuos remontados y batonnages 
en el depósito y criado en barricas de 300 litros durante 12 meses.

CARMEN 2007: Vino blanco fermentado en barrica, elaborado a partir de Sauvignon Blanco. Con una 
crianza de 6 meses sobre lías en barricas de roble francés de 500L en una producción limitada de 
2.000 botellas. De color dorado y denso, aroma potente, floral, especias dulces y fruta madura.
En boca es carnoso, sabroso, persistente, buena acidez y fructoso. De estilo moderno, marca un 
paso afianzado en el que Bodegas Illana camina hacia la elaboración de vino de parcela, más 
personales y singulares.

BODEGAS PAGO DE LUNA:
Dehesa de Luna 2008: Luminoso color rojo cereza de buena capa. Intenso y personal aroma, ya característico de 

la marca, con mezcla de fruta roja, monte bajo y ligeras notas tostadas, muy bien ensambladas. Buena entrada en boca, 
fresca y amable, para desplegar después su intenso sabor, fiel continuador de la fase olfativa: ciruela madura, romero y 
buenas maderas. Potente y largo final, fresco y placentero.

Pago de Luna 2007: De color rojo picota con destacados ribetes amoratados de buena juventud. Aromas de buena 
intensidad, con una compleja mezcla de notas frutales (ciruela negra) monte bajo (tomillo, espliego) y de crianza (madera 
limpia tostada). En boca es fresco primero y se despliega inundando la boca de sabores, reforzando las sensaciones frutales. Es 
sabroso, rico, con recuerdos a regaliz y sensación golosa. Largo final con sensaciones cremosas, de cacao y regaliz.

G O U R M
TOLEDO

Ronda del Ganadal, 17 
Toledo 

Teléfonos:
925 28 50 95 
670 71 19 77
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CORRAL DEALMAGUER

Así han sido las Fiestas de la V irgen
Las de la patrona, la Virgen de la 
Muela, se han celebrado estos 
días con mantones de manila y 
trajes típicos, una ofrenda floral 
a la que han acudido cientos de 
personas y el ya popular bocadi
llo que todos los años elabora la

peña del Atlético de Madrid, con 283 barras 
de pan (su n° de socios) y 200 kilos de 
embutido. La foto de arriba es de la alcalde
sa, Juliana Fernandez, las reinas, Ana 
Garoz e Irene López, y sus damas durante 
la inauguración de la Casa del Agricultor, 
donde estarán las oficinas agrarias y las 
agrupaciones del colectivo, fotos: vocynavarro

SAN PABLO DE LOS MONTES - CUERVA

Los bailes de San Isidro
Multitudinarias romerí
as de San Isidro el 
pasado fin de semana 
en toda la provincia. 
Algunas con los juegos 
de siempre, como en 
Cuerva (abajo) y otras

con los bailes con los que, tam
bién, siempre, se homenajea al 
patrón de los agricultores, como
en San Pablo. Foto: Salvador Castro

ILLESCAS -TORRIJOS

E n tre  colegios
La primera 
foto es de las 
III Olimpiadas 
Escolares que
se están celebrando entre todos los colegios e ins
titutos de Illescas en las últimas semanas, con 
pruebas de todo tipo, según niveles. En Torrijos 
acaban de poner en marcha una iniciativa parecida 
entre sus centros educativos. Le han llamado 

Jornadas Multicentro y también han tenido carácter deportivo. Fotos: Atto Illescas / N. Sánchez •

VILLACAÑAS

O ficios A rtesanos
Entre el 12 y el 13 de junio se celebrará 
en la plaza de España de Villacañas la II 
Muestra de Oficios Artesanos, con 17
stands en los que artesanos locales 
mostrarán sus últimos trabajos y cómo 
los realizan. El ayuntamiento quiere 
poner en valor los trabajos tradicionales. 
Esta misma semana ha comenzado un 
curso de pintura en seda. Los mejores 
trabajos de los alumnos también podrán 
verse en la Muestra de junio.

CONSUEGRA

E ntrenadores
Las II Jornadas Técnicas de Fútbol 
para Entrenadores, abiertas a titulados 
y no titulados, serán entre el 5 y el 6 de 
junio en Consuegra. Las inscripciones 
(45 euros) se pueden hacer hasta el 4 
de junio en la oficina municipal de 
deportes. José María Rico, director 
deportivo del Leganés, la coordinadora 
de Psicología del Atlético de Madrid, 
Pilar Jerez, el médico deportivo 
Alberto Lam y el entrenador de cate
gorías inferiores del Madrid, Roberto 
Vázquez, estarán entre los ponentes.

I  QUINTANAR

Fútbol + Aventura
Es el I Campus de este tipo que se orga
niza en Quintanar para niños nacidos 
entre 1995 y 2005. Será entre el 12 y el 
18 de julio e incluye una visita al estadio 
Santiago Bernabeu. El entrenador 
Nandi y el seleccionador de baloncesto 
Javier Recio están a la cabeza del pro
yecto. Hasta el 14 de junio se pueden 
hacer las inscripciones: 95-135 euros 
(60-100 para inscritos en la escuela de 
fútbol base de Quintanar). Más informa
ción en: www.futbolmasaventura.com

SONSECA

Logopedia
La Asociación de Familias numero
sas de Sonseca, en colaboración con el 
ayuntamiento, ofrece un nuevo servicio 
de logopedia que estará abierto a toda la 
población. Habrá atención a domicilio. 
Se puede solicitar hasta el 31 de mayo.
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El asentamiento gitano 
incendiado será erradicado
Está decidido: el viejo complejo ocupado por 43 fam ilias gitanas en Olías que quedó 
parcialmente destruido por el fuego el martes 11 de mayo va a ser demolido 
íntegramente y en la zona no volverá a permitirse otro asentamiento ilegal. El futuro de 
las 138 personas empadronadas allí es ahora el gran problema. Ellos quieren quedarse o 
piden un realojo colectivo; pero en plena crisis, no parece que vaya a ser tan fácil.
• • • • • • • • • ............... ... .................... • • • • • • .................... ....................................................... • • • • • • •  pilar palop

E s peligroso. No pueden quedarse 
allí, puede haber una desgracia per- 
sonal y es nuestra responsabilidad 

evitarlo", apunta el alcalde de Olías del 
Rey, Luis Miguel Hernández. El edifi
cio (la mitad se quemó en el incendio) 
va a ser demolido íntegramente y todas 
las familias tendrán que marcharse de la 
zona. El problema es dónde y cómo. La 
Tesorería general de la Seguridad Social, 
propietaria del inmueble, el ayunta- 
miento de Olías y la Junta, responsable 
de las políticas sociales, 
intentan buscar una 
solución. Pero no parece 
fácil. “Legalmente no tie- 
nen ningún derecho a estar 
allí o recibir una campen- 
sacian por marcharse; pero 
moralmente sí, porque les 
han dejado vivir a llí duran- 
te 25 años”, señala el 
alcalde. En los años 90, 
la Seguridad Social con
siguió una sentencia 
favorable de desahucio, 
pero nunca llegó a ejecu
tarse.
El Ayuntamiento, explica Luis Miguel 
Hernández “no puede poner ni un euro 
para el reabjo de estas familias, porque ni lo 
tiene ni tiene que hacerlo”. El alcalde cree 
que sería un agravio con el resto de los 
vecinos ofrecerles un terreno residencial 
o dotacional en el municipio donde reu
bicarse. Y descarta facilitarles suelo rús
tico, sin agua, ni luz o servicios, donde 
instalarse en chabolas, como ellos mis

Noemí señala su casa calcinada. Abajo, 
junto a la  vivienda de su suegra, en la  
que se han realojado y  algunas 
afectadas más. Foros: Miguel A. Sánchez

mos plantean. “No podemos hacer eso. 
Sería una barbaridad”.
El edificio incendiado, que se proyectó 
como centro sanitario y nunca llegó a 
utilizarse, comenzó a ser ocupado por 
temporeros, cuando ya estaba abando
nado, en 1985. Desde entonces han cre
cido allí dos generaciones de un par de 
familias: los Pardo y los Jiménez. No 
sólo tienen allí sus hogares, que han ido

construyendo dentro del edificio, respe
tando los pasillos y el hall central que 
utilizan como distribuidores de las 
viviendas, como si se trataran de calles y 
una enorme plaza que emplean para 
reunirse. Las casas que no han resultado 
afectadas por el friego están impecables 
por dentro: limpias y celosamente orde
nadas, con sus grandes televisiones de 
plasma y sus colchas de encaje. Las 
mujeres las muestran orgullosas.
Fuera tienen un enonne almacén de 
chatarra, negocio al que se dedican la 
mayoría, y alguna antigüedad. Y sus 
gallinas, algún caballo y sus huertos bien 
cuidados. Por eso lo de realojarse en 
pisos tampoco parece opción para su

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #767, 22/5/2010.



22 DE M A Y O  DE 2 0 1 0  /  59

EL EDIFICIO OCUPADO DESDE HACE 25 AÑOS ES DE LA TESORERÍA DE LA SEGURIDAD SOCIAL

Ei hall principal del edificio ocupado hace las veces de plaza, en tomo a la  cual 
se sitúan viviendas como ésta, adornada con flores de plástico y  por dentro 
impecablemente limpia. Una familia, esta semana, fotos: Miguel Angel sancho

modo de vida.
Esta semana no querían ni oir hablar de 
marcharse de la zona. Las 15 familias 
que han perdido sus casas, con todo lo 
que había dentro, se han realojado con 
sus parientes al otro lado del edificio, en 
la zona que no resultó afectada por el 
fuego. Allí se mantienen intactas unas 
25 viviendas, pero son pequeñas. 
Noemi Pardo, por ejemplo, está dur
miendo en una habitación con su mari
do y sus dos pequeños; Jesusa Pardo, de 
76 años, ha encontrado una cama en la 
casa de su hijo; pero la hija que vivía 
con ella tiene que compartir otra con un 
niño. Es la historia de todos los afecta
dos, que esta semana aún confiaban en 
poder construir nuevas chabolas al otro 
lado del edificio.
El lunes 17 de mayo las familias se entre
vistaron, una a una, con la trabajadora 
social de Olías del Rey para detallarle 
todo lo que habían perdido y poder 
optar a una ayuda de emergencia. Han 
perdido todo lo que había dentro de las 
15 viviendas que han quedado calcina
das, de las que tuvieron que salir deprisa

y corriendo con lo puesto. El humo y las 
llamas se propagaron rápidamente desde 
una casa, en mitad del pasillo incendia
do que, según estas familias, estaba deso
cupada. Los bomberos, sin embargo, 
apuntaron a una cocina o una estufa

como posible causa del incendio. Lo 
único claro hasta ahora es que El 
Cavero desaparecerá, tal y como, por 
otra parte, vienen redamando desde 
hace años los vecinos de los chaléis pró
ximos a este asentamiento gitano.

Hijos de 
Gabriel Vega, S.L

MAYORISTAS DE PATATAS 
Y CEBOLLAS

45007 TOLEDO 
0/ Jarama, 43

925 23 29 15
¡nfo@patatasvega.com

PELUQUERÍA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tei. 925 22 09 19 

TOLEDO

n
— salud natural—
Alimentación Saludable y Flores de Bach

estamos EN NUEVO Centro.
0V»»'Toledo

Centro de Belleza 
y Terapias Naturales

I  y en Sonseca y Consuegra I

Telf.: 6 1 6  0 3  9 5  5 7

K
L¡<nisma

CERVECERIA1

C/. Reino Unido, 7 
Telf.: 925 25 70 84 
Móvil: 647 96 70 70

G R E S S Y  
Pastelería ■ Cafetería
SERVICIO A DOMICILIO
925 229 006 - C/ Diputación, 6 

925 214 920 - Trav. de Méjico, 1 
925 224 009 - Lisboa, 3 

925 257 912 - Centro Zoco Europa 
925 234 771 - C.Comercial Luz dei Tajo

To ledo
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Condenado por vejaciones el fotógrafo que grabó 
imágenes íntimas ae siete mujeres sin su permiso
La jueza Genoveva Alicia 

Corominas Megías, titu la r del 
juzgado de prim era instancia e 
instrucción núm ero  1 de Ocaña, 
considera probado que el fo tó 
g ra fo  de V illa tobas Francisco 
Javier Martínez Tostado colocó 
den tro  de una m ochila negra, al 
m enos en cuatro  ocasiones dis
tin tas, una cámara de v ideo acti
vada, lista y  orientada para grabar 
las piernas y la ropa in te rio r de 
s ie te  m ujeres, bajo cuyas faldas 
co locó la m ochila  con la cámara 
sem iocu lta  para poder captar las 
im ágenes (com o se sim ula en 
esta fo to). Cuatro de las víc tim as 
fueron grabadas en la fies ta  de 
fin  de cu rso  del co le g io  de 
Villatobas, el 18 de jun io  del año 
pasado. Otra, dos días m ás tarde 
en una calle del m unic ip io ; y  las otras dos en el dom ic i
lio del condenado. Una el 15 de jun io  de 2009 y  otra en 
fecha no determ inada.

La jueza ha calificado los hechos com o  7 fa ltas de 
ve jaciones Injustas y  condena por ello a Francisco Javier 
M artínez Tostado a pagar una m ulta  de 6 euros diarios 
durante 20 días por cada una de las v íc tim as (840 euros 
en total). La jueza ha rechazado im ponerle  la m edida de 
a le jam iento  que solicitaban estas m u je res y  no ha acep
tado la indem nización que pedían las v íc tim as por los 
daños psico lóg icos y  m ora les que han su frido  y, en 
algún caso, por las a lteraciones que una de las m ujeres, 
embarazada en aquel m o m e n to , llegó a padecer al e n te 
rarse de la grabación de la que había s ido ob je to .

En la sentencia  se deja claro que las grabaciones "no  
se pueden atribuir a un mero descuido", pues en ellas 
"se  observa al denunciado preparando la cámara, sien

do cuanto menos sorprendente 
que se pueda activar por error 
una cámara". Y si así hubiera 
sido, aclara la jueza, "lo lógico 
hubiera sido destruir dichas imá
genes

Tras los hechos, una de las 
v íc tim as co n tó  en esta revista (n° 
725) có m o  en el v ideo  se ve per
fe c ta m e n te  al fo tó g ra fo  em pujan
do la m ochila  con el pie hasta 
co locarla  d eba jo  de  su falda, 
m ien tras m antenían una conver
sación fre n te  a fren te , sin que ella 
se percatara en n ingún m o m e n to  
de lo que  estaba hac iendo  y 
m enos de la in tenc ión  de un veci
no con el que hasta en tonces 
había m an ten ido  un tra to  cordial. 
O tras c inco v íc tim as ta m p o co  se 
en teraron hasta que la guardia 

civil las llam ó para enseñarles el video. Fue una séptim a 
quien se dio cuenta  del ob je tivo  que asom aba por la 
m ochila , se hizo con la cámara y  puso la denuncia.

Pese a la sentenc ia  condenatoria , las v íc tim as creen 
que la pena im puesta  es "insuficiente" para los hechos 
que la jueza considera probados. A unque  no la han recu
rrido por los cos tes  y  los tras to rnos  que el p roceso  jud i
cial les ha acarreado hasta ahora, a lgunas de ellas no 
descartaban enviar la reso lución y con ta r su caso al 
D e fenso r del Pueblo, al M in is te rio  de Justic ia  y  al 
Ins titu to  de la M ujer. En el Centro de la Mujer de 
Noblejas, al que acudieron en un p rim e r m o m e n to  para 
ped ir asesoram iento , les facilita ron una abogada que no 
m o s tró  ningún in te rés por su caso. Tuvieron que con
tra ta r un letrado particu lar para poder con tinuar con la 
denuncia. En este  C entro, aseguran, nadie m ás vo lv ió  a 
in teresarse por lo que les había ocurrido.

TOLEDO

O tro  a tro p e llo  en La A n teq u eru e la
Ocurrió a última hora de la tarde 

del m artes 18 de mayo, en el paso 
de cebra de la calle Carrera de 
Toledo. Un coche se llevó por delan
te  a una pareja que estaba cruzando. 
Resultaron heridos y tuvieron que 
ser trasladados al hospital. Ella, en 
esta camilla. La policía com probó 
poco después que el hom bre  tenía 
una orden de a lejam iento de la m ujer 
a la que acompañaba y fue  detenido. 
No es la prim era vez que ocurre un 
atropello en este paso, m uy frecuen

tado por los vecinos y  por las 
personas que se dirigen a la 
estación de a u to b u s e s .

Y no es el único con acci
den tes de este  tipo  en el 
barrio de la A n teque rue la .
Place sólo unas sem anas otra 
joven sufrió  graves heridas en 
una pierna al ser atropellada a 
escasos m etros del accidente ante
rior, en el paso de cebra que condu
ce desde este  barrio hacia el Puente 
de Azarquiel. El presidente de la aso

ciación de vecinos Puerta del Vado se 
quejaba de tan to  accidente y  pedía al 
a yu n ta m ie n to  que inc rem en ta ra  la
seguridad en la zona . Foto: Miguel A. Sánchez
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EL 29 DE MAYO

AURORA DESFILA 
EN LA PUEBLA

Aurora Fernández (en la imagen), 
África Pérez, Aurora Cuenca, Ariadna de 
los Reyes, Raquel y Tania van a desfilar 
en La Puebla de Montalbán el 29 de 
mayo, en un pase que realizará el 
diseñador local, Jorge de la Rosa, que 
trabaja en Madrid. El evento coincidirá 
con la elección de Damas y Reinas de las 
Fiestas.

Aurora Fernández tiene 22 años, es 
Miss Recas y trabaja en el supermercado 
de un conocido centro comercial. Esta 
joven, que reside con su novio en 
Cabañas, ha desfilado con José Sánchez, 
ha sido azafata de la Vuelta a Toledo y ha 
trabajado como modelo publicitaria.

UN SORTEO MUY SONADO EN 
LA CENA DE LA ESCLEROSIS

personas que
com ponen esta
Asociación, que
traba jan  muy duro 
durante todo el año, se 
dieron un respiro y 
pasaron una velada 
agradable ju n to  a 
algunos personajes de 
la sociedad toledana.
El evento contó con la 
presencia del a lcalde 
de Toledo, E m iliano  
García-Page, quien 
resultó afortunado en 
el sorteo con cerámica 
de Puente del 
Arzobispo de Gabriel 
de la Cal. Los objetos 
fueron entregados para 
un mercado solidario a 
bene fic io  de la 
esclerosis que se 
celebrará en
Dosbarrios.

No obstante, el gran afortunado de la noche, el ind iscutib le  cam peón  del 
sorteo fue Fernando Sanz, concejal del Grupo Popular del Ayuntam iento de 
Toledo. A su mujer le tocó el co llar de perlas de "Joyería Ludeña" y a él dos 
cheques- regalo de El Corte Inglés por un va lor to ta l de 300 euros.
Además, la asociación entregó sus premios, que correspondieron a la 
D iputación Provincial, la Obra Social de CCM, el je fe  del Grupo de 
Neurobiolgía de Parapléjicos, Fernando de Castro, la APA de San Isidro 
Labrador y el d iario Abe de Toledo .Fotos: barrí

Unas 160 personas 
asistieron a la IX cena 
de la Esperanza de la 
Asociación de
Esclerosis M ú ltip le  de 
Toledo, que se celebró 
en el restaurante  
"Venta de Aires". Las

Á t a l p i c A ^ s a p ¡4 a I
Buena Calidad 
a Buen Precio

Es p e c ia l id a d e s :

Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas
Pescados y Mariscos del día

am plia  carta 
d e vinos
POR COPA

C/. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo
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VUELTA A ESPAÑA
ELENA, AZAFATA

Elena Sánchez Valladares, M iss  
To ledo 2008 , ha ce rra d o  su 
partic ipac ión  com o azafata en la 
p róxim a Vuelta c ic lis ta  a España, 
que se ce lebra en se p tie m b re  y 
pasará por Toledo.
Elena ha con tado  con la ayuda de 
Federico Martín Bahamontes, 
"El Águila d e  T oledo", para 
in tro d u c irs e  en el m u n d o  del 
c ic lis m o . C om o se reco rda rá , 
Elena ya fue  azafata de la Vuelta 
C ic lis ta  a Toledo.
Ahora queda por d e te rm in a r el 
papel que hará en la Vuelta a 
España, si será azafata de podio. 
E lena S ánchez es a g e n te  de 
seguros y res ide  en A ran juez.

SE LLEVA
Tener un flechazo en el aeropuerto, 
los goles en propia puerta, las citas 
en las gasolineras, tener muchos 
picores, ser sexy las 24 horas, subir 
escaleras,darse el primer chapuzón,

NO SE LLEVA
Estresarse en la ITV, dar puñetazos a 
las tragaperras, discutir por 
"Perdidos", hacer apología de la 
corbata, decir frases de Jonhny Cash 
jugando a los dados, retroceder,

“DULCE NEUS” PRESENTARA 
SU PRÓXIMO CD EN OTOÑO

El grupo “Dulce Neus", 
que cuenta con dos 
componentes de Campo 
de Criptana y otros dos de 
Quintanar de la Orden, 
está dando a conocer los 
temas de su último 
trabajo, que está 
recibiendo críticas 
favorables.

Los componentes de la 
banda, que estuvieron con 
el Presidente de la Junta, 
José María Barreda, en un 

acto, tienen previsto publicar su próximo CD a mediados de otoño de 2010. Antes, 
el 13 de mayo, presentaron un maxi-single en una conocida sala de Madrid. Este 
trabajo, que lleva el títu lo  de "Hotel 4 estrellas" y supone un adelanto del CD, 
incluye cuatro temas en el que figura su primer sencillo, "Un buen día", del que 
también se ha editado un videoclip.

Los miembros del grupo, Nieves, José, Ricardo y Chevy, hacen música pop 
fresca y cuentan ya en internet con un club de fans, que tiene más de 300 
seguidores. El próximo 24 de ju lio  tienen previsto actuar en Quintanar de la Orden. 
José toca la guitarra eléctrica, Nieves es la vocalista, Ricardo, el batería y Chevy 
el bajo eléctrico. Hay que seguirles los pasos porque todos los indicios apuntan a 
que seguirán dando mucho que hablar. Foto: arturo rojo

EL V IN O  Y LA VIDA SOCIAL

Las Jornadas de Promoción del Vino de Castilla La Mancha que organiza la 
firma "Aquiles Gourmet" son uno de las citas sociales fuertes de los viernes 
toledanos. Empresarios, abogados, políticos, periodistas, funcionarios, médicos y 
otros profesionales acuden a este evento, que se desarrolla todos los viernes hasta 
el 4 de junio. La imagen corresponde a la segunda semana, en la que se pudieron 
degustar vinos de conocidas bodegas castellano manchegas. Además de vino hay 
opción de saborear distintos aperitivos, r^ baru
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EL APARTAMENTO
EL C H ISM E  
DE LA S E M A N A

1)EI padre de Juan José Alcalde, con
cejal del Ayuntamiento de Toledo, tiene 
un apartamento en Roquetas (Almería), 
muy cerca del estadio en el que jugó el 
Toledo. El edil no pudo ir a apoyar al equi
po porque tenía una comunión, pero si 
hubiera viajado, luego, dando un pequeño 
paseo, hubiera comido en su casa.
2) Siguiendo con concejales, ¿a qué 
conocida edil del Ayuntamiento de 
Toledo, que pertenece al equipo de 
gobierno y le gustan los Festejos, le dejó 
"un recado" una paloma el martes pasa
do?. "Eso da buena suerte" le dijo un con
cejal taurino de la oposición. 3)¿Qué 
antigua Miss Toledo se pitorreaba del Real 
Madrid en Facebook, el domingo por la 
noche? 4) ¿Qué exjugador del Toledo hizo 
una gran fiesta en la discoteca Moma, en 
Madrid, con motivo de su cumpleaños?

ARIADNA, MISSTALAVERA
SEVA A  INGLATERRA

Ariadna de los Reyes, Miss Taiavera 
2009, es una chica emprendedora. Esta 
joven de La Puebla de Montalbán se 
marcha a Birmingham (Inglaterra) para 
trabajar y aprender inglés. A sus 
diecinueve años tiene claro que es el 
momento de comerse el mundo, que ella 
es una joven imparable. Ariadna tiene ei 
billete para el 30 de mayo. Un día antes, el 
29, desfilará en La Puebla, en la gala de las 
Reinas, con diseños de Jorge de la Rosa.

el filón
I G N A C I O  A R I Z A G A

con Penèlope
ucha g e n te  pagaría p o r e s ta r c in c o  m in u to s  s e n 
tada  al lado  de Penélope Cruz. T ene r a la d iva 
esp a ñ o la  de  H o lly w o o d  ce rca , a un m e tro , p o se e  
un to q u e  de glamour. Pues b ien , un e m p re s a rio  
a fin ca d o  en T o ledo , Jorge Caballero, v iv ió  esa 
e x p e rie n c ia . El c o p ro p ie ta r io  de l A s a d o r "Las 

Nieves", s itu a d o  en N a m b ro ca , e s tu v o  en el m is m o  In s t itu to  de 
A lc o b e n d a s  que  la e s te la r ac tr iz , es m ás, una de su s  h e rm a n as  
era m u y  am iga  de P e n é lo p e  y su h e rm a n a , Mónica.
P e n é lo p e  y  J o rg e  iban al m is m o  cu rso , p e ro  a c la se s  d is tin ta s . No 
o b s ta n te , una vez  c o in c id ie ro n  en el m is m o  aula y os v o y  a d e c ir 
m ás, ¡en el m is m o  p u p itre ! .  Fue ce rca  de  una hora en una c lase  
de é tica , la a s ig n a tu ra  q u e  c o m p a rtía n . Los dos  te n ía n  q u in c e  
años y ya se hab laba de la a c tr iz  de  San S e b a s tiá n  de  los R eyes 
c o m o  una fu tu ra  a rtis ta  de  p r im e r n ive l. Son a n é cd o ta s  q u e  pasan 
en la v ida . Por c ie r to , el pa d re  de  J o rg e  C a b a lle ro , José 
Caballero, que  fu e  m u c h o s  años a lca lde  de  A lc o b e n d a s , se p re 
se n ta  a las p ró x im a s  m u n ic ip a le s  c o m o  in d e p e n d ie n te , con  
e x p e c ta t iv a s  m u y  b uenas .
Pero nosotros a lo nuestro, q u e  habrá un to le d a n o  v ie n d o  en 
d ire c to , en O s lo  (N o ruega), el F e s tiva l de  E u ro v is ló n , que  se  c e le 
bra el 29  de  m ayo . Se tra ta  de l in fo rm á tic o  de  32 años Javier 
Esquinas, q u e  es un a p a s ion a d o  de e s te  e v e n to  m u s ica l y lleva 
se is  años c o n s e c u tiv o s  v ia ja n d o  al país d o n d e  se o rgan iza . 
"Vamos a quedar en mejor posición que otros años", c o m e n ta  
Jav ie r, q u ie n  va a e s ta r en t ie rra s  n o ru e g a s  to d a  la se m a n a , p o r lo 
q u e  va a p re s e n c ia r los e n sa yo s . " Eurovisión me gusta desde que 
era muy pequeño", a firm a . Por c ie rto , ya sa b é is  q u e  el c o m p o s i
to r  de  la ca nc ión  e spaño la  de l fe s t iv a l es de  V illa rru b ia  de  los O jos  
(C iudad Real). Se llam a Jesús Cañadilla.
Y a luc inados nos h e m o s  quedado  al ve r que  Martín Perdiguero es 
uno de los co ncu rsan tes  de "Supervivientes", en Tele-5. P erd iguero  
está m u y  re lac ionado con Toledo, ya que corrió  en el equ ipo  cic lis ta  
de Soliss. En una e n trev is ta  que  le h ic im os  en 1995 en la revista  
A Q U I, decía: "A veces parecemos superhombres". P re m o n ito r io .

Jorge Caballero, copropietario del restaurante 
“Las Nieves”, fue compañero de Instituto de 
Penélope Cruz en Alcobendas
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VIRGINIA MORALEDA PASA SU SEGUNDA TEMPORADA EN ITALIA

Una m odelo to led an a  
que trab a ja  en M ilá n
Virginia Moraleda está viviendo su año más internacional. En abril estuvo en Milán trabajando 
como modelo, luego se fue a Lima (Perú) para participar en el concurso de belleza “ Miss 
Cinco Continentes” , y ahora ha vuelto a Milán, donde le van saliendo trabajos en la moda, 
aunque la competencia es encarnizada. Virginia vive en un chalé de las afueras de la ciudad 
lombarda junto a siete modelos catalanas. Está conociendo de cerca el glamour de Milán.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a ..........................  IGNACIO ARÍZAGA

A Virginia le surgió viajar a 
Milán gracias a un casting de 
una de sus agencias en Madrid. 

En la ciudad italiana le van saliendo 
trabajos, pero ha podido comprobar 
que la competencia es tremenda.”Se 
fijan mucho en la altura. No les importa 
tanto una cara bonita. Les gusta que 
midas de 1, 80 para arriba. También 
quieren que estés superdelgada. Yo mido 
1, 75 y tengo mis curvas, pero poco a 
poco voy trabajando", comenta la 
modelo a este semanario.
Virginia Moraleda se ha colocado 
como azafata en un programa de la 
televisión digital italiana que se llama 
“Canta con Noi”, que es parecido a 
Operación Triunfo. “Hacemos los coros 
en play back y entregamos la bandeja con 
el sobre a los ganadores”. También ha 
hecho una sesión de fotos para una 
lujosa marca de pantalones vaqueros 
que cuestan 600 euros. “Es lo más vip 
en pantalones en Italia”.
En este tiempo ha entrado en contac- 
to con el glamour y el poderío de

A quí hay un nivel de 
vida impresionante. 

No hay nada más que 
ver los coches en los 
que te montas. El peor 
es un BMW de gama 
alta"

Milán.’’Aquí hay un 
nivel de vida impresio
nante. No hay nada 
más que ver los coches 
en los que te montas.
El peor es un BM W  
de gama alta”. A  la 
modelo no le queda 
mucho tiempo para 
ir de marcha, pero sí 
fue un día a una 
superdiscoteca que 
hay cerca del Mar 
Adriático, que se 
llama “Pineta”, “una 
especie de Puerto 
Banús”. En el local 
tienen un palco 
reservado los dueños de Dolce Gabbana 
y van también muchos futbolistas del 
Inter y el Milán. “La discoteca es lo más 
cool de Milán. Hay gente que se puede 
gastar más de 10.000 euros en una noche 
en champán”. Para Virginia, tanto gla
mour supone un contraste con lo que 
vivió en Lima (Perú), en el certamen 
Miss Continentes del Mundo, en el 
que quedó tercera. “Antes del concurso 
nos llevaron a dar regalos a niños con 
sida. Para mí fue lo más gratificante del 
viaje, ver la sonrisa de esos niños, que no 
tienen nada y te lo agradecen todo”. 
Virginia vuelve a Toledo la primera 
semana de junio para desfilar en el 
Corpus. Mientras que le siga saliendo 
trabajo en Milán, aguantará. O

Virginia Moraleda, que acababa de estar 
en Lima (Perú) en un concurso 
internacional de belleza, vive con siete 
modelos catalanas en un chalé de las 
afueras de Milán.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #767, 22/5/2010.



- 1 S( K '11:1)A!) 22 DE MAYO DE 2010 / 65

"AGUALOCA"REABRE LA TEMPORADA CON UNA VARIADA AGENDA DE EVENTOS

C o m ien za  la f ie s ta
La discoteca " Agualoca"abrió sus puertas el pasado sábado con una fiesta denominada 
"Sólo para ellas" , en la que las asistentes se pudieron deleitar con la musculatura y la 
buena presencia de unos chicos traídos para la ocasión. El lugar tiene tres ambientes 
diferentes con música distinta. En uno se puede escuchar música house mezclada con 
dance, en otro sevillanas y en otro música comercial y pachanguera.

............................................................... • • • • • • • .................  IGNACIO ARÍZAGA
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D iego Fernández, responsable 
de “Agualoca” y exguardame- 
ta del CD  Toledo, explica que 

el próximo sarao que preparan es el 
de la música remember, en el que los 
asistentes podrán vibrar al ritmo de

S eis DJs, seis gogós y 
un am plio equipo de 

camareros distribuido  
en catorce barras 
mueven una discoteca a 
la que viene tam bién  
gente del sur de M adrid

unas melodías que pertenecen a la 
historia universal de la música. Otras 
fiestas que hay previstas son “la del 
verano", en la que habrá actividades 
en torno a la coqueta piscina del 
inmueble y la fiesta de la espuma, que 
también tiene mucho tirón.
Diego, que también es DJ, asegura 
que la música se cuida mucho en 
“Agualoca", no en vano hay tres 
zonas distintas en las que se pincha 
música diferente, pensando en todas 
las edades y tendencias. “El concepto 
de música ha cambiado en los últimos 
tiempos. Antes era más dura, más agre- 
siva, ahora es más lenta, más veraniega 
y alegre, aunque son las mismas cando-

En la imagen, el equipo de “Agualoca" 
m inutos antes de ab rir las puertas para 
empezar la temporada. En el centro 
está el propietario, A rturo Fernández.
BARRI

nes”. La música y el estilo que hay en 
los grandes templos de marcha de la 
costa, especialmente Ibiza y Gandía, 
guardan una semejanza con lo que es 
“Agualoca”, un lugar que es una refe
rencia a nivel nacional, lo que pro
voca que venga mucha gente del sur 
de Madrid a sus sesiones, que son 
muy sonadas.
Este año, la entrada es libre de 12 a 1, 
30 y se ha acondicionado una zona 
en el parking para el botellón. □
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EL GRAN PREMIO LO GANÓ POR PRIMERA VEZ UNA MUJER, LAURA RENWICK

Las amazonas brillan en el 
Concurso Internacional
Laura Renwick hizo historia en Toledo. La jinete británica fue la primera amazona en 
entrar en el cuadro de honor de la prueba reina del concurso después de "v o la r"  por el 
circuito diseñado por Javier Trénor. En un evento de alta com petitividad, con jinetes de 
la parte alta del cuadro, los toledanos compitieron dignamente. José Bono, que venía 
de hacerlo bien en Valencia, estuvo discreto en las jornadas del viernes y el sábado y 
mejoró ostensiblemente el domingo, entrando en el desempate.

IGNACIO ARÍZAGA

L as amazonas, las mujeres que 
montan a caballo, han sido 
protagonistas en el V I 

Concurso Internacional de Saltos, 
evento celebrado en el Club Hípica 
de Toledo que ha contado con la 
presencia de jinetes de poderío en el 
concierto internacional.
Partiendo de la base de que la hípica 
es el deporte menos machista que 
existe-se trata de la única disciplina 
olímpica en la que compiten, al 
mismo nivel, hombres y mujeres-, 
hay que destacar la actuación de las 
amazonas. U na de ellas, Laura 
Renw ick ganó la prueba reina del 
concurso tras una actuación soberbia

EL JIN E TE  José Bono (arriba) 
estuvo discreto en las pruebas del viernes 
y el sábado. Mejoró en la prueba del 
domingo, entrando en el desempate. 
Abajo, a la izquierda, Carolina Aresu. En 
la otra imagen, un ejemplo de la dificultad 
del circuito. FOTOS: barrí

T res jinetes toledanos, 
Javier Ares, Susana 

Aguado y Alberto  
Álvarez debutaron en 
un concurso 
internacional de saltos y 
compitieron dignamente
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JUSTINO PÉREZ, JOSÉ MARÍA SAN ROMÁN Y GABRIEL GONZÁLEZ ESTUVIERON ALLÍ

a lomos de Rollercoaster, desbancan
do en el último momento al jinete 
olímpico portugués A ntonio  
Vazone, que lo había bordado con 
un recorrido sin falta realizado en 
57, 79 segundos. Pero Laura
Renwick, que se comportó como una 
campeona implacable, rebajó en más 
de cuatro segundos el recorrido de su 
adversario, provocando la admira
ción del público.
En esta prueba hubo, además, una 
amazona española que quedó terce
ra. Se trata de Virginia Graells, que 
logró el primer doble cero y dejó 
buena imagen. También destacó otra 
española, M iriam  G arcía Amado, 
que quedó quinta. O tra prueba la 
ganó D iana Marsa, que estuvo muy 
brillante.

LOS JINETES TOLEDANOS dejaron 
buenas sensaciones sobre la pista tole
dana. José Bono, al que se le resiste 
una actuación poderosa en Toledo, 
llegaba con la estela positiva de haber 
rendido a buen nivel en

De la h erm an a de A na  
O bregón a M aría  Z u r ita

V tirios componentes de la 
familia Bono acudieron al 

Concurso Internacional para 
animar al jinete de la familia. A lo 
largo del fin de semana 
estuvieron en la zona VIP la 
esposa del Presidente del 
Congreso, Ana Rodríguez 
Mosquera, su hija, Amelia, su 
yerno Manuel Marios y el hijo de 
ambos. También se acercó al 
evento la segunda hija del 
matrimonio Bono, la abogada 
Ana Bono Rodríguez, 
acompañada de su novio, Borja, 
del País Vasco.
En esta zona reservada se pudo 
ver también a María Zurita, 
sobrina del Rey de España y muy 
aficionada a Ia hípica y a Amalia 
García Obregón, hermana de 
Ana. La hija de Amalia, Carolina 
Aresu, es una aventajada

amazona que entrena, además, 
en el Club Hípica de Toledo.
En el evento hubo muchos menos 
personajes toledanos que en 
otras ocasiones, dicen que por la 
controversia mediática que vive 
el Presidente del Congreso. 
Estuvo por ejemplo, Justino 
Pérez, cuya empresa, Hoteles 
Beatriz, patrocina un premio. 
Otro empresario de la ciudad al 
que se pudo ver en el enclave fue 
a José María San Román, de 
Ambulancias Finisterre, también 
patrocinador. El concejal del 
Ayuntamiento de Toledo Gabriel 
González acudió en compañía 
de su novia, la periodista Beatriz 
Sánchez Infante, que es amiga de 
la infancia del jinete José Bono. 
También estuvo allí la mujer de 
Eugenio Sánchez, expresidente 
de la Diputación de Albacete.

Valencia, pero en las 
pruebas del viernes y el 
sábado estuvo discreto. El 
domingo todo cambió y 
en el Gran Premio más 
importante logró entrar 
en el desempate.
Tres jinetes toledanos 
debutaban en un 
Concurso Internacional 
de Saltos. Fueron la juve
nil Susana Aguado, de 
dieciséis años, Javier 
Ares y Alberto Alvarez.
Los tres compitieron dig
namente y se entregaron 
al máximo. Todavía no 
ha podido competir 
Curro Díaz, jinete del 
Hípica de Toledo, por ser 
infantil. Alberto Alvarez tuvo la mala 
fortuna de ver como se le lesionaba 
seriamente un caballo.
En esta sexta edición del Concurso de 
Saltos Internacional de Toledo parti
ciparon 180 caballos y 90 jinetes. La 
dotación económica de los premios 
ascendió a 65.000 euros. Candela 
Milán Dopico, responsable de comu
nicación del evento, perteneciente a 
la firma Oxersport, señaló que este

A na Rodríguez  
M osquera, Ana 

Bono, su novio vasco, 
Borja, Am elia Bono y 
M anuel M artos  
estuvieron en la zona 
VIP de Hípica Toledo 
para anim ar a José Bono

LA ZONA V IP .  La zona
acristalada del Club Hípica de Toledo es la 
zona VIP para invitados especiales, como 
patrocinadores, amigos de los dueños y 
socios del sitio . Un guarda ju rado  
controla el acceso.

concurso internacional de Toledo “no 
ha dejado de crecer desde 2005 hasta 
situarse como una de las competiciones 
destacadas del calendario internacio
nal”. □
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PRIM ERTÍTULO  
DE SANDAZA

Fran Sandaza ha ganado su 
prim er títu lo  en la Liga Escocesa. El 
fu tbo lis ta  to ledano, que jugó en el 
CD Toledo en 2a B, m ilita en el 
Dundee United, que se im puso en 
la final de Copa al Ross County, un 
club de 2a D ivisión, por tres  a cero. 
Fran no pudo jugar pero sí había 
partic ipado en las sem ifina les, en 
las que su equipo había e lim inado 
al m ism ís im o G lasgow  Rangers. 
Aunque el Ross C ounty sea de 2a 
D ivisión tum bó  en sem ifina les al 
m ism ís im o Celtic, de ahí que fuera 
un rival difícil.
Fran Sandaza, que tiene  25 años, 
llegó al fú tbo l escocés proven ien te  
del Valencia B.

C A R LO S  S Á N C H E Z  LA S O . E l á rb i
tro  d e l p a r t id o  R o q u e tas -T o le d o  
o m itió  un c laro  p e n a lty  a fa v o r  
d e l club  to le d a n o  tra s  u na  m a n o  
d e n tro  d e l área . P ese a e x p u ls a r a 
un ju g a d o r  d e l e q u ip o  c o n tra r io , 
e l c o le g ia d o  e x tre m e ñ o  d e jó  
varias  p in c e la d a s  "c a s e ra s "  que  
v in ie ro n  m u y  b ie n  a los a n d a lu 
ces, a los q u e  se vio  un  p o c o  ju s -

t to s  fís ic a m e n te . D e sd e  lu e g o , s i 
e l Toledo tu v ie ra  q ue  e le g ir  un  
tip o  de á rb itro  p a ra  e l p a r t id o  de  
vu e lta , e l p e r f i l  de S á n c h e z  Laso  
ve n d ría  d e  m a ra v illa . N o  qu iso  
s a b e r n ad a  d e n tro  d e l á rea  d e l 
eq u ip o  lo c a l y  a l Toledo le  p itó  un  
p e n a lty  en  co n tra .

MÁS DE 2.000 CHICOS EN 
LAS OLIMPIADAS ESCOLARES

DEPORTES \

M á s de 2 .0 0 0  c h ic o s  y  c h ica s  p e rte n e c ie n te s  a 21 ce n tro s  
e s c o la re s  e in s t itu to s  de  T o le d o  han p a rt ic ip a d o  d u ra n te  tre s  d ías en 
las X III O lim p ia d a s  E sco la re s .

Los g a n a d o re s  han s id o , en  m in ite n is , el Tavera (a levín) y  el 
J u a n e lo  T u rr ia n o  ( In fa n t il y  c a d e te ) . En p á d e l, la v ic to r ia  la 
c o n s ig u ie ro n  el D iv ina  P asto ra  (a levín), J u a n e lo  T u rria n o  ( in fa n til)  y 
C a rlos  III (ca d e te ). En M in ig o lf ,  el t r iu n fo  lo  lo g ra ro n  el C a rlos  III 
( in fa n til) , el Tavera (ca d e te  y  a levín ).

En fú tb o l 7 se  Im p u s o  el Tavera A  (a levín). En p e so , los g a n a d o re s  
fu e ro n  el Tavera y  el D iv ina  P asto ra , m ie n tra s  q u e  en v o le y  ga n ó  el 
G a rc ilaso  de  la V ega, la M ila g ro s a  y el Tavera. En e s g rim a  v e n c ió  el 
D iv ina  P asto ra  (a levín), el A lfo n s o  X  ( in fa n til)  y  el Tavera (cade te ).

LAURA MOTA, MUY BIEN
La a tle ta  de  Q u in ta n a r de  la O rden  se 

ha p ro c la m a d o  s u b c a m p e o n a  re g io n a l 
e sco la r de  p is ta  al a ire lib re  en 4 0 0  m. 
Laura Mota m arcó  1 m in u to , 1 s e g u n d o  y 
20  ce n té s im a s , p o r lo que  estará  p re se n te  
en el C a m p e o n a to  de  España, que  se 
d isp u ta  de l 9 al 11 de ju lio  en Nerja 
(M álaga).

La c o rre d o ra  d e l C lub  A t le t is m o  
M a n ch e g o  v ie n e  m o s tra n d o  un a lto  n ivel 
to d o  el año. S em anas a trás se p ro c la m ó  
tr lc a m p e o n a  p ro v in c ia l, m o s trá n d o s e  
c o m o  una fiera  en 100m . 2 0 0 m  y, po r 
s u p u e s to , 4 0 0 . Laura  e s tá  d a n d o  
m u e s tra s  de  su m a rgen  de m e jo ra , ya que 
ha ba jado m ás de dos s e g u n d o s  su m arca 
en un m es . FHay que  te n e r  en cuen ta , 

adem ás, o tro  da to : es ju ve n il de p r im e r año.
El año pasado corría en ca tego ría  cade te  y  ya lanzó un m e n sa je  

e sp e ranzado r al p ro c la m a rse  cam p e o n a  reg iona l de 3 0 0  m  lisos de  esa 
ca tegoría  y  que d a r su b ca m p e o n a  en 100 m .
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LA FOTO DE 
LOS FERNÁNDEZ
Los herm anos Fernández, José 
Ramón y  Emilio, conocidos 
constructores de Toledo, tom aron 
esta imagen en el Aeropuerto  de 
Ham burgo, poco después del 
aterrizaje de un avión en el que iban 
muchos seguidores del A tlé tico  de 
Madrid, la m ism a mañana de la final. 
Estos dos em presarios de Tesafer, 
colchoneros hasta el día del juicio 
final, vivieron en la ciudad alemana 
una de las experiencias más felices 
de su vida.

G O L  TV. Las re tra n s m is io n e s  de  
los p a rt id o s  d e  fú tb o l d e  G o l T V  
d e ja n  m u c h a s  d u d a s  a los es p e c 
tad o res . N o  es ya q u e  h a y  ju g a 
das Im p o r ta n te s  q u e  no  las  re p i
ten , es q u e  p a re c e  q u e  tie n e n  las  
cá m a ra s  m a l co locad as , y  a lg u n as  
to m a s  no  a c la ra n  lo  q u e  su ced ió

t en  e l ca m p o . N a d a  q u e  ve r con  
la s  re tra n s m is io n e s  d e  C a n a l  
P lus, en  las q u e  s í se a p o rta  una  
g ra n  c a n t id a d  d e  in fo rm a c ió n  
s u p le m e n ta r ia  a l  e s p e c ta d o r g ra 
cias a l  p o d e ro s o  d e s p lie g u e  té c n i
co q u e  se  re a liza . P ero  en  G o l T V  
no  te rm in a n  d e  d a r  con la  tec la  
p a ra  q u e  la re tra n s m is ió n  sea p e r 
fec ta .

LA FRIALDAD GANADORA 
DEL ILLESCANO DAVID DE GEA

P rofes iona les que traba jaron con 
David de Gea en las categorías 
in fe r io re s  d e s ta ca n  que  tie n e  
m u ch a s  cu a lidades , p e ro  se 
de tienen  esp e c ia lm e n te  en una: su 
fria ldad en los m o m e n to s  claves.

Del bravo guardam eta  ¡llescano, 
que  ha figu rado  en la p rese lecc ión  
del M und ia l de Sudáfrica, se d ice 
que nunca se pone nerv ioso, que, 
pese a su juven tud , gestiona  m uy 
bien los m o m e n to s  críticos de su 
p ro fes ión . Pocos hay que  duerm an 
tan bien co m o  De Gea an tes de un 
partido  clave.

Su ind ife rencia  a la p resión le conv ie rte  en un ganador nato. C om o ha 
ven ido  dem o stra n d o  en los partidos del A tlé tico  de M adrid , De Gea, que 
cu m p lirá  20  años en n o v ie m b re , no  se  de ja  a b ru m a r p o r la 
responsabilidad, tie n e  una poderosa m en ta lidad  ganadora, no le pueden 
las c ircunstancias. Esa es una de las cua lidades que d is tingue  a un 
fu tb o lis ta  de é lite  del resto .

El guardam eta  es m u y  que rido  en lllescas, el lugar donde  vive. David, 
cuya novia es de Va ldem oro , nació en M adrid  pero  res ide  desde  hace 
años en lllescas. El A yu n ta m ie n to  de la localidad le d ió un p rem io  en la 
Gala del D eporte  cuando estaba en las ca tegorías in fe rio res  del A tle ti.

UNA IMAGEN CON LA 
COPA QUE VINO  A MADRID

|ÍÉi /14 j-,Ja,ipíTivIi 1/i -- y

E ste  g ru p o  de s e g u id o re s  to le d a n o s  de l A tlé t ic o  de  M a d rid , 
p e rte n e c ie n te s  a la Peña A tlé tic a  1903, se h izo una fo to  con  la Copa de 
la Europa League . El tro fe o  se  exh ib ía  en la Plaza de l A y u n ta m ie n to  de 
H a m b u rg o  a n te s  del choque . E llos ten ían  la ce rteza  de que  su e q u ipo  
ganaría, y  así fu e . C uando  se  h ic ie ron  la fo to  fu e ro n  fe lic e s , pe ro  
cuando  la m ira ron  d e sp u é s  del pa rtid o  fu e ro n  m ás fe lic e s  todavía , ya 
que  re su m e  a la p e rfe c c ió n  un v ia je  que  fu e  fa n tá s tic o .
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VAAL MUNDIAL 
UNIVERSITARIO

La to ledana  María Ortega ha sido 
convocada  p o r la F ede rac ión  
Españo la  de T ria tlón  para el 
C a m p e o n a to  de l M u n d o  
U n ive rs ita rio , que se ce lebra  el 30 
de m ayo en Valencia.
La a tle ta  de l L íde r E sp ro te n  
T rito ledo  está m uy ilusionada con 
esta  prueba, en la que espera dar 
lo m e jo r de sí m ism a ante  riva les 
de todas  las p a rtes  del g lobo  
te rráqueo .
María O rtega es todavía sub-23. 
En 2009 fu e  te rce ra  de España en 
el ranking abso lu to .

G UTI. M uchas m adrid istas cuentan  
los días para  que llegue e l 3 0  de 
ju n io  y  e l centrocam plsta G u ti deje  
de p ertenecer o fic ia lm ente a l club. 
E ntre Irse p o r la p u e rta  grande e Irse 
com o una caricatura, e l futbolista  
ha optado  p o r lo  segundo, y  a h í está

t su  p a té tic a  d iscusión con el 
Delegado d e l club, Chendo, e l ú lti
m o  encuentro, vam os, que si hub ie
ra puesto  la m ism a energía sobre e l 
cam po en m uchos partidos, otro  
gallo  le hubiera cantado.
Errático , poco  co m p ro m e tid o , m ás  
p reocupado  p o r  su  p e in a d o  que  
p o r  tra n s m it ir  los va lo res  d e l 
d eporte , José M a r ía  G u tié rre z  se  
va d e jando  cie rto  a ire  de chulería.

HOMENAJE A ALEVINES  
Y BENJAMINES DE VILLA

f»»v r V 1 ^  ’ i
l i : .  |

r-fTl

El A y u n ta m ie n to  de  Villa de D on Fadrique ha q u e rid o  te n e r un de ta lle  
con los co m p o n e n te s  de  los e q u ipos  de  fú tb o l ben jam ín  y  a levín, que 
realizaron un gran papel en el XVIII T ro feo  de M a yo  de las E scuelas de 
Fútbo l del A tlé tic o  de M adrid , e v e n to  d e p o rtiv o  ce leb rado  en la loca lidad 
m adrileña  de C asarrubue los.

Y es que  los a lev ines  quedaron  en cu a rto  lugar y  de ja ron  m u y  buena 
im agen  sob re  el te rre n o  de juego , en el que  se  m id ie ro n  con tra  escue las  
de  m a yo r fa m a  y  po tenc ia l, lo que  da idea del buen  n ive l que  tie n e  el 
e qu ipo  fad riqueño .

El ho m e n a je  se ce le b ró  en el ca m p o  de fú tb o l-7  que  hay en el 
C o m p le jo  P o lid e p o rtivo  del F rontón.

DIA DE LA BICICLETA

M á s de 500  pe rsonas, de to d a s  las edades, pa rtic ip a ro n  en el XV 
Día M u n ic ip a l de  la B ic ic le ta  en To ledo. La salida y  llegada e s tu v ie ro n  
ub icadas en la A ven ida  de la R econqu is ta . En p r im e r lugar sa lie ron  los 
p e q u e ñ o s , que  h ic ie ron  un b reve  c irc u ito  de  sub ida  y  bajada, 
aco m p a ñ a d o s  de sus  padres m u ch o s  de e llos .

El c irc u ito  de  a d u lto s  tu v o  una lo n g itu d  de 12 k iló m e tro s  100 
m e tro s  po r d ive rsas  ca lles  to ledanas . La salida la d ie ron  el conce ja l de 
d e p o r te s  de l A y u n ta m ie n to  de  T o le d o , Alfonso M artín  y  el 
P re s id e n te  de  la Peña C ic lis ta  "El Tajo", Manuel López de la Torre. 
Al té rm in o  de l re co rrid o  se so rte a ro n  nu e ve  b ic ic le tas .
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LA  U D  TA L AVER A  
D IS P U TA R Á  

EL A S C E N S O  
A T E R C E R A

Cuando todo hacía indicar que sería : 
el Torpedo 66, de Cebolla, el que i 
disputaría la elim inatoria de ascenso : 
a Tercera división, la derrota de los 
torpedistas en los diez minutos que : 
le restaban de disputar en Tarancón 
hizo que la Unión Deportiva Talavera 
dependiera de sí m ism a y -tras 
imponerse al Yuncos- disputará esta j 
fase de ascenso. Así, los unionistas : 
se m edirán este dom ingo al \ 
Villarrubia en Villarrubia de los Ojos y : 
s ie te  días después este equipo 
visitará el Diego Mateos 'Zarra'.

C L A U S U R A D A  L A  L IG A  L O C A L  
DE T A L A V E R A  DE B A L O N C E S T O  

Q U E  O R G A N IZ A  L A  C A D E N A  SER
El salón de actos del instituto Juan Antonio Castro fue el escenario elegido por 
la Cadena Ser para clausurar 1/ Liga Local de Baloncesto de Talavera. El acto 
estuvo presentado por Juan Martín -jefe de deportes de la emisora- y contó 
con la presencia de Carlos del Rivero, delegado municipal de Deportes. Fue la 
ocasión perfecta para hacer entrega de los prem ios a M utiópticas Iri -ganador 
de la competición-, La Fakultad -ganador de la Copa- y al mejor jugador, mejor 
base, mejor pivot, mejor jugador joven, jugador revelación y equipo más 
combativo. Pero los triunfadores de la gala han sido en esta edición Borja 
Congregado y Felipe de Frutos, dos jugadores que acapararon varios de los 
galardones que se entregaron a lo largo de la noche. FHay que reseñar también 
que se presentó el nuevo tro feo para el equipo ganador de la competición, que 
ha sido diseñado por Cerámica Santos Timoneda.

A l v a r o  b a u t i s t a  q u i e r e  e s t a r  e n  l e  m a n s  p e s e
A  SER O P E R A D O  DE LA  C L A V ÍC U L A  IZ Q U IE R D A
El piloto talaverano Alvaro Bautista está convencido de que 
participará este domingo en el Gran Premio de Francia -que se 
disputa en el mítico circuito de Le Mans- pese a que ha sido 
operado de la clavícula izquierda como consecuencia de la caída 
que sufrió entrenando en el Circuito Carlos Martínez Zorita del 
Cerro Negro. Estaba practicando el motocross cuando al rueda 
delantera de su m oto quedó enganchada en una rodera y salió 
despedido por delante. La intervención quirúrgica, que duró una 
hora, ha sido realizada por el doctor Ángel Villamor, en la capital 
de España, y ha resultado un éxito. El piloto de Suzuki quiere correr 
en tierras francesas, pero sabe que tendrá que sufrir mucho sobre 
su m oto debido a los dolores que padecerá en la zona intervenida y 
a la falta de movilidad. Es el cuarto piloto de MotoGP que se 
lesiona entrenado esta temporada, antes padecieron este mal 
Marco Simoncelli, Jorge Lorenzo y Rossi
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DIEZ AÑOS DESPUÉS DE LA DESAPARICIÓN DEL CML-TALAVERA FS

El Talavera FS vuelve 
a la División de Honor
El Talavera FS ha ascendido a las primeras de cambio y lo ha hecho, además, proclamán
dose campeón de la División de Plata al dejar en la cuneta al Manacor, que se había pro
clamado campeón del Grupo Sur al mismo tiempo que el club cerámico hacía lo propio en 
el Norte. Ha habido que disputar tres encuentros, pero allá en las islas el Talavera FS vol
vió a triunfar en la tanda de penalties. Diez años después vuelve a la División de Honor.EMILIO JIMÉNEZ

U na década después, la Ciudad 
de la Cerámica -esa inagota
ble cantera del fútbol sala- 

vuelve a contar con un equipo de este 
deporte en la máxima categoría nacio
nal tras ascender el Talavera FS a la 
División de Honor. Han pasado diez 
años, pero en aquel equipo se encon
traban tres personas que también han 
conseguido el ascenso: Joan, Riquer y 
David Marín, aunque ahora ejerce 
como entrenador y no como pivot. No 
ha sido nada fácil conseguir el objeti
vo, pues el cuadro cerámico tuvo que 
forzar el tercer partido y, de nuevo, se 
impuso al Manacor en la tanda de 
penalties. Sea como fuere, lo cierto y 
verdad es que el Talavera FS ha retor
nado a la División de Honor y lo ha 
hecho con una base y estructura con-

solidadas no como aquel inolvidable 
CLM-Talavera FS que vivía de las sub
venciones otorgadas por el 
Ayuntamiento de entonces.

Sobre estas líneas, la  plantilla  
celebra e l éxito en la  fuente de la  

Plaza de España y  Joan presenta a 
sus compañeros en la  Plaza de la  

Comarca. A la  izquierda, e l brasileño 
Kel, uno de los jugadores decisivos 

en la  fase de ascenso.

El equipo festejó el éxito con sus 
incondicionales tanto en la fuente de 
la Plaza de España como, más tarde, en 
la Plaza de la Comarca, en pleno recin
to ferial, porque el club considera que 
ha sido el triunfo de toda la ciudad. Y 
nada más acabar la temporada ya 
comienzan las especulaciones cara a la 
próxima. Es seguro que el Interviú 
fichará a David Marín como entrena
dor y suena también que dos de los 
refuerzos que llegarán hasta el Primero 
de Mayo pueden ser otros dos ex: 
Andreu, el gemelo de Joan, y el tala- 
verano Justo Cáceres.
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DERROTÓ AL REUS HACIENDO GALA DE SER UN EQUIPO QUE SABE DEFENDER

El Talavera da el primer 
paso para el ascenso
En la fase de eliminatorias de ascenso a la Segunda división B también sirve el manual de 
Ferri: el de plantear una defensa a ultranza y aprovechar la ocasión de gol que se presenta. 
Desde el técnico catalán se hizo cargo del Talavera tan sólo ha perdido en dos ocasiones por 
dos goles de diferencia: en Quintanar del Rey y Villarrobledo. Quizá por esto espera hacer 
bueno en Reus el 1-0 con el que se impuso a su rival en el primer choque de esta fase... ......................................................................................................................................................... ......................................... EMILIO JIMÉNEZ

Diego Carrillo en e i momento de in iciar ia  pared con 
Diego Ramírez, una maniobra que supuso e i único gol 

que se marcó en e i Taiavera-Reus.

N o es tan fiero el león 
como se había pinta- 
do, decían algunos 

aficionados tras acabar el pri
mer partido de la fase de eli
minatorias para el ascenso a 
Segunda división, que diri
mieron el Talavera CF y el 
Reus Deportivo. Y la verdad 
es que el conjunto tarraco
nense no se mostró en El 
Prado como esa escuadra 
potente que se esperaba. Eso 
sí, tiene futbolistas de cali
dad -algo que es normal en el 
club con 300.000 euros de 
presupuesto-, juega un fútbol 
de más calidad que el equipo 
cerámico y dejó patente que 
sabe tratar el balón y tener 
posesión del mismo. Pero el 
Talavera C F continúa con el 
guión que escribió el técnico 
A lbert Ferri nada más llegar al ban
quillo y que le ha hecho clasificarse 
para esta fase: aprovechar la ocasión 
de gol que se presente y defender a 
ultranza.

Ya lo decían algunos entrenadores 
del Grupo XV IIII de la Tercera divi
sión: el Talavera será un difícil rival 
en las eliminatorias de ascenso. Y lo 
ha comenzado a demostrar al derro
tar a un Reus que se marchó de la 
Ciudad de la Cerámica sin cumplir el 
objetivo de perforar la meta rival. Y 
no lo hizo, sencillamente, porque el 
cancerbero Angel Luis Durán sigue

demostrando porqué es el portero 
menos batido del grupo; porque con 
la camiseta blanquiazul salió un equi
po muy bien armado defensivamente 
-que descansó en la retaguardia 
R ubi-V íctor M artínez-Dani Gómez- 
Torralba-, que contó con un trabaja
dor medio campo compuesto por el 
tapón David Gómez, el especialista 
Alfredo Bayarri, el lúcido Diego 
Ram írez y esos rápidos desdobla
mientos que hacían por las bandas 
Diego C arrillo  y Cabeza; y una 
delantero como Palote, que, pese a 
ser un islote perdido, sabe fijar a los

defensas contrarios.
Hoy por hoy el Talavera 

CF es un equipo difícil de 
batir. Se ve que Ferri ha sido 
entrenado para ello por dos 
maestros de la cosa como son 
Javier Clem ente y Joaquín 
Caparros. Pero también una 
formación que puede matar a 
cualquier rival con toques de 
calidad. En esta ocasión, fue
ron Diego Carrillo y Diego 
Ramírez los encargados de 
desarmar al Reus. El extremo 
catalán se fue a la banda 
izquierda para hacer una dia
gonal hasta el área -una zona 
que había limpiado Palote 
con su movimiento- y, tras 
una exquisita pared con 

Diego Ramírez, batió a 
Moragón, cancerbero visitante. 
Fue una sociedad entre quizá 

los dos hombres de más clase del 
equipo y resultó mortal.

Esto ocurrió en el umbral del des
canso. Así, el Talavera llevó el parti
do hasta donde quería y... comenzó a 
dibujar el trabajo para el que está más 
capacitado: el defensivo. Fue en el 
segundo período cuando los futbolis
tas mostraron todo su manual y cuan
do Castillejo, entrenador visitante, 
se dio cuenta que este equipo es difí
cil de roer. Se teme una defensa 
numantina en el Camp Nou  de Reus. 
De momento, el Talavera C F ya ha 
ganado ventaja.
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ESPERA METER A 800 PERSONAS EN EL CAMPO FRENTE AL [RUÑA

El lllescas huye  
de la e u fo r ia
Pese al gran resultado del partido de ida, en el que se impuso por 1 a 2 al Iruña, en el lllescas 
hay un mensaje claro de huir de la euforia. El sábado 22 de mayo, a las 6 de la tarde, reciben 
al equipo pamplonés, que fia su suerte a las jugadas a balón parado, que constituyen su 
principal argumento ofensivo. Pero en el lllescas están tranquilos, ya que esta temporada 
sólo les han marcado dos goles en estrategia. Uno en la Liga y el otro precisamente en el 
campo del Iruña. En el club esperan meter a ochocientas personas en el campo.

IGNACIO ARÍZAGA

A unque la eliminatoria está de 
cara, en el lllescas optan por 
ese consejo que dicen los ita

lianos: “piano, piano” (despacio, des
pacio). “Hemos marcado dos goles en 
campo contrario pero no tenemos nin
gún exceso de confianza. Eso sí, somos 
optimistas’’, explica a este semanario 
el portero del equipo, Juanm a 
Yuste. “El resultado es muy bueno. 
Fuimos superiores, pero no tenemos 
nada ganado”, subraya el cerebro del 
equipo, Pedro Velasco.
Cuando este semanario llama por 
teléfono al entrenador del equipo, 
Em ilio López, el lunes por la maña
na, está precisamente visualizando

el vídeo del partido contra el Iruña. 
“Lo estamos repasando para corregir 
los errores y ver más tranquilamente 
sus puntos débiles para hacerles daño”, 
explica el entrenador, quien afirma 
que si el equipo “juega con la misma 
mentalidad que la ida pasaremos segu
ro". A  López no le preocupa espe
cialm ente el poderío de los navarros 
en las jugadas a balón parado, ya que 
su equipo se ha mostrado muy sólido 
durante toda la temporada en esta 
faceta del juego.

POR CIERTO) el joven técnico illes- 
cano reconoce que algún equipo se 
ha interesado en sus servicios para la 
próxima temporada, pero advierte

El lllescas quiere administrar la ventaja 
del partido de ida, en el que se impuso por 
1 a 2. Dejará que el Iruña lleve la iniciativa. 
Abajo, a la izquierda, Pedro Velasco, “el 
Xavi del lllescas". fotos: barrí

que no es el momento de hablar 
sobre este asunto. “Siempre que lo

E l lllescas cuenta con 
200 socios y una 

media de asistencia al 
campo de 300 personas. 
En los primeros play offs 
de su historia espera 
triplicar la asistencia
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"PESE A  LA D ESVEN TA JA , CREO Q UE ELLOS V A N  A  SALIR  A TR Á S ", DICE Y U S TE

haces bien los equipos se fijan en tí, 
pero hasta que terminen los play-offs 
no voy a hablar de este asunto”.
Si hay algo claro es que el Iruña va a 
fiar su suerte a este apartado del 
juego. “Van a provocar faltas para 
poder colgar la pelota en el área”, 
explica Juanma Yuste, quien consi- 
dera que los navarros no van a 
tomar la iniciativa pese a tener que 
meter dos goles para ponerse por 
delante en la eliminatoria. “Ellos 
van a venir a jugar atrás y esperarán

El IIleseas está a cinco partidos de subir a 
2a B. Si liquidan al Iruña aún les quedarían 
dos eliminatorias más. Se podrían medir 
en el bombo a equipos que han quedado 
primeros clasificados.

una jugada a balón parado o cazar 
alguna contra”, prosigue Yuste, quien 
sabe que a este equipo le cuesta tra
bajo llevar la iniciativa, se siente 
incómodo cuando tiene que asumir 
la responsabilidad. Esta semana han 
realizado cuatro entrenam ientos, de 
lunes a jueves para preparar el parti
do. El viernes libran y el sábado se 
disputa el encuentro.

P o r  SU PARTE, Pedro Velasco 
subraya que hay que salir al campo 
con la máxima concentración pese 
al resultado favorable. “Los play-offs 
se deciden muchas veces por detalles. 
Hay cualquier jugada tonta, cualquier 
explusión y ya se te complica. Hay que 
estar muy atentos", subraya el de La 
Puebla de M ontalbán.
A  Velasco y otros futbolistas del 
Illescas les llamó la atención el 
bajón físico que dieron los navarros 
en la segunda parte. Y es que los 
sagreños no sólo fueron superiores 
técnicam ente sino tam bién en el 
plano físico.

I Presidente del 
Illescas está 

encantado con "el trato  
exquisito" que les dieron 
en Navarra, donde 
comieron en el local de 
uno de los directivos de 
manera informal

En el campo del Illescas los espectadores 
pueden colocarse en la grada pero 
también al borde del terreno de juego, lo 
que siempre supone una presión añadida 
para el rival.

En referencia a la peligrosidad en las 
jugadas a balón parado, Velasco des
taca que el equipo, con mareajes al 
hombre y tam bién en zona en las 
acciones de estrategia, está funcio
nando muy bien.

E l P r e sid e n t e  d el  c l u b ,
Fran cisco  G arcía, ha trabajado 
durante toda la semana para que el 
campo presente el máximo número 
de espectadores posible. El Illescas es 
un club que cuenta con 200 socios y 
una media de asistencia a los partidos 
de unas 300 personas. Pero ésta es 
una cita histórica y por eso esperan 
que el público se acerque a los 700 u 
800 espectadores.
Por cierto, el Presidente quedó 
encantado con el trato que recibie
ron en Navarra por parte de la 
Directiva del Iruña, de ahí que ahora 
esperan corresponderles. “Nos dieron 
un trato exquisito”, ha dicho el man
datario a este semanario. A llí com ie
ron de manera informal en el local de 
uno de los directivos. Era una nave a 
la que llevaron diversas viandas. 
“Nosotros seguramente hagamos lo 
mismo”, añade el presidente, quien se 
siente optimista ante el partido. No 
obstante, aún quedarían cuatro parti
dos más para ascender.Q
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JUEVES 27 DE MAYO
11:30 H. Los niños de la guardería crearan una poesía cuyo tema 
sea el pueblo y sus particularidades.
11:30 H. Ghymkana de juegos.
12:00 H. Desayuno saludable para todos los alumnos del Colegio. 
20:00 H. Recital de poesía y Cata de vinos y platos típicos de 
Villarrubia.

JUEVES 20 DE MAYO
20:00 H. Apertura y pregón de la XX Semana Cultural a cargo de 
Da Sofía Clara Álvarez, "Un paseo por Villarrubia" y actuaciones 
de la Rondalla Vieja y bailes regionales realizados por las niñas de 
nuestro pueblo y la colaboración de los niños del Colegio.

SÁBADO 22 DE MAYO
16:00 H. Campeonato de España de KENJTUSU, 
en el Polideportivo.
22:00 H. Teatro "La Venganza de la Petra". Fin de Fiesta.

DOMINGO 23 DE MAYO
19:00 H. Audición musical a cargo de la Banda de Música

LUNES 24 DE MAYO
11:30 H. Con los cuadros de Joan Miro, los niños 
elaboraran sus propias obras artísticas.
12:00 H. Actividades en el Colegio "En un lugar del planeta"
(Un mundo de colores).
17:00 H. Torneo y triangular de fútbol 7,Benjamines.
18:00 H. Presentación y exposición del manuscrito árabe encon
trado en Villarrubia titulado KITAD AL-Tafri ' al-mujtasar fi-l-fiqh 
por Luis Miguel PérezCañada, director de la escuela de traducto
res de Toledo.
19:00 H. - 21:00 H. Apertura de la exposición de los trajes de 
Reinas Infantiles. Lugar: Centro Cívico (junto al edificio de la dis
coteca).

VIERNES 21 DE MAYO
17:00 H. Torneo de Bádminton, en el Polideportivo.
22:00 H. Teatro "La Venganza de la Petra". A continuación, 
Asociación de Mujeres nos amenizará con un fin de fiesta.

la

MARTES 25 DE MAYO
11:00 H. Talleres didácticos en la Biblioteca para los niños del 
Colegio.
11:00 H. Visita de nuestros pequeños al Parque Eólico.
18:00 H. Concurso de petanca en el sitio de costumbre.

MIÉRCOLES 26 DE MAYO
11:00 H. Actividades en el Colegio "En un lugar del planeta" (Un 
mundo de colores).
11:30 H. Elaboración de un Mural con fotos características del 
pueblo y su representación artística hecha por los niños de la 
Guardería.
18:00 H. Taller y charla sobre las enfermedades de transmisión 
sexual y sexualidad, para jóvenes a partir de 14 años, en el 
Centro Cívico, colabora Consejo de Juventud de la JJ.CC.

VIERNES 28 DE MAYO
22:00 H. Homenaje a las canciones españolas realizado por los 
jóvenes de nuestro pueblo.

SÁBADO 29 DE MAYO
22:00 H. De nuevo, homenaje al festival de Eurovisión. 

DOMINGO 30 DE MAYO
21:00 H. Concierto de la Banda de Música con motivo de la fes
tividad de Castilla la Mancha. Clausura de la XX Semana Cultural.

Excelentísimo Ayuntamiento de
Villarrubia de Santiago
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Valmojado, un lugar donde vivir
Excmo. Ayuntamiento 

Valmojado (Toledo) 
www.valmojado.com
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CREEN QUE LOS ANDALUCES PERDERÁN TIEMPO DESDE EL PRIMER M IN U TO

El Toledo se ve 
superior al Roquetas
Los jugadores del Toledo regresaron de Roquetas enfadados pero esperanzados. 
Lamentaron su mala suerte con los postes pero sacaron la conclusión que sospechaban: 
se ven superiores al equipo andaluz. El conjunto almeriense, que baja mucho en las sali
das, viene a Toledo dispuesto a poner el autobús, el biom bo  y si hace falta un m uro de 
hormigón. Los futbolistas apelan al público toledano para que se vuelque.
................................ ............................................................... ... ................................................................ ...  IGNACIO ARÍZAGA

L os jugadores del Toledo están 
convencidos de que pasarán la 
eliminatoria y seguirán en 2~ B. 

“Somos superiores al Roquetas, tenemos 
más calidad. Aquí, con el campo lleno, se 
pueden venir abajo”, comentaba uno de 
los pesos pesados del vestuario a este 
semanario. El caso es que no lo dicen 
para autoafirmarse, como terapia de 
apoyo, lo comentan desde el máximo 
convencimiento.
Aunque públicamente se expresan 
con moderación y de forma comedida, 
en las conversaciones privadas afirman 
que están por encima de los andaluces. 
Eso sí, desde el punto de vista técnico 
les gustó mucho el portero y algunos 
defensas del equipo andaluz. A  los fut- 
bolistas les sorprendió, además, que 
hubiera tan poca gente en el campo 
del Roquetas. Según distintas estima
ciones hubo más de 1.000 personas 
pero se regalaron entradas a los cole
gios. Aquí, en el Salto del Caballo, se 
van a intentar meter cinco mil.

L os jugadores del 
Toledo han

reinterpretado las malas 
estadísticas del equipo. 
"Si llevamos ocho 
partidos sin ganar ya nos 
toca hacerlo" afirman 
muy convencidos

Los futbolistas del Toledo se han 
conjurado para jugar con cabeza y sin 
precipitaciones que puedan ser suici
das. El partido es largo y hay que 
saber jugar con el tiempo. Son per
fectamente conscientes de que un gol 
de los andaluces les obligaría a mar
car tres, de ahí que no vayan a salir a 
lo loco.
Los jugadores han reinterpretado las 
malas estadísticas que lastran la trayec
toria del equipo. El Toledo lleva ocho 
jomadas sin ganar y siete derrotas con
secutivas. “Estamos más cerca que 
nunca de ganar. Si llevamos ocho partidos 
sin hacerlo ahora es el momento", afirma 
un peso pesado del vestuario, quien ve 
vital la implicación del público.
En el club van a intentar que se repro
duzca el ambiente que se creó en el

Los jugadores del Toledo creen que 
seguirán en 2a B porque son “ superiores” 
al Roquetas. No quieren caer en el juego 
subterráneo de los andaluces, que harán 
“ teatro”  en cada entrada y saldrán a 
perder tiempo.mro. barrí

Salto del Caballo frente al Sangonera, 
Vélez y Lepe. De ahí los precios de las 
entradas. Los abonados pagarán cinco 
euros y los no abonados, diez.
Los futbolistas han hablado detenida
mente para intentar no caer en las 
marrullerías del Roquetas, que inten
tará desquiciarlos desde el primer 
minuto a base de interrupciones y de 
hacer sentidas interpretaciones teatrales 
de cada golpe o encontronazo. El 
Toledo tiene experiencia de esto con 
equipos andaluces como el Portuense 
o el Algeciras. Esperan que el árbitro 
descuente lo debido en ese caso. O
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A lq u ile r  con d e s a m ia n ta d o : re t ir a d a  d e l f ib ro c e m e n to  e n v e je c id o  
y  tó x ic o , y  su s u s titu c ió n  con u n a  c u b ie r ta  c o m p le ta m e n te  n u e v a

En el ámbito de proyectos, g e d e s o l  trabaja activamente en el sector agropecuario e 
industrial.

En base a la directiva europea intransigente con los materiales ricos en amianto (Directiva 
1999/77/CE y  2003/18/CE), g e d e s o l  aporta una solución financiera a los gerentes de las 
explotaciones de estas características.

Como contraprestación por los derechos de explotación de la cubierta, g e d e s o l  ofrece a la 
propiedad beneficiarse de la retirada del fibrocemento envejecido y tóxico, y su sustitución 
con una cubierta completamente nueva sin coste alguno para ésta. De esta manera, la 
actividad principal de la explotación no se ve comprometida por el elevado coste que el 
desamiantado supone, la propiedad y sus trabajadores se ven liberados de las cancerígenas 
fibras de asbesto y a la vez benefician al medio ambiente, generando electricidad limpia y no 
contaminante.

La experiencia en este tipo de actuaciones en Alemania, dentro del sector agropecuario 
alcanza un volumen de proyectos de 10 MW, ejecutándose actualmente 4 MW y 
desamiantándose 1 MW.

Para la ejecución de las obras, g e d e s o l  trabaja estrechamente con empresas de la 
sociedad para el desamiantado en Alemania y sus homologas en España, garantizando así 
un trabajo limpio y seguro para el medio ambiente y sus trabajadores.

C/ Sevilla, 2 - 28360 VILLACONEJOS - Madrid - España • Tel. 91 893 80 24 /  e-mail: info@gedesol.com

WWW. G E D E S O L  .COM
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FUNDACIÓN KOKARI
Desde el institu to

Desde hace unos años un grupo 
de profesores y alum nos del institu
to de secundaria Condestable 
Alvaro de Luna de lllescas ha saca
do adelante un proyecto para finan
ciar los estudios de alum nos sin 
recursos económ icos de Benin y de 
T ogo . Este curso han podido pagar 
40 becas y se les han abierto nuevos 
retos de colaboración. Así que, para 
poder hacer frente  "a un crecimien
to más racional del Proyecto", aca
ban de constitu irse en la Fundación 
Kokari, presidida por el m ism o  
director del instituto, Domingo Pol, 
y respaldada por el ayuntam iento de 
lllescas, cuyo alcalde, José Manuel 
Tofiño, apoyó la iniciativa desde el 
principio. La Fundación cuenta tam 
bién con el apoyo del institu to de 
secundaria de Carranque y  del de 
Viso de A lcor, en Sevilla. M ás infor
mación sobre esta Fundación en su 
w eb: www.fundacionkokari.org

MÉDICOS DEL MUNDO
Conclusiones

A lum nos de 3o y  4o de los institu
tos  Carlos III y  A lfonso X El Sabio de 
T oledo y Juan Antonio Castro de 
Talavera han participado este curso 
en el proyecto "Otra Mirada hacia la 
Inmigración", una iniciativa de 
M édicos del M undo para prom over 
entre los adolescentes valores posi
tivos hacia la inmigración. El m iérco
les 19, todos presentaron sus con
clusiones y  propuestas en Toledo.

TO LED O  - OLÍAS
Festivales por Haití

El viernes 21 de mayo (a las 8) el 
grupo de danza de la asociación de 
Mujeres Olías Sur o frece  un 
Festival en el salón de actos de la 
Universidad Laboral de Toledo. Lo 
recaudado se entregará a la campa
ña por Haití de la Fundación castella
no machega de Cooperación. A  este 
país se dedicará tam bién la recauda
ción del XIII Aerobitón de Toledo. 
A partir de las 16:30 en el pabellón 
Javier Lozano. Lo recaudado será 
gestionado por la ONG: ACPP

C O N T R A  LA  IM PU N ID AD  EN G U A T EM A LA

Él defensor de los Derechos H um anos  
A m ilc a r M éndez estuvo en M én trid a

En el p e q u e ñ o  país ce n tro a m e ric a n o  (1 2 .0 0 0 .0 0 0  de hab ita n 
tes ) son to rtu ra d a s  y  ases inadas cada año  700  m u je re s  y  m ás de
6 .000  h o m b re s . La m ayoría  a m anos  de s ica rios  que  han im p u e s 
to  su v io lenc ia  am p a ra do s  p o r una im p u n id a d  que  supe ra  ya el 
9 9 %  de los casos y  que  ha llevado  a N ac iones  U n idas a p o n e r en 
m archa  una C o m is ió n  in te rn a c io n a l co n tra  la Im p u n id a d , d irig ida  
por el españo l Carlos Castresana.

La vu ln e ra c ió n  de  D e re ch o s  F lum anos ha v u e lto  a se r co n s 
ta n te . "Son signos de una guerra c iv il", a d v ie rte  Amilcar 
Méndez, un h is tó rico  d e fe n s o r g u a te m a lte c o  de los D e re ch o s  
F lum anos, un padre  que  hace tre s  años ta m b ié n  p e rd ió  un h ijo  en 
e s te  vendava l de  v io le n c ia  que  azota su país.

E stos días ha re co rrid o  d is tin ta s  c iudades  de A le m a n ia  y  de 
España, dando  a c o n o c e r los da to s  y  la pesad illa  que  v ive  
G ua tem a la  a po líticos , o rgan izac iones  im p lica d a s  en D e re ch o s  
F lum anos, p e rio d is ta s  y  c ie n to s  de  c iudadanos  in te re sa d o s  en el 
c o n flic to  que  v ive  el país. "Tenemos que rom per el silencio, la 
indiferencia", ins is tía  en una e n tre v is ta  a esta  rev is ta . Él sabe que  
la p res ión  in te rnac iona l es c lave , p o rq u e  así se d e m o s tró  a n te  el 
g e n o c id io  que  se re g is tró  en el país en los años o ch e n ta  (200 .000  
ase s in a to s ; 4 5 .0 0 0  desapa rec idos). El m ié rc o le s  19 hab ló  de to d o  
e s to  en M é n t r id a .

En e s te  m u n ic ip io  to le d a n o  se e n cu e n tra  la se d e  de Unión 
Solidaria en C astilla  la M ancha . Esta O N G  traba ja  en d e fe n sa  de 
los D e re ch o s  H u m a n o s  en G ua tem a la  y  o tro s  pa íses la tin o a m e ri
canos, es la que  ha fa c ilita d o  la v is ita  de  A m ilc a r M é n d e z  a Europa 
y es una de las o rgan izac iones  que  p ro m u e ve n  la C am paña In te r
naciona l de recog ida  de firm a s  con tra  la im p u n id a d  en G ua tem a la . 
Mamen Jimenez, la re sp o n sa b le  reg iona l de  U n ión  Solidaria , y 
o tra s  ta n ta s  m u je re s  vo lu n ta ria s  (la m ayoría  de  M é n tr id a , co m o  
ella) pu s ie ro n  en m archa  hace se is  años un p ro y e c to  e sco la r de 
se ns ib ilizac ión  so b re  D e re ch o s  H u m a n o s  y  so lida ridad  que  hoy  se 
desa rro lla  en 14 co le g io s  e in s titu to s  de  las co m a rca s  de La  
S a g r a  A lta y  de  T o r r ijo s , fin a n c ia d o s  po r el G ob ie rno  reg iona l y 
po r a lgunos a y u n ta m ie n to s , c o m o  el de  La  T orre de Esteba n  
H a m b r a n , e s p e c ia lm e n te  c o m p ro m e tid o  con la in ic ia tiva .

* * S e  p u ede  o b te n e r m ás in fo rm a c ió n  sob re  U n ión  Solidaria , la 
s itu a c ió n  de G ua tem a la  y  la C o m is ió n  con tra  la Im p u n id a d  que  
N ac iones U n idas ha p u e s to  en m archa  en e s te  país c e n tro a m e ri
cano en la w e b : www.unionsolidaria.org
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FARM ACÉUTICOS Y  SINDICATO DE CELAD O RES

Contra las medidas de Zapatero
El Consejo Regional de Colegios Farmacéuticos de Castilla-La Mancha, que agrupa a 
2.480 profesionales, considera que la reducción de precios de los medicamentos 
anunciada por el Gobierno tiene un efecto negativo directo sobre la farmacia.
En un comunicado, los 
colegios de farmacéuticos 
afirman también que esta 
medida se suma a la 
"importante contribución 
económica" que ya se viene 
realizando al Sistema Nacional 
de Salud.
Así, afirman que sólo en el 
último año, la farmacia 
española ha aportado 760 
millones de euros por la 
aplicación del real decreto 
5/2000, lo que representa el 
76% de las aportaciones 
económicas directas que realiza todo el sector al Sistema.
Este esfuerzo se ve ampliado por el Real Decreto-Ley 4/2010 aprobado hace tan sólo 
dos meses, que va a suponer una reducción de 1.500 millones de euros en la 
facturación del sector, al que ahora se suman los 1.350 millones de euros anunciados. 
La farmacia es consciente de la situación de crisis económica del país, que exige el 
compromiso de todas las partes, si bien considera que se debe garantizar la calidad de 
la prestación farmacéutica.
El Consejo General del Colegio de Farmaéuticos confía en que éste sea el último 
esfuerzo económico de la farmacia y solicita un compromiso urgente por parte de 
las Administraciones para impulsar un imprescindible Pacto por la Farmacia, que 
asegure la viabilidad de la prestación farmacéutica en todo el Estado.
Por otro lado, miembros del Sindicato Independiente de Celadores, Personal de 
Gestión y Servicios (en la imagen) se manifestaron ante el Virgen de la Salud de 
Toledo para protestar contra el recorte salarial de los empleados públicos. ■

■  SUBVENCIONES

La Diputación apoya a enfermos de 
esclerosis y a familiares de niños con cáncer
La Asociación de Esclerosis Múltiple de Toledo (ADEM-TO) recibirá de la Diputación 
de Toledo 15.000 euros para la adquisición de un vehículo adaptado, incluido en las 
acciones de mantenimiento y recuperación funcional, así como la puesta en marcha 
del programa denominado "Rehabilitación integral".
La Diputación de Toledo colabora con ADEM-TO con 15.000 euros, de los cuales
10.000 se emplearán en la adquisición de un vehículo adaptado y los otros 5.000 en 
el desarrollo del programa de rehabilitación Integral, según ha precisado la 
corporación provincial en una nota de prensa.
Desde ADEM-TO se busca disminuir el impacto que un diagnóstico de esclerosis 
múltiple produce tanto en el propio afectado como en sus familiares, para lo que se 
llevan a cabo actividades muy específicas, destinadas a lograr esos objetivos, y que 
reciben el respaldo de la Diputación de Toledo.
Por otro lado, la institución provincial también ha renovado su convenio con la 
Asociación de Familias de Niños con Cáncer de Castilla-La Mancha (Afanion), gracias 
al cual esta entidad recibirá 12.000 euros. Esta ayuda económica se destinará 
especialmente al proyecto 'Un hogar fuera del hogar', creado para dar cobijo a 
aquellos niños y familiares de los mismos que se ven obligados a trasladarse lejos de 
su residencia habitual para ser hospitalizados o recibir tratamiento médicos para el 
cáncer. ■

> SALUD

HOSPITAL D ETO LED O

Prótesis aórticas 
por vía percutánea

El Laboratorio de Flemodinámica y 
Cardiología Intervencionista del 
Complejo Hospitalario de Toledo ha 
comenzado a implantar prótesis 
aórticas por vía percutánea en pacientes 
con estenosis aórtica severa a los que 
se ha descartado la intervención 
quirúrgica. Su abordaje lo realiza un 
equipo de cardiólogos, cirujanos 
vasculares, anestesistas y enfermeros. 
El procedimiento se lleva a cabo en el 
Laboratorio de Flemodinámica con 
sedación profunda. A través de una 
arteria femoral por la ingle, con un 
dispositivo especial, se introduce una 
especie de muelle (stent) en el que se 
ha suturado una válvula similar a la del 
paciente. Una vez situada en el corazón 
se dilata el muelle, quedando en la 
posición correcta y haciendo las 
funciones de la válvula enferma del 
paciente. Terminada la intervención se 
retira el dispositivo cerrando el orificio y 
el paciente permanece en observación 
en la Unidad Coronaria del centro y en 
menos de una semana, por lo general, 
son dados de alta.

DÍA DE IN TER N ET

Premio al portal de la 
Discapacidad

La web del portal de la Discapacidad 
de Castilla-La Mancha 
(www.infodlsclm.com), financiado 
íntegramente por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha, a través de un 
convenio de la consejería de Salud y 
Bienestar Social con la Asociación 
regional de Profesionales por la 
Integración, ha quedado finalista en 
los Premios Internacionales de 
Internet 2010 en la Categoría Mejor 
Iniciativa sin ánimo de lucro, que 
fueron entregados en el Senado en el 
marco de los actos conmemorativos 
del Día Mundial de Internet.
Con 83 candidaturas presentadas en 
todo el mundo en su categoría, el 
portal de la Dlscapacidad ha sido uno 
de los tres finalistas elegidos 
mediante una votación on line y por un 
jurado conformado por profesionales 
del mundo de la tecnología.
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| UN A V EZ  HAYA A CA BA D O  LA  CRISIS

Lam ata, partidario de increm entar la financiación sanitaria
El consejero de Sanidad y 
Bienestar Social, Femando 
Lamata, ha abogado por mantener 
la financiación "mayorítariamente 
pública" de los servicios sanitarios e 
incrementarla hasta 1,5 puntos del 
PIB, cuando pase la crisis 
económica, para equipararla a 
otros países europeos.
Lamata hizo estas declaraciones 
en una jornada de reflexión sobre 
el presente y el futuro de los 
Sistemas Universales de Salud 
organizada por la Fundación 
Bamberg. También estuvieron 
presentes el consejero de Sanidad 
de la Comunidad de Madrid, Javier 
Fernández-Lasquetty, y el 
viceconsejero de Salud de Andalucía, 
Enrique Cruz.
El consejero castellano-manchego 
recalcó que el modelo sanitario

español es "muy eficiente", aunque 
ha reconocido que tiene una 
financiación inferior a la de otros 
países europeos. Por ese motivo, 
Lamata considera que, cuando se 
supere la crisis y se recupere el 
crecim iento económico, se aumente 
la financiación de la sanidad en un 
punto o un punto y medio del 
Producto Interior Bruto (PIB).

Lamata dijo que "no demoniza la 
gestión privada" de la sanidad, pero 
que apuesta por mantener "el 
corazón del sistema, la financiación 
mayoritariamente pública de los 
servicios sanitarios, en un 75-25%, 
con un gasto proporcionado a la 
renta".
Por otro lado, Lamata, ha 
propuesto que la sanidad pública 
financie el medicam ento más 
barato ante ¡guales principios 
activos y efectos terapéuticos, lo 

que, a su juicio, elevaría el ahorro 
previsto por el Gobierno central de 
1.300 hasta los 2.000 m illones de 
euros. Añadió que, además de este 
esfuerzo, es necesario que se 
produzca una moderación en el 
consumo de m edicam entos y un 
uso "responsable" del servicio 
sanitario.

UNIÓN DE CO N SUM ID O RES DE C A S T ILLA -LA  M AN CHA

Cuidado con los p ro d u c to s  m ilag ro ’
La Unión de Consumidores (UCE) de Castilla-La Mancha ha 
advertido del peligro de los “productos milagro" para adelgazar 
que se venden sin el control de las autoridades sanitarias y que 
prometen efectos que no se cumplen y que incluso pueden ser 
perjudiciales para la salud. En un comunicado de prensa, la UCE 
señala que la preocupación por el culto del cuerpo y el cuidado 
de la salud ha generado la proliferación de productos con 
pretendida finalidad sanitaria que, sin ser medicamentos, se 
anuncian como tales.
Estos productos prometen "efectos milagros" en el cuerpo, 
mejora de la salud y el aspecto físico en cortos periodos de 
tiempo, por medio del consumo de píldoras, pastillas o utilizando 
cremas de adelgazamiento.
Se trata, según denuncia la Unión de Consumidores, de una

información falsa que puede producir graves daños en la salud, 
puesto que se ha demostrado científicamente que muchos de 
esos productos son perjudiciales y no pueden conseguir los 
efectos deseados.
También utilizan sustancias químicas que pueden producir 
alteraciones en la salud, y que suponen un grave riesgo en 
personas que padecen problemas cardiovasculares. Las cremas 
reductoras de grasa, por su parte, son un gran negocio para 
muchas clínicas, pero científicamente sus resultados son poco 
fiables.La UCE recuerda que frente a estos "falsos productos" 
existen medicamentos que pueden atenuar los síntomas de la 
obesidad, pero en estos casos se trata de fármacos que se dan 
con receta y bajo la supervisión de un médico especializado en 
nutrición. ■

RESTAURANTE

OVECENTO
T a n g o

WINE BAR
Calle Real, 3
(Junto a la Diputación)
Teléfonos de reservas: 9 2 5  21 3 8  1 4  - 9 2 5  2 5  OO 7 8
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Seguro Multirriesgo del Hogar

Brindemos
por la 

seguridad 
del hogar

con esta 
cristalería de 

regalo

A q u í tie n e  una o p o rtu n id a d  bien tran sp aren te :
Llévese a h o ra  p o r c o n tra ta r  

su S eg u ro  M u ltirr ie s g o  del H ogar, 
una m a g n ífic a  cris ta lería  Royal L eerd am  

d e  18 piezas, d e  REGALO*.
QUEREMOS DEVOLVERTE 
IA  CONFIANZA QUE NOS 
HA HECHO IMPORTANTES

*Promoc¡ón válida desde el 1 de mayo hasta el 30  de junio de 2010. Se entregará una cristalería 
Royal Leerdam de 18 piezas a aquellos clientes que contraten uno de nuestros Seguros 
Multirriesgo del Hogar asegurando continente y contenido, y prima mínima de 150 euros. En 
caso de fin de existencias, el regalo se sustituirá por otro de igual o superior calidad. Caja Rural 
de Toledo se reserva el derecho a adeudar en la cuenta corriente del cliente el importe del regalo 
en caso de que se incumplan las condiciones a las que está sujeta la obtención del mismo.

Tu confianza  
nos hace im portantes

w w w .caiaruraldetoledo.com

CATA RURAL 
DE TOLEDO
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'HISTORIA VERDADERA DE LA ESCLARECIDA CIUDAD' ES LA ÚLTIMA NOVELA DE MARTÍNEZ GIL

"Un divertimento sobre 
los cronicones de historia"

"No se trata de una novela histórica, sino de un libro 
sobre la historia, un divertim ento irreverente de la histo
ria, que la convierte en un 'esperpento' o un 'sainete ber- 
languiano". Así define Fernando Martínez Gil su última 
novela, 'H istoria verdadera de la esclarecida ciudad', la 
primera obra publicada por la recién creada editorial 
Tilia, que dirige Julio de la Cruz.

ISABEL ABARCA

Y a desde su título, esta obra de 
Fernando M artínez G il

intenta desmitificar y hacer 
reflexionar sobre las tradiciones y 
mitos que se dan por ciertos sin 
plantearse cómo nacieron ni a qué 
intereses responden. “La credulidad 
está mucho más extendida y arraigada 
de lo que podíamos pensar en una 
sociedad, que se presume, descreída y 
secularizada. Fomentar la conciencia 
crítica ante el continuo bombardeo de 
informaciones que responden a los 
mismos esquemas que los cronicones 
del siglo XVII, ese es uno de los obje
tivos de esta novela, que es sobre todo 
un divertimento irreverente sobre esas 
fuentes históricas, y que soy conscien
te que puede producir risa, si se lee 
desde una actitud crítica y liberadora, 
o indignación si se hace desde una 
visión equivocada”.

La obra, escrita durante el vera
no de 2005, tiene como referente 
uno de los cronicones del siglo 
X V II, ‘Historia de nobilísima, ínclita 
y esclarecida ciudad de Toledo’ del 
Conde de M ora. “Con el asedio del 
Alcázar como telón de fondo, los per
sonajes de esta obra hacen un recorri
do por muchos de los mitos y leyendas 
que forman parte de la tradición, y que 
nadie se cuestiona”.

Pero además de repasar la ver
sión del Conde de Mora de la histo
ria, Martínez G il, da a su personajes 
la potestad de reescribir la historia, 
desde los mismos orígenes de la fun
dación de Toledo, que atribuyen al 
nieto de Noé. Pero la fundación de 
la ciudad no es único hecho revisa
do, con esta premisa, la obra sitúa 
también la fundación de Roma liga
da a un descendiente de Toledo y el 
origen de la Reconquista, dirigida

por Don Pelayo, ligado a la ciudad, 
puesto que éste era de procedencia 
toledana. La visita del apóstol 
Santiago y los milagros de mártires 
y santos en relación con la ciudad, 
van forjando la identidad de Toledo 
como “la esencia de la historia de 
España, reserva espiritual de Europa, 
un historia aúlica y apologética de las 
esencias de la patria, tal como nos la 
contaban en nuestra infancia” .

“Con la novela, en la que se reco
gen decenas de pequeños relatos de los 
que compila el cronicón y otras más 
antiguas, sólo he pretendido hacer un 
divertimento, una sátira de este tipo de 
historia, para que a través del humor 
se llegue a la reflexión y a la concien

cia crítica, porque también en la 
actualidad hay mucha credulidad y por 
tanto posibilidades de manipulación. 
Los seres humanos somos gregarios, 
nos resulta más doloroso cuestionar las 
cosas que creerlas, pero merece la 
pena pensar por uno mismo".

Martínez G il, profesor de histo
ria en la Facultad de Humanidades, 
consiguió el Premio N acional de 
Literatura infantil en 1979, con la 
obra ‘El río de los castores’ , que 
acaba de ser reeditado por la edito
rial Planeta; tiene escrita un nove
la histórica, am bientada en una 
expedición a las Indias, del siglo 
X V II, y otras obras de ensayo sobre 
historia, que espera publicar pronto.
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22 DE MAYO DE 2010/87CULTURA |
UNA VEINTENA DE JÓVENES, DE 15 A 29 AÑOS, HAN PARTICIPADO EN ESTA ACTIVIDAD

Un estreno y un disco, 
productos del XVI Festival

El concierto de la orquesta de cuerda 'Solistas de Sofía', que 
tuvo lugar el sábado 15, en el Auditorio de CCM, acogió el 
estreno de la obra de Françoise Choveaux 'Sinfonía n° 3 
'Arziza' integrada por tres temas toledanos: 'El entierro del 
Conde Orgaz', 'La leyenda de la Fuente del Moro' y 'Sin 
novedad en el Alcázar', compuesta por encargo de la 
organización del Festival. babel  abarca

L a novedad de esta X V I edición, 
la primera organizada por el 
departamento de Cultura del 

Gobierno Regional, es la creación de 
una colección discográfica, en apoyo 
de los músicos de la región, de la 
mano del sello ‘Verso’. La interpre
tación  de 24 piezas de Franz 
Schubert a cargo del tenor José 
M anuel Montero, de origen nobleja- 
no, y el pianista Ju an  A ntonio 
Álvarez Parejo, será la primera gra
bación de esta nueva colección, que 
el público podrá disfrutar por ade
lantado en el concierto que tendrá 
lugar el día 28 de mayo en Santa Fe.

La O rquesta de Cuerda 
‘Solistas de Sofía’, el sábado 15, 
interpretó la obra encargada por el 
festival a la compositora francesa 
Françoise Choveaux, una sinfonía 
para orquesta de cuerda sobre temas

toledanos. Bajo  la d irección de 
Plamen D jou rff, este grupo comple
tó el programa con obras de 
Mendelsohn, W eber y Bartok.

El festival incluye también un 
ciclo hom enaje a Chopin, del que se 
celebra el segundo centenario de su 
nacimiento, con cuatro conciertos, 
los días 5, 10, en el museo Sefardí, y 
11 y 12 de junio (en el de Santa 
Cruz). Los dos últimos a cargo de la 
O rquesta Filarm ónica de Rzeszow, 
mientras que los otros dos correrán a 
cargo de Joanna Tzeciak y Sergio 
M archegiani, respectivamente.

El festival rinde también hom e
naje a otro gran compositor y pianis
ta, Isaac Albéniz, en el 150 aniversa
rio de su nacimiento, con el concier
to programado para el 26 de mayo en 
el Museo Sefardí, a cargo del pianis
ta español Guillerm o González, que

Hasta e l próximo 12 de junio, ei 
Festival brinda trece conciertos de 
música clásica, a cargo de 
orquestas de cámara, dúos, 
solistas, y  dos orquestas.

interpretará 'Suite Iberia'.
El Festival, que se inició el pasa

do 8 de mayo con la actuación de la 
B erliner Sym phoniker que contó 
cerca de un millar de espectadores, y 
que ha celebrado los de M ario 
C arbotta y C ario Balzaretti, miér
coles 12, y Christoph H enkel y 
Pierre Réach, el jueves 13, se com 
pleta con el recital de acordeón de 
Iñaki Alberdi, jueves 20 de mayo, el 
concierto de la Sinfónica Camerata 
X X I, sábado 22, y el dúo de Elmira 
D arvarova y Ludm il A ngelov 
(director artístico del festival), el 
viernes 4 de junio. Un total de trece 
conciertos en cinco espacios: los 
museos de Santa Cruz, Santa Fe, 
Sefardí, el Teatro de Rojas y el 
Auditorio de C CM .

Del 17 al 19 de mayo como acti
vidad paralela se celebra el X X III 
Concurso Juvenil de Piano, organi
zado por el C onservatorio 
Profesional de M úsica 'Jacin to  
Guerrero' de Toledo, al que se han 
presentado un total de 42 partici
pantes de conservatorios de toda 
España. Los ganadores en esta edi
ción han sido Juan Luis Cejudo 
Fuentes, primer nivel; Eloy G arcía 
Pérez, segundo nivel, y Pablo 
M artínez Martínez, en el tercer 
nivel.

Como es habitual el concurso 
engloba 3 conciertos. El día 24 de 
mayo en el Conservatorio, a cargo 
de Javier Cem bellín, y el 27 de mayo 
y el 9 de junio en el Centro Cultural 
de C CM , por alumnos del centro.
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Grúas GPT
SERVICIO 24 HORAS

® 649 948 323 
*  649 948 324

Calle Valcavero,14
® 925 24 59 33

T oledo

Polígono, S.L.Aluminios 
^Eurobaño 

La Casa de las Mamparas

Galvanizados ToledoJunto a
C/. Alonso Quijano,

LA CASA DE LAS MAMPARAS [luminioN Poligono. S.LÌANTIGÜEDADES • Muf.Hii,s Rústicos" 
ARTESANIA . CURIOSIDADES

; EiiwtMri»

PAVIGRES
CERAM ICAS

ESPACIOS LLENOS DE VIDA'

C /  Jarama, 2 2  TOLEDO 
Telf. 925 23 1 1  3 3

POLÍGONO
INDUSTRIAL

-  T O L E D O

A Q U I
lo  encontrarás

£oá truecos
(Paraje natural d e  las Barrancas) 

Cira. Comarcal 4.000 / km.23 
Teléfono 925 78 93  18 

BURUJON (Toledo)

- y-. Banquetes de Boda
J "  J ,Olrey S.L. i V %  í fr \ \ iy ^  Ctra. Madrid-Toledo, km.I U  Telf.: 925 49 01 01

A U T O  8 R E M A H  CÍ _
MECÁNICA - CHAPA y PINTURA 

BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 
AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS 

np VEHÍCULOS

o  «A Z. '<D
O O 
1 1  
D- O MATERIALES

CALEFACCIÓN
DE FONTANERIA 
Y SANEAMIENTOS

Jarama, 108 (junto I.TAT.) 
Polígono Ind. TOLEDO

: ACONDIUUNAUU - -------

HBSSMWSSr
__ g25 240 ^ <±  rtt»  Fax: 925 233 1

A  aUtobremar@auna.c

i c o

^  T o l _

Tono tipo deieñ,b¿ l &  afòlcòf«mb"1» .  8urt)u|a, loam, medidas y grosores, precintos^

" T «igjrj 1 JX1

C/. Hernisa Industrial, I - n.° 28, 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL / (Toledo)
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A C T I V I D A D E S
SALA DE MUSCULACIÓN ■ SPINNING  ■ PlLATES  
GAP BATUKA KICK - BOXING BODY TO NIC  

BODY COMBAT • ENTRENADORES PERSONALES  
BAÑO DE VAPOR • MASAJES DEPORTIVOS  

CONSEJOS NUTRICIONALES

NU EVA A C T I V I D A D

I n f ó r m a t e  (7 A M  - 1 1 P M )
AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDO

REPROCESSING SOFT FITNESS©-ABDOMINALES HIPOPRESIVOS
UN N O V E D O S O  Y  E F I C A Z  S I S T E M A  P A R A  R E D U C I R  LA  C I N T U R A ,  

E N T R E N A R  LA P O S T U R A  Y  M E J O R A R  EL R E N D I M I E N T O  D E P O R T I V O
Objetivos del R.S.F.©

Reducir el perímetro de la cintura hasta en un 8% ■ Aumentar el tono pélvico y zona abdominal hasta un 58% 
Mejorar la vascularización y la resistencia • Mejorar las prestaciones sexuales al incrementar el riego sanguíneo 

en zona pélvica • Disminuir la incontinencia urinaria leve hasta en un 95% y la moderada hasta en un 60%

Ú N I C O  C E N T R O  A U T O R I Z A D O  EN T O L E D O
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90/22 DE MAYO DE 2010

Actividades
Museo deSanta Cruz
E xp o s ic ió n . Hasta jun io
Tapices del Museo de Santa Cruz. 
A rq u e o lo g ía . Hasta mayo
El territorio de la Vega Baja.

Festival Internacional de 
Música.
O rquesta  S in fó n ica  C am era ta  X X I. Au
ditorio de CCM. Sábado 22 a las 20,30 h 
G u ille rm o  G o nzá lez . Homenaje a Albe- 
niz. Museo Sefardí. Miércoles 26, 20,30 h

Centro de Promoción de la 
Artesanía. Talavera
Exp o sic ió n . H asta  e l 31 de m ayo .
Cerámicas de A. Nuñez.

Sitio histórico de Melque
H asta  ju n io .
'Secuencias en el tiempo'de Cruz Marcos y 
'El pequeño jardín'de Daniel Santiliana.

Teatro de Rojas
D an za . 'E l Mac de le s  m osques', por la
compañía de Sol Picó. Sábado 22, a las 
20,30 h.
'A lm a', por Ananda Dansa. Viernes 28, a 
las 20,30 h.
Teatro  in fa n t i l .  'C h iq u illad as ', por Lulo 
producciones. Domingo 26, a las 12 y 17 h

Cine club Mariana. Talavera
'F lo r  de l d e s ie rto ', de S. Horman. Jueves 
27; 22 h; en Multicines Cinébora.

Teatro Palenque. Talavera
M ú sica . 'Nos a trevem o s con todo'
por Grupo Dos bemoles. Sábado 22,19 h.

Sala Caja Guadalajara
P in tu ra . Emilio Fernández-Galiano Cam
pos. Hasta el 7 de junio.

Auditorio Parque de las tres 
Culturas.
Teatro . 'P a re s  y n ines', por Grupo Fila 
doce. Viernes 21, a las 22h.
M ú sica . F lam en co , por Azabache. Sá
bado 22, a las 22h
Teatro . 'Aquí no paga nad ie ', por Grupo 
Cervantes. Domingo 23, a las 22h.

Mezquita Tornerías.
M ú sica . Concierto de guitarra de Víctor 
Pérez. Miércoles 26, a las 19 h.

Cultura
. M l^EODE
: Después del 
: Corpus, los Grecos

l  La consejera Soledad Herrero, anun
ció que "en torno al Corpus", todos los 
toledanos, castellano-manchegos y vi
sitantes podrán venir a disfrutar de los 
Grecos del Museo de Santa Cruz de

• Toledo. Los cuadros han acumulado un 
; millón de visitantes desde el comienzo

de su itinerancia el 1 de febrero de 
l 2008 en el Museo de Bellas Artes de 

la capital hispalense, informó la Junta 
en nota de prensa. La consejera agra
deció al Ministerio de Cultura "la ama
bilidad que ha tenido por dejarnos los 
Grecos hasta que la Casa Museo esté 

: abierta". Las obras pertenecientes a la 
Casa Museo del Greco que se podrán

• ver en el Santa Cruz, son el Apostolado 
l  completo y el Salvador; los retratos de

Antonio y Diego de Covarrublas y de 
San Juan de Ávila, además de San 
Pedro en Lágrimas, todas ellas del 
Greco. Estas obras estarán acompaña
das por el retrato de Diego de Covarru- 
bias de Alonso Sánchez Coello. A la 

;  exhibición de estas pinturas se suma- 
. rán las obras del pintor cretense depo- 
l  sitadas en este museo, que son "La 

Verónica con la Santa Faz", "San Agus
tín", "Santiago El Mayor, Peregrino", 
"San Francisco", "Crucificado", "El Expo- 

I; lio", “La Sagrada Familia" y "La Inmacu- 
; lada Concepción vista por San Juan 

Evangelista”. Herrero anunció también 
la celebración del "extraordinario es- 

: pectáculo Lux El Greco, que se hace 
gracias al Gobierno de Castilla-La Man- 

I  cha y que se lo ofrecemos a los ciuda
danos y ciudadanas de Toledo, a través 
de su Ayuntamiento, los días 9 y 10 de

• julio y 16 y 17 de julio".

M USEO D EL EJERCITO
Inaugurado por los 
reyes el 23 de junio
La ministra de Defensa, Carme Cha
cón, anunció que los Reyes inaugura
rán el nuevo Museo del Ejército, con 
sede en el Alcázar de Toledo, el pró
ximo 23 de junio. Será uno de los tres 
museos más importantes del mundo 
en su ámbito, según ha resaltado la mi
nistra, quien ha recalcado que será "ab
solutamente riguroso" con la historia de 
España. El nuevo museo ocupará 120 
kilómetros de estanterías, además de 
la cartografía y las bibliotecas de De
fensa. El Museo del Ejército, que se 
traslada de Madrid al Alcázar de Toledo, 
tiene catalogadas unas 35.000 piezas 
de todos los tamaños, de las cuales un 
15 por ciento serán expuestas, mien
tras que el resto quedarán guardadas 
en nueve almacenes especialmente 
acondicionados en el área de Toledo. 
Dispondrá de 15.000 metros cuadra
dos de superficie expositiva; además, 
más de 2.000 ocupan las ruinas ar
queológicas que también se exhibirán 
y otros 7.000 metros cuadros de super
ficie construida en el edificio adminis
trativo.

C A R R A N Q U E

Música y gastronomía
Las V Jonadas Romanas de Carran- 
que, que se celebran coicidiendo con 
el Día de los Museos, ofrecen este fin 
de semana dos actividades interesan
tes. La primera de ellas en el yaci
m iento arqueológico, se trata del 
concierto de música antigua a cargo 
de Sphera Antiqva, el viernes 21, y la 
segunda, que tendrá como escenario 
la plaza de las Eras, (días 22 y 23) es 
la segunda parte del Mercado Gastro
nómico Romano, donde se podrán 
degustar productos de la tierra y parti
cipar en el taller de cerámica.
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DIPUTACIÓN DE
TOLEDO La Cultura

interés de todos
COLEGIO APAREJADORES 

Casi 100 relatos se 
presentan al certamen
Josefina Solano, de Alhaurín de la 
Torre (Málaga), con el cuento 'Las es
trellas errantes son niños que ignoran 
la aritmética', ha sido la ganadora de la 
V edición del Concurso de relato corto 
del Colegio Oficial de Aparejadores de 
Toledo, al que se presentaron casi un 
centenar de trabajos de toda España e 
Iberoamérica. El premio, que se entre
gará el próximo 25 de mayo, esta do
tado con 1.000 euros. El segundo 
premio, dotado con 600 euros, ha sido 
para el toledano Faustino Lara, por su 
obra 'Orquídeas' y se ha concedido un 
accésit a la obra 'Un sutil razonamiento, 
del Jaime Calatayud, de Altafulla (Ta
rragona).

E D U C A C IÓ N

10 en matemáticas
Laura Dorado, del IES San Blas, de 
Añover de Tajo, Enrique Marín 
Sánchez, del La Sisla, de Sonseca, y 
Pablo Valero, de Colegio Sagrados 
Corazones de Talavera, son los 
ganadores de la X Olimpiada 
Provincial de Matemáticas, en el nivel 
de 1o y 2o de ESO, mientras que en el 
nivel de 3o y 4o, los mejores fueron 
Irene María Castellar, del Miguel 
Hernández de Ocaña; Sergio Molina, 
del María Pacheco, de Toledo, y José 
María Romero Otero, del Colegio La 
Salle de Talavera. Los seis 
representarán a Toledo en la fase 
regional.

a rana del tajo

Reflexión urbi et orbe
o sé si las aguas del Tajo bajan revue ltas  con lo de 
las n in fas  o que  e s to y  p repa rando  el zurrón  para ir 
a A lb a ce te  a fe s te ja r de  corazón m i patria , pe ro  es 
que  hoy m e  ha dado por la re fle x ió n  a lo sanchez- 
fe r lo s io  ¡qué le va m o s  a hacer! A  la m e m o ria  de la 
h is to ria  no hay a lzh e im e r que  la cam b ie , po r m ás 

que  se a rrinconen  la es ta tuas  o que  a los "b e b é s " , po r el hecho  
de que  la palabra es m a scu lin o  g ram atica l, haya que  llam arlos 
"c r ia tu ra s " , que  es fe m e n in o  g ram atica l. O tra  "a id a d a ". Puede 
que  m i ins is tenc ia  en el asun to  resu lte  reca lc itran te , pero  es que 
parece  haber una inc linac ión  genera lizada al "c u a lq u ie r tie m p o  
pasado fu e  m e jo r" . V am os que el ubi sunt?  - tó p ic o  lite ra rio  m ás 
v ie jo  que  m ea r en pared-, se ha p u e s to  de m oda. D eben  de ser 
cosas del re v is io n ism o  p o sm o d e rn o . ¿O no? S ospecho  una f i
nalidad ta im ada  en to d o  e s to  que  se asem eja  m ás a la soberb ia  
de  qu ien  c ree  que  puede  cam b ia r el pasado que  a la hum ildad  
de qu ien  m ira  al fu tu ro  con esperanza. El pasado es el que  es. Y 
no hay vue lta  de hoja. Y que  cada palo aguan te  su vela. Si es ta 
m os en cris is  desde  hace un par de años y  a lgunos lo negaron, 
mala cosa es, y qu ien  así de n e g lig e n te m e n te  actuó , debe  ape
char con las consecuenc ias . Pero, si a lgunos provocaron  la cris is  
y p re te n d e n  culpabilizar, c rim ina liza r y  condena r su m a ria m e n te  
a qu ien  desv ió  la m irada igual que  a qu ien  a rro s tró  sus p rim e ro s  
e fe c to s , eso  es m u ch o  peor. Se e x im e n  de rivando  en o tro s  sus 
p rop ias re sponsab ilidades  y, adem ás, se e rigen  en sa lvadores 
de la patria  con un p rogram a que  se guardan m u y  b ien de aven 
ta r (¿quién hizo al lobo  gua rdador de rebaños?). M u ch o  neo libe - 
ralazo o neo libera laza anda s u e lto  o sue lta . E stoy con la aljaba 
al h o m b ro  para sa lta r de charca en charca, cruzar barbechos y 
o liva res  y  da rm e  una raneo en las aguas del pa rque  A be la rdo  
R odríguez, tras  m ira r los escapara tes  de T e s ifo n te  G allego. Eso 
será el 31, Día de Castilla-La M ancha , patria  co m ú n  e ind iv is ib le  
de to d o s  los ca s te llano -m anchegos . A  ve r si m e evado  de es te  
in so p o rta b le  c lim a  de d e sm e m o ria d o s  d e sub icados  y de sobe r
b ios rev is ion is tas. C onvendría  recordar a los soberb ios, a los que 
p rovocan la traged ia  y  no tie n e n  la hero ic idad  de a fro n ta r su des
tin o , aquel o tro  tó p ico  que  m ira  por el parabrisas y  no de  reo jo  
por el re tro v iso r: M e m e n to  m ori.
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Talavera de la Reí

Hacemos
Ciudad
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orgullosos de 
su nacim iento

'illa n u e va

Asociación Cuevas Alcardeteños. 
Vinos Espumosos de Calidad

lanuevá de Alcardcte

En el corazón de La Mancha 
a una hora y... poco de todas las 
capitales de provincia de nuestra 
región y de Madrid, encontramos

la  cuna d e l vino espumoso 
denom inado CUEVAS

Sorpréndete visitando 
su patrimonio histórico, 
artístico y natural.

Disfruta paseando por 
sus calles y hablando 
con sus gentes.

Comparte su cultura,

« gastronomía.

¡pnoce al fin 
sta villa toledapa^ 
orque sólo^íi 
escubrifas que...

AYUNTAMIENTO DEVILLANUEVA j j g g r "  DEALCARDETE
w w w .villanuevadealcardete.org
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94/22 DE MAYO DE 2010

Agenda
Cumpleaños
del 21 al 27 de mayo
2 1  de m ayo:  Mariano Menor De 
Gaspar Martín, empresario de hos
telería, 45, Silvia Delgado-Cue 
Mangas, Ramón Pastrana,38, 
Mercedes Arcos, 42, Maite Navarro 
López, ejecutiva, Lorena Justo 
Gómez, 26-
22 de m ayo:  Ale jandra Nogal 
Rubio, 3, Elena Martín de la 
Torre , 37, Juan Ignacio 
Gonzá lez , gu itarr ista  f lam enco , 
36, Vanessa Aroco Checa, 30, 
Argim iro Gómez López, aboga
do, 55, Enrique Palacios , 
modelo de Venezue la , 35, Valle 
Arcos, func ionaría  de la 
D iputación Provincia l de 
To ledo, 51, A lfredo Rincón, 39.
23 de m ayo:  Victoria Pa lenc ia , 
e jecutiva  del C igarra l de Las 
Mercedes, 31, Remedios 
Amigo, em presaria ,  54, María 
Díaz Hernández, 90, Jesús 
Fuentes Lázaro , Pres idente  del 
MPDL, 64, Mari Paz S imón, 
em presaria .
24  de  may o:  Roberto Sabrido , 
Presidente de la Agencia 
Nacional de Seguridad 
A lim entar ia ,  Nieves Fernández 
A lam eda, 37, Carolina y Ana 
Sánchez Acebedo , abogadas,

33, Yo landa Cam ino Marugal, 
43, Elena Barqu il la ,  modelo y 
profesora de los C inco Ritmos, 
39, Carlos Robles Carretero , 30.
25 de  m a y o :  Miguel Padilla, 
exteniente alcalde del 
Ayuntamiento de Yeles, 41, Javier 
Ruiz Moreno, pintor y decorador, 
25, Cristina Marugal Pereira, 21, 
Isabel Bataller, 45, Javier Quijorna 
Maroto, estudiante, 15, Margarita 
Aparicio, química, 37.
26  de m a y o :  Valdemar Ribeiro 
Alves, empresario de la construc
ción, 42, Manuel Torres Astilleros, 
asesor deportivo del Toledo y 
empresario de la construcción, 62, 
José Antonio Montero, empresario 
del restaurante "Casa Aurelio", 38, 
Maite Cortázar, periodista, 45.
27 de  m a y o :  Alberto Romero, 
escultor, 45, Alesia Rubio Ivars, 2 
Beatriz Calatrava, 27, Dolores 
Delgado González, Paco Maeso 
Martín, empresario de hostelería 
Ana Rosario de la Cruz Loríente,
24, Janet Borreguero, humorista y 
cámara de televisión, 28, Santiago 
Ávila, empresario, 61, José Miguel 
Camacho, senador del Grupo 
Socialista, 51, Carmina Rayo Bravo, 
exdirectora del Hotel Mayoral de 
Toledo, María José González 
Panadero, empresaria de hostele
ría y aficionada al esoterismo, 46,

Fallecimientos
del 11 al 17 de mayo
Esteban Maestre Montoya 89, 
Francisca Barba Conde 85,
Antonia Sánchez Juárez 80,
Basilio Alonso Cepeda 69, 
Santiago López Onsurbe 46,
Julián García Toledo 66, Juana 
María de Castro Moreno 54, María 
Zafra Zafra, 86, Faustina Resino 
Muñoz 89, Faustino Higuera 
Arrogante 73, José Luis Florido 
Serrano 58, Eustaquio Domingo 
Gómez Pulido 83, Rafaela 
Flechilla Varela 93, Rafael Nuñez 
Rodríguez 62, Ángela Rincón 
Sánchez 91, Patrocinia Fernández 
García 78, Sautrnino Peligros 
Jiménez 92, Antonio Pavón 
Pineda 79, Alejandrina Villamayor 
Contreras 76, Santiago Gómez 
Castro 56, María Carmen de Mora 
Arroyo, 99, Araceli Pérez Paz, 44, 
Tomasa Gaitán Gil 83, Félix Julián 
Martín Aragón Adrada 93,
Antonio Pavón Pineda 79, Daniel 
Pavón Álvarez , 75, Félix Olmedo 
Muñoz 88, Ángel Sotelo García 
63, Josefa Robles Martínez 75, 
Magdalena Cuadrado Blázquez 
91, Ángel Miguel Fernández 75,

RUBIO

Oí C o yé& U C io V ) h / i  
/M e K T A  l A
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RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 1 04 .6  FM
M iérco les y Jueves a la 1 de la ta rde

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

-Patrick Park: “You'll Get Over” 

-Patrick  Park: “The Lucky Ones”
-Elvyn: “Those Were The Days”

-Elvyn: “Lotta L ie s ”

-Matt Ellis: “IBirths, Deaths & Marriages" 

-Ell iot Randall: “Caffeine & Gasoline" 
-Ell iot Randall: “Good Love" 

-Whispering Pine: “Family T re e ” 

-Whispering Pine: “MirrorWoman Mirror...” 

-Phil Ayoub: “Get Out (Live A Little, Love A Lot)” 

-Phil Ayoub: “F lowers At Work”

-John Grant: “It's Easier”

-Lou Reed: “Vivious (L ive )”

-Ben Flarper: “Get It Like You Like It" 

-Brendan Benson: “A Whole Lot Better” 

-David Bowie: “Rebel Rebel”

-Stone Temple Pilots: “Interstate Love Song" 

-Rufus Wainwright: “Going To A Town” 
-Frank Zappa: “Trouble Every Day" 

-Blues Traveler: “Crash Burn”

-Led Zeppelin: “Immigrant Song"

-Rufus Thomas: “Let The Good Times Roll" 

-Belle & Sebastian: “Like Dylan In The Movies” 

-Jeff Buckley: “Lover, You Should’ve Come Over”
l  --------------------------------------------------------J

▼ N o v e d a d e s $

W H I S P E R I N G  P I N E S
“ F a m i l y  T r e e ”
*****

Hazte con una cop ia  de 
este extraord inar io  á lbum 
t i tu lado  “Family Tree", es 
toda una gozada. Sólo 
hace fa lta escuchar una 
sola vez sus canciones 
para darse cuenta  de que 

estos t ipos son muy grandes, seguro 
que W hispering Tree se convierten rá
p idamente en otro de tus grupos favo
ritos. Han f irmado un fantástico  debut, 
un autént ico  e jerc ic io  revis ion ista de 
buen rock sureño que te dejará con 
ganas de más. M.P.

PAT RICK PARK

S H E L B Y  L Y N N E
“T e a r s ,  L i es  A n d  A l i b i s ”*****

DR. DOG
“ S h a m e ,  S h a m e ”
* * * * *

de ¿quí y ahora... música
Brothers.

Rio

“ B ro th e rs "
BLACK KEYS, THE

“A t la n t is "
LEROY P O W ELL & The. 
M e s s e n g e rs

"The G rea t  W ar"  
JU STIN  CURRIE

i ÆI’“The Devil Is An A n g e l (T oq" 
JA N IV A  M A G N E SS

"A m e r ic a n  P a tc h w o r  
ANDERS OSBORNE

!§wr¡ ».W o m e n  A nd  C o u n t ry "  
JAKO B DYLAN

"The U n issu e d  C ap i  tor,' 
JIM FORD

"Q u e e n  Of D e n m a rk ' '  g 
JO H N  GRANT

5K»
"Rat A T a t  Ta t"  
JA S O N  C O LLETT

" B i t te r s w e e t  B a tch "  
JESSE DEE

i l f f l
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XI!ED ICIÓ N  PREMIOS JO V E N  AIRÉN 2009
Ia PREMIO 
JOVEN AIRÉN 
PEDROTEÑO
Vinos Coloman, S. A. T. 
C /  Goya, 1 5 
13620 Pedro Muñoz 
CIUDAD REAL 
Telf.: 926 586 410 
Fax: 926 586 656 
www.satcoloman.com 

. coloman@salcoloman.com

PREMIO 
MEJOR ENSAMBLADO 

TOMILLAR
Sdad. Coop. de Castilla-La Mancha 

Virgen de las Viñas 
Cira. Argamasillo de Alba, s/n 

1 3700 Tomelloso 
CIUDAD REAL 

Telf.: 926 510 865 
Fax: 926 512 130 

www.vinostomillar.com 
¡osel.morales@vinostomlllar.com

2Q PREMIO 
JOVEN AIRÉN
VIÑA RECREO
Sdad. Coop. San Isidro Labrador 
La Mancha, 1 
16660 Las Pedroñeras 
CUENCA
Telfs.: 967 160 151 

967 160 340 
Fax: 961 762 241

‘ www.pedroheras.es 
Nnfo@pedroheras.es

PREMIO MEJOR 
VINO ECOLÓGICO 

CLEARLY ORGANIC
San Isidro, Sociedad Coop.

Castilla-La Miancha 
Bodegas Latúe 

Camino de la Esperilla, s/n 
45810 Villanueva de Alcardete 

TOLEDO 
Telf.: 925 166 350 
Fax: 925 166 673 

www.latue.com 
info@latue.com

3ER PREMIO 
JOVEN AIRÉN
LAZARILLO

PREMIO 
MEJOR ESPUMOSO 

LATÚE
Coop. Jesús del Perdón 
Bodegas Yuntero 
Pol. Industrial Ctra. Alcázar 
13200 Manzanares 
CIUDAD REAL 
Telfs.: 926 610 309 

926 61 1 459 
Fax: 926 610 516 
www.yuntero.com 
yuntero@yuntero.com

San Isidro, Sociedad Coop. 
Castilla-La Mancha 

Bodegas Latúe 
Camino de la Esperilla, s/n 

45810 Villanueva de Alcardete 
TOLEDO 

Telf.: 925 166 350 
Fax: 925 166 673 

www.latue.com 
info@latue.com
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